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La Junta publica hoy la convocatoría ^a Guerra del Golfo ^^^^^^^^^^^^^^^^^^

El próximo 12 de marzo 
se celebran elecciones en 

todas las cámaras de
comercio de la región

El diario oBcial de Cas- 
tílla-La Maacba pu^^flica 
hoy la convocatoria de 
elecciones en ¡as cámaras 
de comerciOf que se cele
brarán el próximo día 12 
de marzo.

La convocatoria de elec
ciones en las cámaras de 
comercio de la región se ha 
hecho pública, tras el recha
zo por parte de la Consejería 
de Industria sobre el recurso 
presentado por la empresa 
Encasur contra la obligación 
de pertenecer a esta insti
tución. En estos comicios, 
por primera vez se consti
tuirá una junta electoral que 
velará por la limpieza del 
proceso.
j (Pág. 5)

La empresa 
Encasur de 
Puertollano 
defiende su 
derecho a afiliarse j 
con libertad a ¡
cualquier j
asociación que 
respalde y vele por ! 
sus intereses, y para | 
ello se acoge al 
artículo 22 de 
nuestro texto í

constitucional |

i Entrevista entre Shamir y Eagleburger.- “Las conversaciones han sido buenas y amistosas”, 
: declaró a la prensa Avi Pazner, portavoz del primer ministro israelí, al finalizar los encuentros 
’ de dos días de reuniones. El diario pro gubernamental “Jerusalem Post” señaló ayer que 
5 en medios del ministerio de Asuntos Exteriores, a cargo de David Levy, se afirma, sin 
1 embargo,' que “el entendimiento entre los dos países mejoró, pero no es completo”, 
í La prensa local publica que la visita de Eeagleburger tuvo por objeto presionar a Shamir 
ij para evitar una represaUa por los ataques de Irak contra Israel.
| (Págs.20a25)

Exportación de 
vinos

Entre 50 y 60 millones de 
litros de vino de la zona 
“Mancha” que empresarios 
germanos compraron a fina
les del año pasado, se 
encuentran paralizados des
de hace varias semanas por 
falta de infraestructura de 
Renfe y por el elevado pre
cio del transporte por carre
tera, según informó una coo
perativa acogida a dicha 
denominación de origen.

Este vino se venderá a 
granel para producir espu
moso.
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Muchos opinan que el foro debe mantenerse

Fracasa el “Pacto por 
Valdepeñas” tras la 

última reunión
El denominado “Pacto por 

Valdepeñas” consituido en 
diciembre de 1989, mediante 
el cual todos los sectores 
implicados se comprometie
ron a intentar solucionar los 

’ problemas que tiene plantea
dos el Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen 
Valdepeñas, quedó roto el 
miércoles tras el fracaso de 
reunión mantenida por los 
productores.

Los productores 
agradecieron a la 
Administración la 
buena voluntad y el 
apoyo prestado 
para solucionar los 
problemas 
existentes

(Pág. 10)
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■ Y además ■
Cosculluela: “Sólo 
el presidente sabe 
cuándo tendrá 

’ lugar la 
remodelación del 
Gobierno”

> (Pág.27)

La policía detiene a 
Pedro Galindo, 
presunto 
colaborador del 
^^po gallego “Sito 
Miñanco”

(Pág. 28)

Juan José Laborda, 
presidente del 

Senado: “El 
modelo federal es 

el idóneo para 
España”

(Pág. 28)

El Rey, 
acompañado del 

ministro de 
Industria, inauguró 

ayer la séptima 
factoría de CASA 

(Pág. 28)

Metería
OFERTA DE PIEL 
- ABRIGO VISON LOMOS

DESDE 250.000 
modelos de temporada

ABRIGOS MUTON
ABRIGOS NUTRIA MUTAC
ABRIGOS ZORRO CANADA 
CHAQUETONES MUTON

115.000
125.000 LOMOS
250.000 LOMOS
79.000

► CHAQUETONES ZORRO CANADA 175.000
• OFERTAS EN NAPAS PEKARI COMBINADOS 

TODO CON LA GARANTIA DE J. RODADO

RAMON Y CAJAL, 3-13001 CIUDAD REAL FACILIDADES
Tlfno. 25 38 50-54 DE PAGO
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Lx>s agricultores, preocupados.

División de 
opiniones 
respecto a la 
tractorada
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Firma in vitada

EI ^^choque de culturas^’
ANTONIO PAPELL

mpieza a cundir la especie, alen
tada por líderes de ambos bandos 
contendientes, de que la actual 

guerra de Oriente Medio es un “choque 
de culturas”. La expresión es en cierta 
medida exacta: La mentalidad de los occi
dentales implicados en el conflicto no es 
la misma que la de los musulmanes que 
más directamente lo padecen. Hay, en 
efecto, un ingrediente más cultural que 
ideológico en el problema. Sin embargo, 
esa expresión, el “choque de culturas”, 
debe ser desentrañada porque esconde 
matices ocultos que pueden ser mal inter
pretados.

Para entender qué quiere decirse con 
este concepto habría que disecar la noción 
de “cultura”, tarea demasiado ardua como 
para intentaría siquiera en estas líneas. 
Baste decir que, a nuestros efectos, “cul
tura” es el acervo de valores y de repre
sentaciones colectivas, conscientes e 
inconscientes, y que incluye la tradición 
social, los hábitos gregarios, el ámbito 
de las creencias trascendentes y hasta los 
cánones estéticos.

Inmediatamente después de asentar 
esta definición, evidentemente incompleta 
pero sin duda espresiva, parece necesario 
aclarar en qué consiste esta confrontación, 
el “choque”, y tratar de establecer su 
entidad negativa, si es que la tiene íntegra, 
y, en su caso, los aspectos positivos que 
también incluya (ya se sabe que toda obra 
humana es ambivalente, y que difícilmen
te pueden hallarse el bien o el mal abso
lutos).

Parece evidente que los países islámicos 
tienen interiorizada una tradición sustan
cialmente diferente de la occidental, aun
que una y otra estén fuertemente influidas 
por otras colisiones y coincidencias his
tóricas. Sin embargo, no hay por qué 
suponer que dos culturas, elevadas a un 
mismo nivel de desarrollo intelectual, ten
gan que “chocar”. En España hay ejem
plos grandiosos de coexistencia fructífera 
de culturas distintas, que fue rota en todos 
los casos por algún gesto intransigente 
completamente ajeno a los protagonistas 
del hecho cultural.

Quiero decir que el “choque” tan evi
dente que hoy se produce entre el isla
mismo y la cultura judeocristiana que aca
ba de adquirir tan gran protagonismo en 
Oriente Medio se produce no porque las 
culturas sean distintas sino porque su gra
do de desarrollo es muy diferente. La 
confrontación -concluyo- no es, pues, tan 
cultural como socieconómica. La gran 
diferencia entre la Europa del norte y 
el mundo árabe del sur es más material 
que abstracta.

El fundamentalismo, el integrismo, el 
fanatismo religioso, hoy tan presentes en 
el ámbito del islam, no son características

culturales, en el sentido habitual del con
cepto, es decir, no son signos de identidad 
sobrevenidos por la lógica de la tradición; 
más bien pueden considerarse el resultado 
de la incultura, de la inadaptación de 
estas grandes comunidades a la realidad 
compleja de un mundo que les está siendo 
hostil.

De ninguna manera se puede simpli
ficar el conflicto diciendo que occidente 
-con lo que tiene de positivo este con
cepto- se enfrenta con grupos humanos 
que pertenecen ‘a otra cultura, como si 
esta pertenencia a colectivos antidemo
cráticos y cargados de fanatismo fuera 
un signo caracteriológico racial e inal
terable. Lo que de verdad ocurre es que 
el mundo civilizado, desarrollado -rico, 
para entendemos—, ha dejado en la indi
gencia y en la postración a pueblos ente
ros tras una descolonización traumática 
y tras una colonización que no sirvió en 
absoluto para facilitar su desarrollo inte
lectual y material.

No hay, pues, “choque de culturas” 
sino, sencillamente, falta de cultura, sub
desarrollo intelectual, analfabetismo, 
miseria... Todo ello, es sí, aglutinado por 
un absurdo aunque comprensible nacio
nalismo, que actúa como espontánea 
coraza protectora y como fermento de 
un intuitivo sentido de solidaridad entre 
los desheredados. El mundo está reco
giendo, pues, las consecuencias del secular 
olvido en que los países desarrollados han 
mantenido al sur subdesarrollado. En otro 
tiempo, hubo la excusa de la “guerra fría” 
que a la vez que impedía cualquier inter
vención, aherrojaba a las sociedades infra
dotadas y las obligaba a la quietud. Ahora 
ya no hay pretexto ni para lo uno ni 
para lo otro; y una cosa es segura: no 
se conseguirá una paz verdaderamente 
estable y duradera si no se abordan de 
una vez y con la decisión debida los pro
blemas Norte-Sur. O, dicho sin eufemis
mos, si no se encara la redención del 
hambre y del subdesarrollo.

C.D.2022



OPINION Viernes, 25 de
Enero de 1991

Y
 si he escrito sobre la 

guerra ¿por qué no 
voy a escribir sobre 

la paz? Me doy cuenta de la 
importancia del tema y por 
supuesto, de mis limitaciones; 
que no soy sociólogo ni experto 
en quiromancias y tampoco filó
sofo de circunstancias dispuesto 
a enseñar una nueva filosofía 
al cuerpo social al que perte
nezco, para recibir la paz como 
un regalo valioso siempre desea
do. Yo diría, con Lorca: “quiero 
ser perito en lunas” que es un 
título poético que responde a 
la sumisión de este tiempo abra
sado en el fuego de una guerra 
cruel entre los pueblos. Y escri
bo por encima del griterío lan
zado por ciertos grupos políticos 
y sindicales y otros de raras 
siglas, que piden y hacen suya, 
la paz y que al hacerlo con tanto 
grito destemplado, parece que 
lo que desean es una capitu
lación y hasta un protagonismo 
con vistas a la captación de 
voluntades, ahora que, a pesar 
de la guena que indirectamente 
nos afecta, vamos a entrar en 
un tiempo pre-electoral al que 
hay que llenarle de razones, 
incluso jugando con términos e 
ideas contrapuestas.

Pero, para empezar a escribir 
sobre la paz, que es vocablo que 
tiene música solemne y se oye 
bien en los espacios que armo
nizan los latidos del mundo, ten
go que citar aquello que escribía 
don Francisco de Quevedo: “es 
tan noble y tan ilustre la paz, 
que tiene por solar el cielo” (Po
lítica de Dios y gobierno de 
Cristo). Indiscutiblemente, la 
paz es un bien que necesitamos; 
un bien que nos llene plena
mente, y a él aspiramos para 
realizar un orden social, justo. 
Y este bien, tiene que ser mere
cido por los hombres, sin que 
la soberbia ejerza su poder sobe
rano y quiera reducir la libertad 
a los planteamientos de secues
tro o cautividad.

La paz, no es sólo la que 
deseamos hoy, la que ha de dar 
el alto el fuego en los desiertos 
de Arabia o cerca de las altas 
torres metálicas del costado are
noso de Kuwait. Y no tiene que 
ser, si llega, una paz vidriosa, 
envuelta en un celofán de injus
ticias dispuesta por el más fuer
te, sino que tiene que ser una 
paz con dimensión hacia aden
tro, al corazón mismo del hom
bre; a la conciencia de los acto
res del peligro, para que desde 
aquí se promocione el amor que 
es el arma secreta más eficaz,* 
<ltte utiliza el hombre para su 
propia defensión.

Tengo que referirme a Juan 
Pablo II, que, desde el Vaticano, 
pedía por la paz y por el final 
de esta guerra devastadora. El 
Papa armonizó su palabra fer
viente, con el deseo de todos 
los corazones del mundo. Por
que es el mundo el que clama 
por la paz y porque si esta no 
llega con urgencia, los pueblos 
pueden ser sacrificados por no 
recibir a tiempo el aliento del 
amor.

Dijo* ei Papa al inicio de la 
contienda: “De la guerra jamás 
se retorna”. Por eso hay que 
pedir al Dios de la verdad y 
de la misericordia, que toque 
el corazón de los responsables 
y prenda en ellos el fuego del 
amor que ha de servir para el 
entendimiento de cuantos 
luchan y sufren. Han dicho los 
periódicos en estos días, que el 
Papa ha querido ir a Bagdad 
para ser el más humilde de los

Y ahora^ la paz
JOSE GONZALEZ LARA

peregrinos que va en son de' 
paz a la Jerusalen de los nuevos 
vasallos del amor del mundo, 
y suplicar un alto el fuego en 
el mismo triángulo de la guerra 
y ante los responsables del con
flicto. Y es lógico que los ínti
mos colaboradores del persona
je le hayan aconsejado que no 
es conveniente su marcha en 
estos momentos dramáticos, y 
en los que podría caber el peli
gro por su vida, ya que la guerra 
no dispensa garantías a nadie.

Y es bueno que los creyentes 
aboguemos por la paz pidién
dole al Señor que haga descen
der la luz de los cielos y ciegue 
con ella la soberanía de los 
poderosos por que respondan 
con generosidad a la llamada 
divina. Y, para lograrlo, hemos 
de acercamos al que es el Dios 
del amor y de la justicia por 
medio de la oración; una ora
ción sentida y no rutinaria; ora

ción de fervor y humilde que 
sea la expresión más sincera del 
corazón que se siente herido. 
Que no nos acompleje el gri
terío de los que se manifiestan 
por la paz; puede ser que estos 
la quieran de otra manera, como 
un retazo del poder vencido; 
como una humillación ante los 
gestos de fuerza de los pueblos 
beligerantes y no como un signo 
de arrepentimiento; de com
prensión fraterna, de cumpli
miento del código del amor a 
las gentes. .

Nosotros queremos la paz a 
toda costa, como un sufragio de 
besos maternales, como la quie
ren los ángeles que dan vueltas 
alrededor de los que caen para 
llevarselos coronados a los luga
res santos, como premio a la 
muerte generosa. La paz, nues
tra paz, es además de una ple
garia, una entronización del 
amor comunicado que ha de

La paz, no sólo la 
que deseamos hoy, la 
que ha de dar el alto 
el fuego en los 
desiertos de Arabia o 
cerca de las altas 
torres metálicas de 
costado arenoso de 
Kuwait. Y no tiene 
que ser, si llega, una 
paz vidriosa

Como, 
desgraciadamente, no 
han valido las razones, 
esperamos que Dios 
toque el corazón de 
los hombres y 
suscriban el pacto, 
alejando así los 
peligros de una triste 
conflagración que ha 
costado mucha sangre 

extenderse, sin gritos, a todos 
los humanos. Una paz que sea 
la promesa compartida, pues no 
sólo se hace necesaria hoy ante 
los efectos de una guerra devas
tadora, sino que necesitamos 
cada uno para tranquilizar nues
tra conciencia.

La paz es un bien que nos 
hace libres y que nos mueve 
a la fraternidad. Por eso no val
dría la pena el holocausto de 
los hombres hoy, en medio de 
las arenas de un paisaje bíblico 
que se anuncia con la sirenas, 
si la paz no estuviera cercana. 
Como, desgraciadamente, no 
han valido la razones, espera
mos que Dios toque el corazón 
de los hombres y suscriban el 
pacto, alejando así los peligros 
de una triste conflagración que 
ha costado mucha sangre y que 
ha puesto al hombre en un com
promiso sin retomo.

LADA SAMARA: AHORA 100.000 Ptas. MENOS
desde

AHORRO 
PROMOCIONAL 

INCLUIDO.

- SAMARA

oferta VALIDA HASTA EL 31 DE ENERO EN PENINSULA Y BALEARES PARÁ VEHICULOS EN STOCK.

EN VERSIONES 1.300 y1.500c.c. CON 3 y 5 PUERTAS, sasssssssssssssssss!?^^
ROYCE, T. & E. Ronda de la Mata, 15. Telf.: (926) 25 33 48. LADA
AGENTES OFICIALES: TALLERES SARAUTO Polg. Ind. Parcela 23 B. Tell.: (926) 61 44 64. Manzanares. TALLERES HNOS. LOPEZ Cira de Argamasilla s,'n. Telf.: (926) 51 5/ 92. Tomelloso. REMOVIL 
Avda. 1.0 de Mayo. Telf.: (926) 42 85 6Ó. Puertollano.
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Arcalaus el encantador
a guerra del Golfo ha 
demostrado -entre otras 
cosas- la importancia de 

la climatología, hasta el punto 
de paralizar las actividades mili
tares de la fuerza aliada. Con
forme el conflicto se espacía 
-otro tipo de tiempo, que no 
meteorológico- los aliados van a 
sufrir el cansancio de la pobla
ción, todavía más abatida tras la 
censura militar (y el consiguiente 
levantamiento de la misma, ofer
tando cifras de caídos en com
bate) y la impaciencia secular de 
Occidente. El presidente irakí, 
además de contar con la simpatía 
lógica de los desheredados ára
bes, ha desafiado a la fuerza mul
tinacional encamada en los Esta
dos Unidos, ha soltado el primer 
misil sobre Israel tras la última 
guerra y no se ha arrugado tras 
sufrir el mayor bombardeo con
vencional acabada la Guerra 
Mundial. Desde el punto de vista 
árabe -sobre todo el palestino- 
nada será igual tras la guerra y 
el ahondamiento entre el Oriente 
y Occidente será mayúsculo. Para 
preservar lo ganado a fuerza del 
sacrificio humano se hará nece
saria la presencia multinacional 
en Arabia Saudita y Emiratos 
Arabes; la inestabilidad en los 
Estados que sufren el germen del 
fundamentalismo producirá ban
dazos muy oportunistas en lo 
político, en esencia en las cues
tiones de alianza; y la zona -en 
definitiva- exigirá, en todo caso, 
el arreglo directo y serio de la 
cuestión palestina. El tiempo 
quebrará solidaridades y princi
piará la paradoja. El divorcio 
entre la opinión pública y los 
líderes políticos empieza a atis

EI tiempo es decisivo
barse ya, sin género de dudas.
En España (insistimos en la 
lamentable política informativa 
del Gobierno) don Felipe Gon
zález, coherente con la línea occi
dental, flota el relevo hacia las 
aguas del Golfo, insiste -como 
insistimos nosotros- en la res
ponsabilidad patria frente al 
desequilibrio propiciado por 
Sadam Husein y afronta, como 
gobernante, uno de los momen
tos de mayor dificultad en poli-

RAMON BELLO SERRANO 

tica exterior. EI tiempo -como 
realidad física- empieza a pesar 
en las fuerzas alidadas. La técnica 
de los ejércitos del mundo no 
pudo con uno sólo, fogueado, 
pero con carencias mayúsculas. 
Las bolsas reaccionaron espec
tacularmente al alza, porque -y 
así parecía predecirse tras el pri
mer ataque- se esperaba la 
derrota inmediata, la reposición 
del desorden automática. Nadie 
podía imaginar que el Irak dis

tribuyera maquetas por su terri
torio, que aguantara los miles de 
bombas y que dividiera -desde 
el momento de la reacción israe
lí- a la comunidad árabe.

Este ha sido el fracaso mayor 
de los aliados: la perseverancia 
del enemigo, en este orden de 
cosas, cuando la publicidad del 
conflicto y las imágenes de las 
víctimas, no sólo propicien la 
protesta -legítima- de los que 
en un principio abjuraron de la 

guerra, también de los tibiosín, 
resados que apostaron 'i 
comodidad o ignorancia inv? 
cible, por el rechazo natural 
conlleva el conflicto, será 
sario volver a explicar y con ? 
tísimo detalle la génesis 
desorden, las consecuencias 7 1 
la no intervención y la recj^ 
sabilidad aliadófila en* 
guerra. "

A nosotros no nos temblará 
el pulso para defender al Gobi» 
no y agradecer la iniciativa -des 
de el principio- de los Estefa 
Unidos cuando empiecen a oro. 
liferar disidentes interesados 
algunos -incluso- apesebrados’ 
que de todo se verá. Lo cieS 
es que el árabe desheredado se 
encuentra feliz por los ataques 
a Israel, se felicita de que Husein 
no se arrodilla frente al Norte 
jalea al monarca jordano y pre' 
fiere este tiempo de guerra e 
incertidumbre al del orden anti
guo. La celeridad -requisito 
imprescindible para localizar el 
conflicto y para asegurar la coro
na de Arabia y a los emires del 
chaflán- se ha perdido y la soli
daridad de los goberantes árabes 
(otra cosa es la del pueblo, afecto 
al fundamentalismo), puede que
brarse en cualquier instante. 
Debe ser entonces cuando a la 
forma de la Comunidad Europea, 
la administración española se 
mantenga firme en su tesis alia
dófila (¿quién lo iba a decir, de 
aquéllos que le gritaban a Rea
gan y veían en la OTAN una 
estructura diabólica!) y sepa 
recabar de la ciudadanía espa
ñola el apoyo que obviamente 
necesita. Con otra política infor
mativa y en su sitio: el Par
lamento.
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Al frente de la información y a la cabeza de la credibilidad.

Una voz viva e independiente. —
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^ Elecciones empresariales

vi disrío oficial de Castilla-La Mancha publicará 
hoy ana orden de la Consejería de Industria en 
¡¡que se convocan elecciones en las cámaras de 
comeréis paca el próximo doce de marzo, aseguró 

a este diario un directivo de dicho depar-

tameifto. Esta convocatoria se hace pública una 
vez que la Consejería se ha pronunciado sobre 
el recurso que había planteado Encasar contra 
la obligación de pertenecer a la Cámara, y que 
ha desestimado dicha pretensión de la empresa

pública puertollanera. Las elecciones designarán 
un nuevo pleno en la Corporación ciudarrealeña, 
y contarán con la novedad de que una junta elec
toral, presidida por el delegado de Industria, velará 
por la limpieza del proceso.

La empresa público de Puertollano defiende su derecho a afiliarse libremente a una asociación que defienda sus intereses

El Gobierno Regional convoca elecciones en 
la Cámara de Comercio para el 12 de marzo

Industria rechaza el recurso de Encasur contra la obligación de pertenecer a la institución

Julio de PABLOS

La publicación de esta orden 
había sido aplazada durante casi 
dos semanas a la espera de que 
los servicios jurídicos de la Con
sejería se pronunciaran sobre el 
recurso de la Empresa Nacional 
Carbonífera del Sur, que había 
llegado hasta esta instancia una 
vez que el comité ejecutivo de 
la corporación comercial le 
denegara su pretensión de no 
pertenecer obligatoriamente a 
dicha institución empresarial 
consultiva.

Encasur había alegado su 
derecho a afiliarse libremente 
ala asociación que deseara, de 
acuerdo con el artículo 22 de 
la Constitución que así lo reco
noce. Sin embargo, la negativa 
de Industria a admitir este 
recurso toma como base varias 
sentencias del Tribunal Supre
mo en las que se afirma que 
esta libertad asociativa no impi
de que todas las empresas ten
gan que pertenecer a las cáma
ras. La resolución de dicho 
departamento se base en fallos 
de este tribunal emitidos en los 
años 87, 88 y 89, en los que 
deja clara la compatibilidad 
entre libertad asociativa y afi
liación obligatoria a las cáma
ras, según dichas fuentes.

Morosidad

Además, 
autonómico

el departamento 
de Industria ha 

apoyado también su decisión en 
la norma gubernamental que 
regula estas corporaciones, y 
que establece la necesidad que 
tienen todas las empresas de 
pertencer a las mismas y cola- 
Ixirar económicamente a su sos
tenimiento. De hecho, el 0,2 por 
ciento de los beneficios deben 
ípoitarse como cuota, circuns- 
hncia que ha provocado que 
''arias empresas de la provincia, 
caire las que se encuentran 
^mbién Repsol, Frimancha, La 
Mol y Tabora y algunas alco
holeras, se negaran a efectuar 

pago.
En medios empresariales y de 

as cámaras de la región se 
Operaba con inquietud esta 
fssolución por el precedente 
q^c podría abrir ante las socie- 
nkr 3?® ^^’^ contestado esta 
M ^’ ^^^^^ ^^ empresa 
^roonífera parece dispuesta a 

8uir con su recurso ante ins- 
'^ncias superiores.

f^^ planteada esta 
tivo^ 7^ ^'^^^ ^^ comité ejecu- 

*^ cámara provincial, 
?'^8Ó también que ya 

onecía la cámara minera, y 
estaba obligada 

el ^^ primera, mientras 
su re h árgano comercial basó 
1^ chazo al recurso en que 

'ñamaras mineras han sido

La corporación comercial ciudarrealeña renovará a sus directivos el 12 de marzo.

La negativa de la Consejería de Industria a aceptar el recurso de 
Encasur tranquiliza a sectores empresariales y de las cámaras, que 
veían en este caso un precedente al que se acogerían otras sociedades 
para eludir la cuota de la Corporación

ya abolidas legalmente.

La Confederación espera

La convocatoria de eleccio
nes en las cinco cámaras de 
Castilla-La Mancha es la última 
que se produce en España, y 
debía efectuarse en estos días 
para que el Consejo Superior 
pudiera constituirse con los 
representantes de todas las 
provincias.

Después de que el actual pre
sidente, Hipólito González, 
anunciara a finales de año que 
no se presentaría a la reelec
ción, ningún grupo empresarial 
ni la propia Confederación Pro
vincial de Empresarios han 
dado a conocer sus candidatos 
ni la persona que podría aspirar 
a la presidencia. Directivos de 
la Confederación han expresado 
en los últimos días su cautela 
al respecto, a la espera de que 
se hiciera pública la convoca
toria. La última reunión de su 

junta directiva, celebrada el jue
ves de la semana pasada, no 
abordó este tema, como inicial- 
mente se había anunciado. La 
Confederación, que no ha ocul
tado su intención de presentar 
una candidatura avalada por 
ella misma ante la cámara, se 
plantea asegurarse inicilamnete 
la elección de sus representan
tes en las vocalías del pleno, 
para entrar después en la per
sona que sería designada para 
la presidencia. Directivos de la 
patronal provincial se han mos
trado a favor de que sea una 
misma persona la que presida 
los dos órganos de represen
tación empresarial de la pro
vincia, la cámara y la confe
deración, aunque al respecto 
existen todavía bastantes reser
vas. Estas elecciones se cele
brarán pocos meses antes de 
que se lleve a cabo idéntico pro
ceso electoral en la Confede
ración de Empresarios, organi
zación que debe convocar un 

congreso al efecto antes de 
septiembre.

Por otro lado, la corporación 
comercial ciudarrealeña se 
encuentra a la espera de que 
el Servicio Provincial de Recua- 
dación, que gestiona el cobro 
de sus cuotas, le facilite el lis
tado de las 25.000 empresas que 
están censadas en la provincia 
para determinar quienes no ten
drán derecho a presentárse 
como candidatos por no estar 
al corriente del pago, aunque 
no perderán su facultad de ser 
electores. Además de las citadas 
empresas de gran tamaño, cuya 
morosidad afecta notablemente 
a los ingresos anuales de la cor
poración, fuentes empresariales 
dijeron que el impago puede 
afectar también a pequeños 
profesionales.

Las elecciones se llevarán a 
cabo por grupos de actividad 
y sentarán en el pleno a un 
total de 26 vocales.

Junta 
electoral

La orden en la que se 
convocan las elecciones 
incluye la novedad de que 
este proceso electoral 
contará con una junta, 
encargada de velar por la 
limpieza y legalidad del 
proceso y que probable
mente presidirá el dele
gado provincial de Indus
tria, Domingo Sánchez 
Miras. En esta- junta ten
drán mayoría los propios 
empresarios, que deberán 
ser elegidos por un grupo 
inicial de 26 que ya salió 
por sorteo del censo de 
empresas registradas en 
la corporación comercial.

Además, también por 
primera vez, en estos 
comicios podrán votar los 
empresarios que cuenten 
con 18 años, y no con 21, 
que era la edad exigida 
hasta el momento.

El pleno de la cámara 
de Ciudad Real cuenta 
con 26 vocales, de donde 
deberá salir el comité eje
cutivo y, posteriormente, 
el presidente.
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Las economías familiares se han resentido tras las Navidades

Ciudad Real experimenta una notable
disminución en las ventas en rebajas

Una vez pasado el ^^boom” de Ias compras por la guerra del Golfo, desciende la clientela en los comercios

Los comerciantes de Ciudad Real coinciden en afirmar 
que la crisis del Golfo ha repercutido en gran medida 
en el índice de ventas. Pasado el **boom” provocado 
por la psicosis de guerra que empujó a muchos a la 
compra masiva de productos alimenticios, se ha iniciado 
una verdadera cuesta para los vendedores.

Nieves FERNANDEZ

Las rebajas ofrecen a los que 
se retraen por comprar a la 
entrada del invierno unos pre
cios más ventajosos. Ciudad 
Real, capital, siempre ha sido 
el centro de las ventas comarcal 
por excelencia en lo que se 
refiere a las adquisiciones en 
ropa de vestir y calzado; no en 
vano, cuenta con un buen 
número de centros comerciales 
que dan vida al orbe. Pero esta 
temporada se sienten descon
tentos. Tras el aluvión de ventas 
ocurrido en diciembre motivado 
por la Navidad y Reyes, enero 
se presenta como una empinada 
cuesta a salvar por los consu
midores. Sólo los que aguarda
ron las rebajas ahorrando por 
comprar a precios módicos 
determinadas prendas, pueden 
ahora acceder a ellas.

Posibles causas.

Este año, la crisis del Golfo 
y la repentina llegada del frío 
en octubre han sido las causas 
de que en los sectores de la 
confección y del calzado se esté 
sufriendo una notable baja en 

las ventas con respecto a enero 
del pasado año.

Los comercios de la ciudad 
se encuentran vacíos, con 
dependientes ociosos comen
tando el problema en espera de 
clientes. El problema lo achacan 
a que la mayoría de ellos ya 
compraron bastante al principio 
de este largo invierno. Por su 
parte, las modas lanzaron una 
oferta muy diversa y algunas 
tendencias como el terciopelo 
y la “pata de gallo”resultaron 
un total fracaso.

La crisis centrada en Kuwait 
ha repercutido enormemente 
para agravar el tema de los 
recortes de precios. Los alimen
tos no perecederos han sido lle
vados a las despensas que han 
quedado repletas con cientos de 
miles de pesetas en productos 
alimenticios. Hasta se ha dado 
el caso de solicitar préstamos 
bancarios para abastecerías por 
el miedo a la guerra.

Los supermercados que vie
ron multiplicadas sus ventas en 
los días pasados sobre todo en 
legumbres, azúcar, harina y con
servas, ahora se preocupan por 
reponer los géneros ya que la 
clientela sobreabastecida mués-

Las reblas este año tienen menos repercusión.

tra su timidez en seguir adqui
riéndolos. Incluso las panade
rías han acusado disminución en 
las ventas.

Rebajas en Madrid y pagos 
aplazados

Una minoría de comercios se 
declaran como excepción a la 
regla pero la mayor parte de 

ellos esperan a la llegada de 
marzo para conseguir los bene
ficios. La mucha competencia 
entre la capital, los precios abu
sivos con relación a otras ciu
dades españolas, hacen también 
que los verdaderos interesados 
en las rebajas se acerquen hasta 
Madrid y aún con los gastos 
del viaje salgan beneficiados.

En la ropa de hogar se ha

notado, sin embargo, algo 
menos. Esto ^s debido a que 
la mayor parte de su clientela 
la constituyen las jóvenes que 
preparan su boda para ^a pri
mavera. No obstante, en los 
centros comerciales donde han 
sido adquiridos grandes ajuares, 
se han solicitado facilidades 
para el pago aplazado de estas 
prendas.

Demanda contra la empresa “Boston”

CC.OO inicia una campaña 
para controlar los contratos

J.P.A

El sindicato Comisiones 
Obreras iniciará entre sus dele
gados una campaña en favor 
del control de los contratos, 
según anunció ayer Tomás 
Guijarro, secretario de acción 
sindical de dicha central. 
CC.OO elaborará un folleto 
con la explicación de los rasgos 
fundamentales de esta ley, 
publicada en el BOE el pasado 
día 8 y que reconoce a los sin
dicatos el derecho a obtener 
una copia de los contratos, que 
distribuirá entre sus delegados 
para que ejerzan este derecho 
ante los empresarios. Guijarro 
dijo que la central no sólo se 
propone incluir en los conve
nios colectivos de este año esta 
facultad, sino que aspira a 
mejorar las condiciones en que 
este control deberá llevarse a 
cabo. La Confederación Pro
vincial de Empresarios, por su 
parte, anunció la semana pasa
da su negativa anegociar este 
punto.

“Los empresarios deben 
empezar a respetar esta ley. No 
permitiremos que se salten a 
la torera esta norma” dijo Gui
jarro, quien expresó sus reser
vas sobre la posibilidad de que 

CC.OO consiga este propósito, 
sobre todo en sectores como 
textil, construcción y comercio 
que, a juicio de la central, tie
nen un alto porcentaje de 
empleo eventual.

Según Guijarro, alrededor 
del 40 por ciento de la pobla
ción ocupada de la provincia 
tiene un contrato temporal, 
mientras este procentaje alcan
za el 60 por cien en los sectores 
antes citados, donde este sin
dicato asegura que existe tam
bién una importante cantidad 
de fraude en la contratación.

Comisiones Obreras espera 
que pronto se constituya la 
comisión provincial de segui
miento de los contratos para 
poder ejercer mayor presión 
sobre los empresarios y orien
tar a la Inspección de Trabajo, 
como así está previsto, en su 
tarea de fiscalización de los 
sectores que dicha comisión 
estime más conflictivos.

Guijarro recordó que la nor
ma publicada ya en el BOE 
contempla multas de entre 
50.000 y 500.000 pesetas para 
las empresas que no cumplan 
con la obligación de facilitar 
una copia de los contratos.

Tomás Guijarro, en el centro. A la izquierda, Nieves León.

Demanda

Por otro lado, Nieves León, 
responsable del sector de 
comercio en la central, informó 
que el sindicato ha promovido 
la presentación de una deman
da ante Magistratura contra la 
cadenas de tiendas “Boston” 
que cuenta con un total de nue
ve esiablecimientos en la 
región y cinco en la provincia.

al haber observado irregulari
dades en la contratación, pago 
de nóminas y horario laboral 
de las mujeres que trabajan en 
dicha empresa. La demanda va 
dirigida concretamente contra 
la tienda de Ciudad Real, aun
que el sindicato pedirá que se 
compruebe si tales anomalías 
afectan también a los demás 
centros de la provincia. León

dijo que esta empresa, P P 
dad de José María Moy > 
pagado a sus empleadas 
dc sicR. mil pesetas, «¿J 

la nómina recogía un 
superior a las setenta m^ 
mas de que el total 
semanales trabaja^ 
cincuenta y una de la ^^^ 
dientas ha trabajado . 
varios meses sin haber 
el contrato.
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Es la única capital de la región que cuenta con este avance tecnológico

Nuevo sistema informatizado para el control de 
la red de agua en Ciudad Real

Permite conocer de forma inmediata cualquier cambio en la presión, abastecimiento o volumen del suministro

Ayer se inauguró en Ciudad Real un nuevo y sofísticado 
sistema de control de la red de suministro de agua en 
¡a capital. La puesta en marcha de este proyecto sitúa 
a nuestra ciudad a la cabeza de la tecnología actual en 
este tipo de avances, y permite conocer variaciones en 
el abastecimiento en cualquier punto de la red.

M. ARAUS

La empresa concesionaria del 
servicio de suministro de agua 
en Ciudad Real, Aquagest, 
inauguró ayer en la capital un 
nuevo sistema informatizado 
para el control de la red de 
agua en la ciudad. La puesta 
én marcha de este proyecto se 
traducirá en el conocimiento 
inmediato de cualquier varia
ción en el volúmen de los pozos, 
cambio de presión, o carencias 
de abastecimiento en todos los 
puntos de la red.

EI conocimiento correcto del 
funcionamiento de una red de 
agua potable varía con los dife
rentes consumos de los abona
dos y con las modificaciones en 
la estructura de la red produ
cidos por conexión de nuevas 
conducciones o simplemente 
por la apertura o cierre de 
válvulas.

Ciudad Real es la única capi
tal de Castilla-La Mancha, y de 
las pocas de España que dis
pone de este sistema que per
mite el conocimiento instantá
neo del estado de las instala
ciones, la actuación a distancia 
sobre los ditintos equipos que 

componen las instalaciones, la 
realización inmediata de un 
mantenimiento preventivo al 
obtener los datos de la situación 
de toda la red. Este sistema 
también puede detectar anoma
lías de funcionamiento en cual
quier elemento del trazado del 
abastecimiento.

Las instalación del sistema 
informatizado se encuentran en 
las dependencias del servicio de 
agua potable de Ciudad Real, 
y el presupuesto de su puesta 
en marcha ha sido asumido por 
la empresa Aquagest.

El alcalde de Ciudad Real, 
Lorenzo Selas, quien estuvo 
presente en el fleto de inau
guración, agradeció a esta 
empresa los esfuerzos demos
trados en la mejora del servicio 
de agua potable de nuestra capi
tal, y mostró su satisfacción por 
el hecho de que una ciudad 
pequeña como Ciudad real pue
da disponer a partir de ahora 
de un sistema tan puntero en 
la tecnología de este sector.

Desde la central de Ciudad 
Real se puede conocer el estado 
de los depósitos de agua de La 
Atalaya, los pozos de Daimiel 
y de Miguelturra, e incluso en

El director territorial de Aquagest muestra al alcalde el funcionamiento del sistema. PAUL WHITE

el caso de u" fallo o emergen
cia, desde aquí mismo se puede 
accionar o cerrar uno de los 
depósitos.

Con la informatización del 
control de la red se pueden ela
borar estudios en las diferentes 
zonas de la ciudad para conocer 
cómo afectaría al resto de abas
tecimiento de agua, una amplia
ción de la red o un nuevo tra

zado de tuberías de agua pota
ble.

El control riguroso del abas
tecimiento de agua puede ase
gurar la cantidad, calidad y con
tinuidad del suministro a la 
población.

En las oficinas centrales de 
Aquagest se ha instalado, ade
más de un ordenador para la 
gestión de informaciones, un

panel sinóptico para la repre
sentación esquemática del esta
do de funcionamiento de las 
instalaciones en cada instante, 
de modo que cualquier usuario 
puede acercarse a observar 
cómo funciona la red completa 
de agua potable de la capital. 
El sistema fue puesto en fun
cionamiento ayer.

Será un órgano consultivo sin poder ejecutivo

Creado el Consejo Provincial 
de Servicios Sociales

M.A.

Ayer se constituyó en Ciudad 
Real el Consejo Provincial de 
Servicios Sociales, que a partir 
de ahora se ocupará de asesorar 
ala Junta de Castilla-La Man
cha y al resto de las institu
ciones sobre la canalización 
adecuada de los presupuestos 
dedicados a este apartado.

El presidente del Consejo es 
delegado de Sanidad del 

Gobierno Regional, Angel 
Amador. Está formado por 32 
miembros, que representan a 
todas las asociaciones, órganos 
c instituciones vinculadas con 
tos servicios sociales.

Cas funciones concretas de 
^to comisión serán la progra- 
ijiación y planificación general 

c los servicios sociales, inclui- 
° el Plan Cuatrienal de Ser- 
icios Sociales y los programas 

nd a ^^Si’^^al de Solida- 
30; los programas presupues- 

el desarrollo operativo 
“« en materia de Servicios 

1 el seguimiento y eva- 
3cion del cumplimiento de los 

P^gramas y planes de actua- 
^ 1^ formulación de pro- 

® iniciativas sobre las 
"Atenas enumeradas.
sei^^^^ ^^ .^^ creado el Con- 

tovincial, ya ha sido cons

tituido el regional y quedan por 
ultimarse los locales, que debe
rán hacerlo antes de la expi
ración del plazo de dos meses 
establecido desde la publicación 
del Decreto que los regula, es 
decir, desde el pasado 26 de 
diciembre.

En la provincia ya han sido 
constituidos los Consejos de las 
localidades que poseen más de 
5.000 habitantes, y restan algu
nos de las poblaciones menores.

El Consejo Provincial de Ser
vicios Sociales se reunirá cada 
seis meses, o a petición de cual
quiera se sus miembros que 
propongan una iniciativa a estu
diar. Cada uno de los miembros 
ha sido elegido por la institu
ción a la que representa, y debe
rá abandonar el Consejo en el 
momento en el que termine su 
periodo de mandato al frente 
de la institución.

En el resto de nuestra Comu
nidad Autónoma, se han cons
tituido ya los Consejos de Gua
dalajara, Albacete y Cuenca.

El poder de este nuevo órga
no se limita al asesoriamiento 
y el consejo, no tiene fuerza 
ejecutiva. En su trabajo va a 
dar especial importancia a la 
aplicación del Plan Regional de 
Solidaridad, y dentro de él a 
los programas de inserción.

El delegado de Sanidad, Angel Amador, es el presidente del Consejo Provincial. PAUL WHITE

Cada Consejo Local eleabo- 
rará sus informes que hará lle
gar al provincial y éste a su 
vez al regional. Se trata de que 
de este modo se conozcan a 
fondo las necesidades reales de 
cada zona y el estudio de la 
aplicación de los presupuestos 
en el sector de Bienestar Social 
sea ajustado a la verdadera 
situación.

El Consejo supervisará la 

puesta en marcha de los salarios 
sociales, llevando a cabo rigu
roso estudio para adecuarlos a 
esta provincia.

La primera reunión que cele
brará el Consejo Provincial de 
Servicios Sociales tendrá lugar 
una vez que se lleve a cabo 
su presentación el próximo 28 
de diciembre, y terminado el 
proceso de constitución de los 
Consejos Locales. Previsible

mente el mes próximo podrá 
celebrarse un primer encuentro 
con contenido real, tras la crea
ción que tuvo lugar ayer en la 
Delegación de Sanidad de Ciu
dad Real.

Entre los miembros de Con
sejo figuran alcaldes de algunos 
municipios, representantes de 
los consumidores, de los veci
nos, de los centros sociales de 
la capital y su provincia, etc...
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Organizado por la Asociación Regional de Técnicos en Radiología

Comenzó el I Curso sobre la tecnología 
aplicada al radiodiagnóstico

El domingo fínalizarán las jornadas con la entrega de diplomas.

Ayer comenzaron en la Fundación ONCE 
de Ciudad Real los cursos regionales sobre 
Radiología, organizados por la Asociación 
Regional de Técnicos en Radiología. La 
mencionada Asociación ha contado con la

colaboración de la Diputación, el Ayunta
miento y la Unión de Consumidores ^‘EI 
Molino de Ciudad Rear\ Estos cursos 
monográficos están destinados a los alum
nos de Castilla-La Mancha.

P.M.G.

En la Fundación ONCE 
tuvo lugar ayer a las doce de 
la mañana, la inauguración de 
los cursos regionales sobre 
Radiología, organizados por la 
Asociación Regional de Téc
nicos en Radiología.

La primera conferencia, 
“Orientaciones pedagógicas 
para estructurar una ponen- 
cia“ corrió a cargo de Fran
cisco Muñoz de la Nava 
Torres, secretario provincial 
de la Unión de Consumidores 
“El Molino” A la una y media 
de la tarde comenzó la segun
da conferencia sobre el des
cubrimiento y evolución de de 
rayos X, ofrecida por José 
Chocano Moreno, presidente 
regional de La Asociación de 
Técnicos de Radiología.

Estos cursos monográficos 
señaló José Chocano están 
destinados a la gente de Cas
tilla-La Mancha. Las primeras 

jornadas comenzaron en el 
año 1.985, y en 1.987 esta Aso
ciación empezó a colaborar 
con la Universidad a Distancia 
de Valdepeñas. Desde enton
ces todos los veranos se pro
graman unos cursos, incluso a 
nivel nacional en los que par
ticipan alrededor de doscien
tas personas.

Con los técnicos especialis
tas en Radiología colaboran 
también en la realización de 
estas jomadas médicos espe
cialistas en esa especialidad.

El presidente de la Asocia
ción declaró a LA TRIBUNA, 
el intrusismo que están 
sufriendo en algunas comuni
dades autónomas debido a que 
se contrata a gente que no 
tienen la titulación, por lo con
siguiente muchos técnicos que 
terminan sus estudios no les 
es fácil encontrar trabajo.

A pesar que desde el año 
1.978 el Ministerio de Educa
ción y Ciencia les reconocio 

la titulación, hasta 1.984 el 
Ministerio de Sanidad no figu
raron oficialmente.

Actualmente esta Asocia
ción ha presentado un proyec
to sobre la formación de tres 
cursos académicos al Consejo 
de Universidades para llevarlo 
a todas las -universidades. 
Dicha asociación pertenece al 
ISRRT que aglutinan a todas 
las asociaciones de técnicos en 
Radiología de todo el mundo.

Hoy, tendrá lugar por la 
mañana una serie de confe
rencias que comenzarán a las 
diez y finalizaran a la ocho 
de la tarde en la Fundación 
ONCE. Los técnicos en radio
logía Javier Gálvez Cervantes, 
Aurora Talaverano, Trinidad 
Cañuelo Merino, y Angel 
López González, coordinador 
del servicio T.E.R. del Hos
pital de Ciudad Real, serán 
algunas de las personas que 
intervendrán en las conferen
cias. En la Fundación ONCE se está desarrollando el curso sobre Radiología.

CURSOS 
DE FORMACION EN 

CASTILLA-LA MANCHA
CURSO TECNICAS DE 
GESTION EMPRESARIAL

Dirigida: Directores, Jefes y Mandos de 
Empresa y Adjunto a Dirección.

OBJETIVOS DEL CURSO
Facilitar y reforzar los conocimientos de los 
métodos de gestión en la Empresa con 
las tendencias y experiencias del momento 
presente.

CONSTRUCCIONES CIRESA, S.A. 
Por acuerdo del Consejo de Administración de fecha 
veintiséis de diciembre de mil novencientos noventa, 
y de conformidad con el artículo n° 150 de la vigente 
ley de Sociedades Anónimas, se ha trasladado el domi
cilio social al Edificio Europa de la avenida del Rey 
SAnto, n° 8, 4°, oficina 4 de Ciudad Real.
Ciudad Real, a veintisiete de diciembre de mil nove
cientos noventa.

EL PRESIDENTE

Manos Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAIM'

COORDINADOR DEL CURSO
ESCUELA DE MANDOS INTERMEDIOS

FECHA HORARIO LUGAR

Del 28
Enero ai 
1 de Febrero

De 16 a 22 h. 
do lunes 
a viernes

Puertollano

INFORMACION E INSCRIPCIONES:
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE CIUDAD REAL

CI Lanza. 2. Teléfana: 222531 v 221149

ORGANIZA: PATROCINA:

CAMARA OFICIAL DE 
COMERCIO E INDUSTRIA

Conseidia de 
Induslfa y trnsmo

■■■^^JunU dt ComynIdatin di
Castilla-La Mancha

dudad Real

JUNTA DE COMUNIDADES * CAMARA DE COMERCIO E 
DE CASTILLA-LA MANCHA INDUSTRIA DE CIUDAD REAL'

HONESTA MANZANEQUE, S.A.
En cumplimiento de lo dispuesto por el art, 150 del texto 
refundido de la Ley de Sociedades Anónimas, se pone en 
general conocimiento que la Junta Universal de esta sociedad 
celebrada el día 29 de diciembre de 1990 acordó por una
nimidad variar la redacción del objeto social, que en lo sucesivo 
quedará como sigue:
La sociedad tiene por objeto:
La explotación de fincas rústicas, urbanas y ganaderas, e 
industrias derivadas de las mismas, la fabricación y elabo
ración, comercio y venta de vinos, alcoholes, flemas y demás 
productos derivados de la vid, la fabricación, comercio y venta 
de harinas, subproductos y piensos simples y compuestos 
para toda clase de animales; la elaboración, comercio y venta 
de artículos de panadería, confitería, bollería y similares; la 
fabricación, comercio y venta de pastas para sopa, galletas 
y cualquier clase de productos alimenticios, dietéticos y aná
logos; comercio y venta de coloniales y ultramarinos; la fabri
cación, almacenamiento y venta de materiales destinados a 
la construcción o propios de ebanistería, carpintería, carretería, 
serrería, higiene, saneamiento y análogos, así como abonos 
y fertilizantes; la explotación de industrias de la construcción, 
de ebanistería, carpintería, serrería, carretería, higiene, sanea
mientos, abonos y fertilizantes; la reparación mecánica y eléc
trica de máquinas, artefactos y objetos, así como la venta 
de accesorios y repuestos de toda clase de vehículos e indus
trias; la industria del transporte, la producción, comercio, trans
formación e industrialización de toda clase de productos del 
campo.
Las actividades integrantes del objeto precedentemente seña
lado, podrán ser desarrolladas bien directamente por la socie
dad, o bien, total o parcialmente, de modo indirecto mediante 
la participación en otras sociedades con objeto análogo. 
La determinación del objeto no limita la plena capacidad jurí
dica de la Sociedad.

Campo de Criptana a 5 de enero de 1991 
EL SECRETARIO

COMPARTIR 
ES HACER JUSTICIA

Donativos:
En los principales Bancos y Cojos de Ateto

Comité Ejecutivo:
Barquillo, 38-2.•. 28004 MADRID Tino. Pll ^lOftW

Ifgiii0  ̂^¡¡¿^ Unidas 
CAMPAÑA CONTRA El H^ 
Barquillo, 38 - 2.'’. 28004 MADRID. Tlno.|9IH!0^®

Nombre_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ __ _ _ _
Dirección- - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
C.P_ _ _ _ _ Provincia- - - - - - - - - - - - - - - -—

O InlemiocióníeMANOSlWW
'^"'^' □ M>,xesocle«cac«te»io<.......^

C.D.2022



iaTHb»”« ALCAZAR DE SAN JUAN Viernes, 2b ae
Enero de 1991

Paralizada la venta de 50 millones dejitros a Alemania

La falta de transporte anula 
la exportación de vino

Para conocer el grado de popularidad del alcalde

El PP realizará encuestas 
entre la población
Domi VILLAREJOS lizando una serie de cursillos

Lafáltadeinfí^estructura ba causado la paralización

Vaa importante operación 
¿e veota de vino de la zona 
<^MaBcba‘* a Alemania se 
paralizó hace varias sema- 
oas por falta de infraes
tructura de transportes, 
bao informado fuentes de 
uaa cooperativa acogida a 
dicha denominación de 
origen.

Julio DE PABLOS

Empresarios germanos fir
maron a finales del año pasa
do la compra de entre 50 y 
60 millones de litros de vino 
blanco, lo que supone casi 
una octava parte de la última 
cosecha, pero la falta de 
infraestructura de Renfe para 
llevar a cabo el traposrte y 
la carestía de efectuarlo por 
carretera hacen temer a las 
bodegas de la zona que la 
operación se pueda malograr, 
lo que supondría renunciar a 
un importante cliente, que 
hasta ahora había preferido 
el mercado ialiano.

Dicha cantidad de vino, 
almacenada principalmente 
en bodegas de esta denomi
nación de origen localizadas 
en la provincia de Ciudad 
Real, se venderá toda a granel 
para realizar vino espumoso 
de baja graduación, y con 
gran atractivo en el país 
germano.

Importancia comercial

Bodegas y cooperativas de 
la zona conceden gran trans- 
cedencia a la situación creada 
ya que, más que la cantidad 
de ventas que se pueden per
der, el fracaso de la operación 
significaría renunciar a una 
importante penetración 
comercial de los caldos man
chegos en el mercado alemán. 
Habitualmente, estos empre
sarios se abastecían de vinos 
italianos, pero el descenso de 
precios que se registró en la 
pasada vendimia concedió 
una gran agresividad comer
cial a los vinos de la zona.

Malestar entre los bodegueros por la falta de transporte

que las bodegas querían apro
vechar para aumentar su cuo
ta de merdado en el exterior.

Falta infraestructura

Siempre según las citadas 
fuentes, la exportación de 
vinos de la zona se suele rea
lizar en camiones cisterna 
extranjeros que bajan a la 
península con otros produc
tos, y hacen el viaje de regreso 
con los caldos manchegos, 
pero la ausencia de movi
miento que existe actualmen
te entre los transportistas del 
centro y norte de la Comu
nidad Europea sólo hace via
ble el traslado de la mercan
cía en Renfe, que carece de 
la infraestructura suficiente 
parallevar a cabo la opera
ción. La otra alternativa posi
ble, que sería el transporte 
por carretera con camiones 
españoles, no ha fructificado 
hasta el momento, ya que los 
transportistas no tienen ase

gurada una mercancía para 
hacer el viaje de regreso y 
por ello solicitan un precio 
mucho más elevado que sus 
colegas centroeuropeos.

El contrato firmado entre 
los empresarios alemanes y 
las bodegas de la zona preveía 
que la retirada de la mercan
cía comenzaría a efectuarse 
desde primeros de este mes. 
“Nuestros vinos han empeza
do a apreciarse en el extran
jero, pero problemas ajenos 
a nosotros pueden echar a 
perder esta operación y, sobre 
todo, que este cliente decida 
no volver a compramos el año 
que viene” se ha quejado un 
directivo de una cooperativa 
de la comarca de La Mancha. 
Los compradores alemanes 
no están dispuestos a trasla
dar la mercancía con camio
nes españoles, ya que este 
medio les supondría un coste 
suplemenmtario de unas cien 
pesetas por coche.

El Partido Popular realizará 
encuestas en las localidades de 
la provincia de Ciudad Real, 
donde actualmente gobiernan 
alcaldes conservadores para 
conocer el grado de populari
dad que tienen entre sus veci
nos. Dichas encuestas, que rea
lizará una empresa privada por 
encargo del PP y cuyo nombre 
no ha sido facilitado, se exten
derá también a otras localidades 
donde las dificultades para 
nombrar cadidatos es mayor, 
como es el caso de Alcázar de 
San Juan y Almadén, entre 
otras, destinadas, en este último 
caso a establecer el perfil del 
candidato.

El PP espera conocer los 
resulatados de las encuestas a 
finales del próximo mes de 
febrero o principios de marzo, 
coincidiendo con la constitución 
de los comités electorales en 
las distintas poblaciones, que 
serán quienes hagan sus pro
puestas de listas, según ha con
firmado el presidente provin
cial, Eduardo Rodríguez Espi
nosa, quien agregó que hasta 
esa fecha no se conocerán los 
candidatos aunque a nivel ofi
cioso suenen algunos nombres.

Cursos de formación

Mientras tanto el PP está rea-

Los alumnos del “Miguel de 
Cervantes” dejan el encierro

D.V.

Cada vez son menos nume
rosas las manifestaciones de 
estudiantes que, convocadas por 
su sindicato, se realizan en con
tra de la guerra en el Golfo 
Pérsico. Si en la última con
vocatoria se concentraron cerca 
de trescientas personas, en la 
de ayer apenas participaron en 
el acto un centenar de jóvenes, 
de los cuales, menos de la mitad 
invadieron la calzada en la Pla
za de España, dificultando el 
tráfico de vehículos. Las con
signas siguen siendo las mismas, 
al igual que la forma de pro
testa, con la salvedad de que 
ayer finalizó el encierro que 

de formación a posibles can
didatos, agentes electorales e 
interventores en los que se les 
informa del programa marco 
municipal aún sin aprobar, de 
los intereses del partido y una 
tercera parte sobre telegencia 
o como relacionarse con el elec
torado y los medios de comu
nicación.

El presidente provincial del 
PP ha confirmado que en el 
caso concreto de Alcázar de San 
Juan, el presidente local, Jesús 
Teodoro Octavio está contac
tando con diversas personas 
como posibles candidatos a la 
alcaldía de dicha localidad. Este 
municipio junto con otros de 
La Mancha es muy interesante 
para este partido en cuestión, 
ya que, según manifestó Rodrí
guez Espinosa, en esta zona está 
concentrada el 40 ó 50 por cien
to de la población provincial.

Rodríguez Espinosa manifes
tó así mismo sentirse tranquilo 
en lo que respecta a Tomelloso, 
a pesar de que el presidente 
local y vicepresidente provin
cial, Ramón González, anuncia
ra recientemente que no sería 
el candidato a la alcaldía por 
su partido en esta localidad. En 
este sentido. Rodríguez Espino
sa señaló que si bien González 
ha renunciado a la candidatura 
dejó muy claro que “está dis
puesto a lo que el partido diga” 

mantenían quince alumnos en 
el instituto Miguel de Cervantes 
de Alcázar. La próxima mani
festación está convocada para 
el próximo día 30 de enero.

Los quince alumnos del cita
do instituto mantuvieron un 
encierro de varios días para 
protestar por la situación que 
se vive en el Golfo Pérsico y 
manifestar su rechazo por la 
guerra de Oriente Medio.

Sin embargo, los estudiantes 
aseguraron que el resto de la 
población, y en especial los 
alumnos de otros centros, no 
se comprometían suficiente
mente con su postura, aunque 
mostraron su solidaridad con las 
razones de su encierro.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

tú, que me aclaras todo, que 
luminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
^< que me das el don divino 
a perdonar y olvidar el mal 

que me hacen y que todos 
s instantes de mi vida estás 

y° quiero, en este 
tnrt 'Diálogo, agradecerte por 

o y confirmar, una vez 
as, que nunca quiero sepa

la *' P°'’ mayor que sea 
"material. Deseo estar 
y todos mis seres 

"p°® •®" ’® gracia perpe- 
ua. Gracias por tu misericor- 
íi a ^®'^® conmigo y los míos, 
ora/í?*'^®®^® deberá rezar esta 

íres días seguidos, sin 
días ® pedido; dentro de tres 
Dor alcanzada la gracia 
car T^® ^*^®'* 9ue sea. Publi- 
9racia^ ^^®'^to se reciba la 
^das^'^® '®® gracias alcan-

_I.S.M.

E D 1 M U R, S.L.
Por acuerdo de la Junta General Extraordinaria, cele
brada con el carácter universal el veintiséis de diciembre 
de mil novecientos noventa, esta sociedad traslada su 
domicilio de la calle Caballeros, n° 4, 1°-C de Ciudad 
Real al Edificio Europa, de la avenida Rey Santo, n° 
8, 4°, oficina 4.
Ciudad Real, a veintisiete de diciembre de mil nove
cientos noventa.

Por acuerdo del Administrador de fecha veintiséis de 
diciembre de mil novecientos noventa, y de conformidad 
con el artículo n° 150 de la vigente Ley de Sociedades 
Anónimas, se ha trasladado el domicilio social a la 
Avenida del Vino, n° 54 de Valdepeñas.
Valdepeñas, a veintisiete de diciembre de mil nove
cientos noventa.

EL ADMINISTRADOR

ALAMILLO ALTO, S.A.
En Junta General de 20 de enero de 1991, se acordó: 
1° Reducir su capital social de 45.000.000 ptas. a 10.080.000 
ptas., mediante la reducción del valor nominal de las acciones 
y restitución en metálico a los accionistas de 38.800 ptas. 
por acción.
2° Modificar y adaptar los Estatutos Sociales a las disposiciones 
actuales del Texto Refundido de la Ley de S.A.

C. Real, 22 de enero de 1991 
Un Gerente

FINCA CABAÑAS, S.L.
Por acuerdo de la Junta General celebrada el día 20 de 
enero de 1991, se acordó por unanimidad:
1) Trasladar el domicilio social de la compañía de Valenzuela 
de Calatrava “Finca Cabañas” a la calle Libertad, 19 de C. 
Real.
2) Aumentar el objeto de la sociedad con un nuevo apartado, 
en el cual se exprese, la facultad de desarrollar todo tipo 
de actividades agrícolas y ganaderas.

C. Real, 22 de enero de 1991 
El Administrador Unico



Viernes, 25 de
Enero de 1991

Según los productores, los industriales no están dispuestos a asumir el compromiso de compra del vino.

Los productores opinan que desde este momento la mesa interprofesional no tiene razón de ser

Fracasa el “Pacto por Valdepeñas”
Porque ¡os industriales no han asumido el compromiso de compra del vino

El denominado ‘‘Pacto por 
Valdepeñas^se ba roto, des
pués de la reunión mante
nida el pasado día 23 de ene
ro, entre todos los sectores 
a los que afecta la Deno
minación de Origen. Los 
productores opinan que la 
mesa interprofesional ya no 
tiene sentido y que se para
lizarán las negociaciones, 
tras el fracaso del pacto.

Elisa LADERAS

El “Pacto por Valdepeñas” en 
el que se reflejaba la buena 
voluntad de los sectores ' para 
velar porque los compromisos a 
los que se llegaron fueran cum
plidos por todos los sectores, sin 
que nadie pudiera excluirse en 
el intento de salvar globalmente 
el problema de crisis que atra
vesaba el Consejo Regulador, se 
ha roto y la mesa interprofesio
nal, creada para tal ñn, ya no 
tiene razón de ser. Este era el 
sentimiento generalizado de los 
productores, que además han 
cuestionado la seriedad de los 
industriales al sentirse defrauda
dos en la reunión mantenida el 
pasado miércoles día 23.

Uno de los coordinadores de 
la mesa interprofesional de segui
miento de vinos de la Denomi
nación Origen Valdepeñas, 
Eugenio Ruiz, quien a su vez 
representa a los cooperativistas 
en la mesa, convocó esta reunión 
al considerar, según sus palabras, 
que antes del 31 de enero (plazo 
máximo que admite el Sempa 
para la presentación de la docu-

Los productores agradecieron la buena voluntad de la Administración.

mentación de los vinos destina
dos a mesa o a calidad), deberían 
de negociar y saber que cantidad 
de vino podría acogerse a la des
tilación preventiva, máxime cuan
do los industriales manifestaron 
el 14 de diciembre de 1990, que 
todo el vino elaborado hacía falta 
para comercializarlo como vinos 
de calidad procedentes de región 
determinada (VCPRD) o lo que 
es lo mismo, acogidos a la D.O.

Sin embargo, los industriales, 
según señalaron los demás sec
tores representados en la mesa 
interprofesional, decidieron en 
esta última reunión no asumir 
compromiso alguno de compra, 
actitud considerada por los pro
ductores incorrecta, afirmando 
que si ellos fueron conscientes 
y aceptaron el adelanto de la 

fecha de la campaña de comer
cialización de vinos, ahora debe
rían de ser los industriales quie
nes respondieran al compromiso 
de la adquisición contemplado en 
el Pacto por Valdepeñas y en 
el que se limita la fecha de reti
rada al 31 de agosto, aduciendo, 
según los productores, “que 
cuando se queden sin vino verían 
lo que tendrían que hacer, pero 
de momento no asumen la 
compra”

Si los agricultores no pueden 
conseguir el dinero hasta el 31 
de agosto, de que vamos a vivir, 
afirmaron algunos de los miem
bros de la mesa, quienes agre
garon que la negociación no ha 
sido posible. “Además de ser 
almacenistas de los industriales, 
pretenden que hagamos de finan

ciera”
Por su parte, los industriales 

han señalado que el sentimiento 
generalizado que prevalece entre 
este sector es el de seguir asu
miendo el compromiso de adqui
rir todo el vino de la D.O., tal 
y como ya expusieron en el pasa
do mes de diciembre. Acuerdo 
recogido en el acta, aunque con
sideran que no se puede negociar 
con precipitación, justificando 
este hecho en que la situación 
ha cambiado desde entonces al 
haberse ampliado el porcentaje 
de entregas para la destilación 
del 19 al 30 por ciento del vino 
de mesa, con lo que la misma 
es ahora más atractiva para los 
productores de lo que era en el 
pasado mes.

En otro orden de cosas, los 
productores agradecieron a la 
Administración la buena volun
tad y el apoyo prestado para solu
cionar los problemas existentes 
en la D.O. Valdepeñas, aunque 
consideraban, por otro lado, que 
si estuvieran presentes en la crea
ción de la mesa, ahora también 
deberían de participar para poder 
mediar en el conflicto y poder 
continuar con el Pacto por 
Valdepeñas.

Compromisos

“La Denominación de Origen 
Valdepeñas puede y debe con
tinuar andando el largo camino 
que le queda conjuntamente 
entre todos los sectores repre
sentados en el Consejo Regu
lador.

No se puede trabajar aislada
mente cuando el problema de la 
crisis afecta a todos” estas eran 

algunas de las opiniones que casi 
todos los vitivinicultores compar
tían cuando prácticamente, a 
finales del pasado mes de octu
bre, se revitalizaba la mesa inter
profesional. Sin embargo, como 
también alguien dijo por aquel 
entonces, “la mentalidad de 
muchos tendría que cambiar si 
se pretende que Valdepeñas sea 
una de las denominaciones con 
más futuro”

Esta mesa constituida en 
diciembre de 1989, llegando a un 
acuerdo en el pasado mes de 
abril y en el que se contemplaba 
con antelación el denominado 
“Pacto por Valdepeñas”y que 
empezaba a funcionar corno tal 
en el mes de agosto, con la inten
ción de dar un nuevo imputo 
y mayor ánimo al que prevalecía 
por aquellas fechas, además e 
velar porque los compromisos a 
los que se llegara fueran cum 
plidos, como decíamos en un 
principio por todos los sectores 
sin que nadie se pudiera exc uir 
en el intento de salvar glo a 
mente el problema de 
atravesaba el consejo, quedan 
ayer prácticamente roto.

Ante este hecho, muchos opi 
nan que el foro ^®^, 
tenerse abierto, cuestión mn 
mental e incluso de sen 
común, porque si la mesa se r 
pe ¿qué posibilidad que a 
encontrar el consenso entre 
distintos sectores, cuando no 
puede ni dialogar?, 
algunos justificaban cuan 0 
vía queda pendiente la re^^^^^ 
ción del borrador del 
reglamento de la D.O.
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También solicitaron que se trate su problema durante el pleno que celebrará hoy la Corporación

ASAJA solicita al Ayuntamiento solidaridad 
con las reivindicaciones de los agricultores

En opinión de Fernando Villena, los niunícipes deben pronunciarse al respecto

La asociación agraria ASAJA mantuvo ayer 
una reunión con representantes del Ayun
tamiento de Tomelloso para informarles 
sobre la situación que viven los agricultores 
y solicitar la solidarización de los respon

sables municipales con el colectivo. Tam
bién pidieron que este asunto sea tratado 
en el pleno de boy, para que trasladen 
sus reivindicaciones a las autoridades que 
corresponda en materia de agricultura.

Pablo ORTIZ

A partir de Ias siete y media 
de la tarde de ayer se celebró 
una importante reunión en el 
salón de sesiones del Ayuta
miento, con la asistencia de dis
tintos ediles, alcalde de Tome
lloso y representantes de la 
organización agraria ASAJA, 
para analizar el tema del campo 
y la situación que atraviesa. A 
lo largo de la misma se pun
tualizaron cada uno de los pun
tos reivindicativos expuestos 
para las próximas movilizacio
nes a finales de mes y cuales 
son las convicciones del sector, 
según esta asociación.

Entre otros puntos. Femando 
Villena, en representación de la 
asociación, pidió a la represen
tación de la Corporación su 
pronunciamiento y convenien
cia de solidarizarse con el cam
po y sus agricultores. Además 
se aprovechó para solicitar que 

se trate este asunto dentro del 
orden del día del pleno de hoy, 
para que se pronuncie y los tras
lade a las autoridades en mate
ria de agricultura.

Como nota informativa seña
lar que el salón de actos de 
la Cámara Agraria de Socué
llamos se celebrará a partir de 
las siete y media de la tarde, 
una nueva asamblea informativa 
convocada por la citada orga
nización agraria. A la misma 
se prevé la asistencia del pre
sidente regional de ASAJA, 
Femando Villena y Pedro Moli
nero, come secretario local y 
candidato a la presidencia pro
vincial. Estos darán cumplida 
información de la situación 
actual de las movilizaciones y 
cuales son los puntos reivindi
cativos que quedan por apro
barse, como es la financiación 
agraria o k misma regulación 
de la Ley de Haciendas Locales.

Siguiendo el programa de 

acercamiento e información a 
la sociedad que está llevando 
a cabo ASAJA, el miércoles 
pasado mantuvo una reunión 
con distintos responsables de 
los centros educativos de la 
localidad, asistiendo el instituto 
de bachillerato y el Centro de 
Capacitación y Experimenta
ción Vitivinícola. No asistió el 

.director de formación profesio
nal, aunque lamentó su no com
parecencia por razones fami
liares.

En la reunión se analizó la 
situación social y económica 
que está padeciendo el agricul
tor, aportando los asistentes dis
tintos puntos de vista con los 
que ASAJA considera de vital 
importancia, por lo que coin
cidían plenamente con los 
acuerdos del GATT, que pue
den terminar a corto plazo con 
cultivos tradicionales en nuestra 
región, como son los cereales. Fernando Villena.
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Las deficiencias alimentarias de los españoles 
repercuten negativamente en su salud

En general, la alimentación es inadecuada por costumbre o por capricho

Los hábitos alimentarios de ¡os españoles perjudican sena- 
mente su salud, según puso de manifiesto el doctor Juan 
Manuel Ortín Arróniz en una conferencia pronunciada 
en La Solana ante cuarenta profesores de Enseñanza Gene
ral Básica,

X GARCIA-CERVIGON

En una conferencia impartida 
por el doctor Juan Manuel Ortín 
Arróniz ante cuarenta profesores 
de EGB de la localidad, corres
pondiente a los cursos de Edu
cación para la Salud que la Uni
dad de Programas Educativos de 
la Dirección Provincial de Edu
cación y Ciencia ha confeccio
nado junto con el Centro de 
salud y que van a desarroliarse 
en el salón de actos de la Casa 
de Cultura, se habló de los ali
mentos y su composición e 
importancia. El doctor Ortin 
manifestó que la alimentación de 
los españoles ofrece, en la actua
lidad, una serie de defectos que 
repercuten en su salud.

El doctor Juan Manuel Ortín 
Arróniz comenzó diciendo que 
la alimentación está adquiriendo 
una importancia que va aumen
tando día a día de forma paralela 
a la adquisición de nuevos cono
cimientos e hizo un requerido 
de hábitos en la alimentación a 
lo largo de la historia. Además 
dijo que esta serie de defectos, 
no solamente repercuten en la 
salud, sino en la capacidad de 
aprendizaje y de trabajo, sobre 
todo en las áreas rurales y en 
los suburbios de las grandes ciu
dades, donde estos defectos 
adquieren más importancia, aun
que también existen en personas 
de otros sectores de la población, 
incluso en las más cultas y 
acomodadas.

Refirió que en las numerosas 
encuestas realizadas en nuestro 
país dentro del Programa de 
Educación en Alimentación y 
Nutrición que lleva a cabo el 
ministerio de Educación y Con
sumo, se ha comprobado que los 
defectos en la alimentación se 
deben fundamentalmente a que 
la gente, los ciudadanos, no 
saben alimentarse correctamente 

y raras veces a que exista una 
falta real de medios económicos 
paa comprar lo necesario para 
una correcta alimentación. En 
general la alimentación es ina
decuada por costumbre, por 
caprichos o bien por tener ideas 
erróneas e incluso por influencia 
de propaganda comerciales. En 
definitiva en nuestro país -afir
mó- se come mal por ignorancia.

Tras repasar someramente la 
nutrición en su aspecto fisioló
gico hizo hincapié a un aspecto 
importante de su conferencia.

La importancia de la 
alimentación

Continuó su disertación para 
decir que la buena alimentación 
es un factor positivo en el 
aumento de la talla, aunque la 
postura de los padres es una 
determinante de la talla de sus 
hijos.

Se ha demostrado que al mar
gen de la raza, la herencia y 
la higiene personal, las mejoras 
del medio ambiente y el deporte 
son factores de primera fila. La 
alimentación condiciona muy 
fundamentalmente el desarrollo 
físico de los niños y prueba de 
ello es que los niños españoles 
de 6 a 14 años que están bien 
alimentados tienen igual talla 
que los norteamericanos o ingle
ses. En nuestro país las regiones 
menos prósperas como Galicia 
o Extremadura, la talla es hasta 
cinco centímetros más baja en 
cada edad; otra evidencia al res
pecto la ofrecen los japoneses 
que emigran a E.E.U.U., a la 
tercera generación tienen la talla 
de los americanos.

Se ha llegado a la conclusión 
de que la etapa del nacimiento 
hasta los cinco años es la defi
nitiva en el crecimiento del niño, 
tanto en el orden físico como 
mental, de ahí la importancia de

La alimentación de los niños influye en su desarrollo.

Aunque es difícil probar que la mala alimen
tación disminuye la inteligencia, lo que sí dis
minuye es la capacidad de atención, con efec
tos negativos para el aprendizaje de niños 
considerados “torpes”

una correcta alimentación a estas 
edades... La alimentación en 
España es correcta hasta el pri
mer año de vida porque se les 
da lactancia materna o mixta y 
porque se controla al máximo 
la dieta, posteriormente, y en 
especial en zonas rurales la ali
mentación infantil adolece de los 
mismos defectos que la del 
adulto.

Hasta tal punto tiene impor
tancia la alimentación en la talla 
que a pesar de los muchos índi
ces que se han propuesto para 
valorar el estado de nutrición de 
uii grupo, siguen siendo la talla 

y el peso los más claros; como 
referencia de nuestro país, los 
niños en 1962 crecen cinco cen
tímetros más que los de 1955.

Alimentación y colegio

El doctoro Ortín Arróniz dijo 
al respecto que aunque es difícil 
probar que la mala alimentación 
disminuye la inteligencia, lo que 
si disminuye es la capacidad de 
atención con efectos negativos 
para el aprendizaje de niños con
siderados como “torpes” lo que 
son muchas mal nutridos.

Alimentación y 
enfermedad

La mala alimentación 
agrava por otra parte la 
evolución de casi todas 
las enfermedades y ade
más facilita otras como la 
tuberculosis, cirrosis, etc, 
además puede provocar 
graves carencias, aunque 
lo realmente importante 
son las pequeñas caren
cias larvadas, latenternen- 
te que minan la salud, la 
energía, la tensión y e 
rendimiento del sujeo 
que la padece, y eso si 
que abunda en España. 
Por todo ello, un pertec o 
conocimiento de 1?^ a* 
mentos es imprescindi 
para un correcto 
11o físico e intelectua 
individuo.
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Será colocado en la escalinata principal del Ayuntamiento

Alumnos de la Escuela Taller esculpen 
en piedra el himno de Almagro
La letra es de Manolita Espinosa y la música fue compuesta por José Carlos Díaz

^\ bimao de la ciudad de Almagro, cuya la Escuela Taller de la ciudad almagreña 
joásica fue compuesta por José Carlos Una vez concluido será colocado en la 
píaz, con letra de la poeta y escritora escalinata principal del Ayuntamiento. 
Jdanolita Espinosa, está siendo esculpido Junto al himno, fígurará el escudo dé 
en piedra por la sección de cantería de la ciudad encajera.

El taller de cantería de la 
Escuela Taller de Almagro está 
llevando a cabo una extraor
dinaria obra que, al parecer, 
será terminada la próxima 
semana y que se encontrará 
ubicada en el frontal de la esca
linata principal del Ayunta
miento de la ciudad encajera.

La mencionada obra trata de 
esculpir en piedra de arenisca 
de 230 x 100 centímetros el 
himno de Almagro, cuya letra 
conesponde a la poeta y escri-

COMPARTIR 
ES HACER JUSTICIA

Manos Unidas

GRACIAS. 
ANGEL DE 
LA GUARDA

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

A.N.G.

tora almagreña Manolita Espi
nosa con música compuesta por 
José Carlos Díaz.

En la cabecera de la piedra 
figura el escudo de Almagro 
esculpido en la misma piedra, 
así como la inscripción “Himno 
de Almagro. MúsíCa: José Car
los Díaz. Letra: Manolita Espi
nosa”

Este trabajo está efectuán
dose en el taller de cantería 
de la Escuela Taller y está diri
gido por el monitor y artista 
almagreño León Herrera. En 
su construcción están partici

Pfi^A^A
MODA HOMBRE-MUJER

Íw$ # ifb8^^^;i5 # G9.í)0 horas

Presenta f din^e: ALFONSO ARUS 
(Mbadb t«3^: JOROS ^IVAOOR

producción AMA CASTett
iá^Hii4 4d ^t ti^^ M dwe áe bmíy^í

pando Miguel Angel Oteo 
Espadas, Angelita Cañizares 
Palacios, Rosa Naranjo Esco
bar, Puri Hervás Jiménez, 
Sagrario Rodríguez Contreras, 
Yolanda García-Muñoz Alcá
zar y María José Vidal Magosa.

Por otro lado, el taller de 
forja de la misma Escuela 
Taller, también colabora con la 
inserción del escudo almagre- 
ño. Prácticamente, este trabajo 
puede considerarse terminado 
en aproximadamente tres 
semanas desde que se comenzó 
a pulir, dibujar y esculpir todo 
el himno.

Q PALOMÉ Ñ'. 10 TEL 2^^1811 2^2^01 
nOOíl CtUüfilf fíEAL
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Puertollano: 
aprobada la 
tercera fase de 
las obras del 
recinto ferial

Ayuntamiento de Almagro.

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Puertollano 
aprobó ayer la tercera fase de 
las obras del recinto ferial, con 
un importe de 7.143.885 pesetas. 
Durante la sesión semanal de la 
Comisión, se aprobaron también 
las obras del muro de contención 
en la plaza de la Calva, por 
importe de 2.628.292, así como 
la reparación de 85 viviendas del 
grupo Virgen de Gracia, por 
importe de 2.994.701.

Por otra parte, a propuesta 
de la ponencia del área de Urba
nismo, la Comisión acordó adju
dicar a Viveros Castilla el pedido 
de arbolado necesario para la 
actual plantación, a propuesta de 
la ponencia de Urbanismo a 
Antonio Luchena la pintura de 
las dependencias interiores de la 
Casa Consistorial en la cantidad 
de 3.990.123 pesetas.

M.C.D.2022
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El Ayuntamiento subvencionará a la banda de música

El concierto de la Semana Santa de 
Daimiel será en el teatro Ayala

EÍ pregón lo pronunciará el daimieleño Agustín Díaz de Mera, senador del PP por Avila

Las empleadas 
de hogar de 
Miguelturra 
crean una bolsa 
de trabajo

La Semana Santa representa para Daimiel la fíesta 
quizá más importante de todo el año. Los daimieleños 
se vuelcan en su organización y las procesiones son 
presenciadas por multitud de personas. Hay quienes, 
aunque naturales de la ciudad, sólo la visitan con ocar 
sión de esta Semana. Este año, los otganizadores de

los actos han presentado algunas modifícaciones, como 
por ejemplo la del tradicional concierto, que a diferencia 
de años anteriores, en los que se celebraba en la iglesia, 
se celebrará en el recientemente reinaugurado teatro 
Ayala. Por otro lado, el pregonero será el senador por 
Avila Agustín Díaz de Mera, del Partido Popular.

NOGALERA

La Junta de Hermandades 
de Semana Santa de Daimiel, 
presidida por Ramón Díaz de 
Mera, tiene totalmente editado 
ya el cartel anunciador para 
la edición de este año, según 
señaló su secretario, Manuel 
Santiago Barrajón.

El autor del cartel, como ya 
adelantó LA TRIBUNA, es 
Francisco López Mayo, un 
gran enamorado de nuestra 
Semana Santa y, aunque no 
es natural de Daimiel, man
tiene, sin embargo, estrechos 
vínculos con esta localidad por 
razones familiares. López 
Mayo también fue el ganador 
el pasado año del cartel anun
ciador de nuestra Semana 
Mayor.

Él cartel anunciador de este 
año recoge un detalle del paso 
procesional de “La Oración en 
el Huerto” de la Hermandad 
del Cristo de la Columna, que 
desfila el Jueves Santo por la 
noche. A este desfile proce
sional se le conoce popular
mente por “Los Coloraos” 
debido al color rojo de sus 
túnicas. De esta cofradía se 
hacía ya mención en las Rela
ciones Topográficas de Felipe 
II, fechadas en 1575. Inicial
mente la constituían 70 flage
lantes que acompañaban a la 
imagen titular y visitaban las 
iglesias y ermitas de la pobla
ción. Este es el trayecto tra
dicional, cuyo trazado se con
serva sin apenas variación. Esta 
cofradía, aparte del paso de 
la Oración en el Huerto, tiene 
la Flagelación y Nuestra Seño
ra de la Amargura. Su actual 
residencia la tiene en San 
Pedro y antiguamente estuvo 
radicada en la desaparecida 
ermita de la Vera Cruz. Hay 
que hacer notar sobre el cartel 
que, al ser declarados desiertos 
los premios de la exposición 
de fotografías, cuyo primer 
premio se convierte en el cartel 
anunciador, la Junta de Her
mandades quedó facultada 
para elegir libremente otro car
tel anunciador sin tener que 
ser necesariamente alguna de 
las fotografías expuestas.

Poco entusiasmo

El concierto de Semana Santa será en el teatro Ayala.

Quizás por este motivo, en 
su última Junta acordaron qui
tarle a la exposición este año 
el carácter competitivo que 
tenía hasta ahora, debido tam
bién en parte, al poco entu
siasmo que han mostrado los 
profesionales daimieleños y, en 
este caso, el cartel saldrá, bien 
de alguna de las fotografías 
expuestas o de su propio archi
vo. Otro de los acuerdos toma
dos en la Junta de Herman
dades de Semana Santa, ha

sido nombrar al pregonero de 
la Semana Mayor daimieleña 
y en consecuencia el animador 
de ella será el senador del Par
tido Popular por Avila, natural 
de Daimiel, Agustín Díaz de 
Mera, que fue también pre
gonero de las fiestas patronales 
en el año 1979. Agustín Díaz 
de Mera, por razones de tra
bajo, reside en Avila y es licen
ciado en Filosofía y Letras, 
pero a pesar de ser senador 
por esta provincia no se ha 
desvinculado nunca de Dai
miel. El habitual concierto, 
según el secretario de la Junta 
de Hermandades, será este año 
el Jueves Santo, día 28 de mar
zo, y estará a cargo de la Banda 
Municipal de música por pri
mera vez, ya que venían ofre
ciéndolo corales o la orquesta 
de cámara de Badajo^. A dife
rencia de otros años, se sacará 
el concierto de la iglesia y se 
dará en el recién inaugurado 
Teatro Ayala. Por otra parte, 
el ultimo domingo de febrero 
o el primero de marzo harán 
la presentación de un vídeo 
sobre todos los aspectos de la 
Semana Santa de Daimiel, rea
lizado por los hermanos Adol
fo y Juan Becerra.

Manuel Santiago Barrajón 
siguió diciendo que tienen el 
compromiso del alcalde de 
Daimiel, Apolonio Díaz de 
Mera, de subvencionarle parte 
de los gastos de la Banda de 
Música Municipal, dado que la 
actual subvención que reciben 
es escasa para lo que necesita 
la organización de la Semana 
Santa de Daimiel y lo que lleva 
y trae, ya que es la época del 
año que más población con
curre e, incluso, se da el caso 
de daimieleños que sólo visitan 
nuestra localidad una vez al 
año durante la Semana Santa.

NOGALERA

En Semana Santa acuden a la ciudad numerosos daimieleños.

La Bolsa de Trabajo Domé, 
tico es un servicio gratuito erJ 
do recientemente por la 
ciación de Empleadas de 
de Miguelturra en atención , 
dichas trabajadoras, la mayon 
de las cuales se encuentra 
situaciones precarias y descond 
ciendo sus derechos.

Este nuevo servicio pretende 
establecer una relación laboral 
más justa para ambas partes 
atendiendo para eso a las ofer' 
tas y demandas de trabajo, Ia¡ 
cuales están reguladas por el 
Real Decreto 1424/85 de 11 de 
agosto de 1985.

El principal objetivo de la 
Asociación de Empleadas de 
Hogar de Miguelturra ha sido 
siempre la de establecer una 
relación laboral más justa para 
proteger a las trabajadoras 
domesticas de los abusos, tanto 
laborales como económicos, de 
los empleadores o de las ‘‘se- 
ñoras”y hacer cumplir la legis
lación reguladora para ambas 
partes, en cuanto a derecho y 
deberes se refiere.

Para esto, dicha asociación 
ha creado recientemente un 
nuevo servicio, la Bolsa de Tra
bajo Doméstico, cuyo fin con
siste en ayudar gratultamenle 
a todo el colectivo provincial 
del trabajo doméstico, atendien
do las demandas yofertas dec 
trabajo que reciban, haciendo 
que éstas se regulen según el 
decreto 1424/85 del 1 de agosto 
de 1985, por el cual se/ija la 
relación laboral de ambas par
tes en cuanto a derechos y 
deberes.

Control de las contratacioaes

Con la Bolsa de Trabajo 
Doméstico, este colectivo con
trolará las contrataciones y pon
drá las condiciones a los 
empleadores, según el mencio
nado decreto, en lo que se refie
re a salarios, pagas, horario 
laboral, descanso, vacaciones, 
etc, o por lo menos tratará de 
conseguir para ambas partes 
una relación más justa. Por otra 
parte, la asociación miguel- 
turreña lucha firmemente para 
que desaparezca el carácter 
especial de este ramo y paf^ 
que sea regulado según el Esta
tuto de los Trabajadores. Por 
tanto, conseguir una jornada de 
cuarenta horas semanales, dere
cho a prestaciones por desem
pleo, Seguridad Social, pagas 
extraordinarias completas, ele- 
así como pensión por jubilación 
y cobro íntegro del salario mmi 
mo interprofesional que dic 
la Ley, si la trabajadora, en este 
caso, no está dentro del regí 
men de jornada completa V 
consiguiente no hqee uso de s 
vicios como manutención, 
jamiento, etc, que pudieran 0 
sionarle gastos a la parte 
tratadora. La iniciativa 0 
empleadas de hogar de Mig 
turra viene a ayudar a 
colectivo que tradiciona 
ha trabajado en ‘^®’’?‘^ 
precarias, sin que su 
haya mejorado sustancial^ 
con la promulgación de g 
leyes que supuestament 
a ayudarías.
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Si de verdad 
flLliere ayudar 

breer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facllitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

RogerdeUúria, 15 - 08010 Barce^^ ^^¿^^¿J

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n" 4- Cotizaciones del día 24*01-91 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVIN O Pta^ Diferencia
Corderos hasta 10 kg. 450-460 -20/-30
Corderos de de 10 a 15 kg. 
(media de 12,5 a 13) ................................... 375-385 -10
Corderos de 15,5 a 19 kg........................... .. 300-310 -10
Corderos de 19,5 a 23 kg........................... 280-290 -10
Corderos de 23,5 a 28 kg.......................... .. 250-260 -10
Corderos de 28,5 a 32 kg.......................... 225-235 -10
Corderos de 32,5 a 38 kg.......................... 190 -10
Oveja gorda..................................................... .. 50
Lana.......................................................... .........

CEREALES 
Cebada Beka para cervecería.................
Cebadas para cervecería............................ 24,40
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl.... .. 23,75-24
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl....... .. 23,40-23,60
Trigos duros.................................................... .. 30 =
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)..... ... 29 +0,75
Extensibles: 
Chamorro............................................................ 33 +1
Aragón................................................................. 29,50 +0,25
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano)..... ... 28,25 +0,25
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)......................... 27
Avena................................................................... ...22
Centeno............................................................... ... 23,25
Triticales.............................................................. 24
Maíz secadero.................................................... ... 27,60 =

LEGUMINOSAS
Yeros.......................
Veza........................
Lentejas..................
Heno de Alfalfa..

PORCINO
Selecto............................................................... ... 180 +13
Normal.............................................................. 175 +13
Graso................................................................. 170 +13
Lechón normal hasta 18 kg..................... ... 235 +25

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg........ 265-275 -25
Conejo desvieje................................... ... 70 Z=

Información de precios. Teléfono; 215910 (Contestador)

NO S£ OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
MILLONARIO!

Nuevo fracaso de Garlos Romero.

Los ministros aplazan el debate sobre la refonna de la PAC

Prorrogada la organización del 
mercado de azúcar y remolacha

El incremento de ¡a cuota, para mejor ocasión

La delegación presidida por Carlos Romero no ha conseguido 
su objetivo de que se incrementase la cuota de producción 
de azúcar que tiene España y que es inferior a su consumo. 
Los ministros de Agricultura de la CE aprobaron en su 
última reunión de Consejo el sistema vigente.

César LUMBRERAS

El incremento de la cuota 
española de producción de azú
car deberá quedar por lo tanto 
para mejor ocasión.

Desde el comienzo de los 
debates para reformar esta 
OCM a principios del otoño 
pasado, el ministro de Agricul
tura español, Carlos Romero, 
se planteó como objetivo alcan
zar ese aumento sin que lo haya 
logrado, a pesar de haber plan-

teado su petición en repetidas 
ocasiones.

Tan sólo se han introducido 
pequeñas modificaciones en el 
importe de la ayuda nacional 
que Italia puede conceder y que 
se fija en el 70 % del montante 
otorgado en la campaña 
1988-89.

Por otro lado, mantiene la 
prórroga de la derogación auto
rizando la transformación en 
España de las remolachas reco
gidas en Portugal.

CADA DIA WUIEREN 7.000 MINOS
POR DESHIDRATACION

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.
La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmentc, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Una deshidratación un fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

"potencialmcnie. el hallazgo 

médico más imporunte de 

^y" este siglo*. Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

:*’ vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF, se denomi

na TRO. Terapia de Rehidraución Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al 

año. Un sobre de TRO. suficicn’e para salvar a un 

niño, cuesta un sólo 12 ptas.

Pero esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vías de desarrollo cuesta 

muy poco.

Por 17 pías p<xlcm<»s disoo- 

ncr de la \ui.u':j qur ; vu.i su 

muerte de sarampión. S pus 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 pta.s. es todo 

lo que suponen las vacunas con-

ira la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis 

Hasta hoy. los programas de vacuriación de 

UNICEF han inmunizado concia estas enfermedades 

a tres cuartas partes de la población infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para eP año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarca no termina aquí

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tamo 

a niños como a adultos.

Una parte fundamental de los 

recursos

de UNÍCEF proviene de donaciones voluntarias.

Por favor, contribuya en todo lo que pueda. 

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.

unkef
Démosle un futuro a los niños.

Para más información, por favor contrae ron 
UNICEF ESPAÑA C/ Mauricio tegendre, 36 

2«H6 Madrid Tel. 733 33 36

En esta misma reunión de! a 
Consejo de Ministros el comí- \ 
sario de Agricultura presentó a 
un informe oral de las reflexio- 
nes que ha hecho la Comisión 
Europea durante las últimas 1 
semanas sobre la reforma de a 
la Política Agrícola Común 
(PAC). Sin embargo no se pro- I 
dujo debate sobre esta cuestión a 
que se aplazó hasta el próximo íl 
mes de febrero. j

La línea general de la refor- 
ma, tal y como ha informado 
este periódico en semanas ante- 1 
riores pasa por la disminución 
de la protección que se concede j 
a los agricultores y ganaderos 
por la vía de los precios ¡ns- y 
titucionales y las ayudas a la 
producción y la concesión de 
ayudas directas a las rentas, d

La conclusión más importan- h 
te que se puede extraer de estos 
planteamientos y de los debates J 
generales que se han realizado 1 
hasta el momento es que » 1 
trata de una cuestión compli
cada y difícil que va para varios 
meses. Incluso no se descarta 
que tengan que intervenir los 
Jefes de Estado y de Gobierno 
como ya sucedió en el caso de j 
los estabilizadores agropresu- 
puestarios.

Según manifestó el ministro 
de Agricultura español, Car os 
Romero, de las líneas generales 
planteadas por la Comisión 
Europea se deduce que el coste 
de la política que salga de a 
revisión será superior al de a 
política que se mantiene actua 
mente. .

En la misma reunión a 
Comisión informó también a 
los ministros de , - 1 
sobre la situación actual de 
negociaciones multilátera 
comerciales en lo que respec 
al capítulo agrícola.

Los ministros insistieron o 
la necesidad de 
negociación de carácter g o 
y equilibrada que incluya to ( 
las cuestiones. j

D.2022
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^pliadas las
zonas 
exentas de 
peste porcina 
africana

C.L.

Las provincias de Salaman
ca. Cáceres, Cádiz, Málaga y 
un gran porcentaje de la de 
Badajoz podrán comercializar 
en teoría animales vivos para 
el sacrificio y productos cura
dos procedentes del cerdo, 
como jamón y lomo dirigidos 
j la Comunidad Europea 
(CE), según una reciente deci
sión adoptada por el Comité 
Veterinario Permanente de la 
CE en Bmxelas.

Tras esta modificiación de 
la llamada “raya roja”, primera 
desde que se estableció, tan 
sólo quedan dentro de la lla
mada zona contaminada la 
totalidad de la provincia de 
Huelva y parte de las de Sevi
lla, Badajoz, y Córdoba. Según 
la información facilitada por 
el Ministerio de Agricultura 
español el Comité Veterinario 
Permanente aprobó una deci
sión por la que se modifican 
ciertas normas impuestas en 
algunas áreas de la geografía 
española productoras de cerdo 
afectadas por la peste porcina 
africana.

Según estas mismas fuentes 
la actual zona afectada en 
España por esta epizootia se 
reducirá en gran medida al 
considerarse que la mayor par
te de la anterior delimitación 
queda exenta de trabas y 
podrá comercializar con nor
malidad sus producciones.

Sin embargo, estos benefi
cios son sólo en la teoría. 
Según han informado fuentes 
del sector los animales vivos 
que no estén destinados al 
sacrificio continuarán sin 
poder circular como es el caso 
de los lechones.

Por otro lado, y según estos 
mismos medios, para poder 
exportar a los otros países 
miembros de la Comunidad 
hace falta, además de estar en 
zona limpia, contar con mata
deros y secaderos homologa
dos y hasta el momento estos 
o no existen o son muy escasos 
en las zonas que se han visto 
beneficiadas por esta decisión.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
Que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
nacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá- 
1090, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
m>os. (La persona deberá rezar 
sata oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 

días será alcanzada la gra- 
Pi^iP^”^ f^®® difícil que sea. 

Oblicar en cuanto se reciba la 
gracia). 
,.,j^9'’ndece las gracias alcan
zadas.

---------- M.C.G.

Comenzará la campaña de ayuda de 
almacenamiento de carne de ovino

Los uítimos días han sido pródigos en noticias relacionadas 
con la situación en distintos mercados. Asif en el caso 
del trigo blando se ha decidido incrementar la cantidad 
que puede entrar en España durante este año procedente 
de los otros países miembros de la CE.

CésarLUMBRERAS

Por otro lado, el SENPA va 
a poner a la venta 127.000 
toneladas que están en su 
poder. En lo que respecta al 
porcino hay que destacar el 
escaso éxito de la operación 
de almacenamiento privado 

Esta semana

1

0 WnIWiiWi
“■—hK

t

U POSGUERRA 
ECONOMICA
Él eGtalli0o 'de las armas en al Golfo Pérsico 

eondiéionará'radicalniente laeyolución. 
económica dé los próximo^ áriros...- „ 
ACTUALIDAD ECONOMICA Ha elaborado el 
mapa financiero y empresarial del día 
después. Un análisis que incluye las

repefcusbnesquetqfl

LOS EMPRESARIOS 
MAS RICOS DE 
EUROPA
^Sus fortunas no 
proceden de la suerte, ni 
de la especulación 
financiera. Son riquezas 
acumuladas a lo largo de 
años de esfuerzo 
empresarial, propio o de 
sus antepasados, que 
ellos continúan 
incrementando. Desde el 
holandés Roelandus 
Brenninkmeyer a las 
Koplowitz españolas. 
Estos son los cuarenta 
supermillonarios 
europeos

Touche

LOS COSTES 
DE LA 
PHILIPSTROIKA
^Huracán Timmer, el 
nuevo presidente de 
Philips, ha desatado la 
caja de los truenos. Los 
despidos masivos, el 
cierre de fábricas y los 
cambios drásticos en la 
producción no son más 
que el principio de la 
Operación Centurión, una 
revolución empresarial 
que intenta corregir los 
costosos desvíos de la 
multinacional holandesa

PONGASE DE ACTUALIDAD... ECONOMICA

mientras que en ovino es pre
visible que durante los próxi
mos días se ponga en marcha 
una campaña de este tipo. Por 
último, en cebada se ha abierto 
una subasta para exportar 
500.000 toneladas a países ter
ceros, principalmente la URSS.

La escasez de trigo blando 

fe

,-Í!ff''

*

■■fí:-.\f\

que hay en España y que llevó 
a los operadores comerciales 
a solicitar importaciones por 
una cantidad de 10 millones 
de toneladas ha llevado a la 
Comisión Europea a elevar 
hasta 402.000 tonéladas el 
volumen de trigo blando que 
podrá entrar durante este año 
procedente de los otros países 
miembros. Para completar este 
panorama el SENPA va a 
poner a la venta 127.000 tone
ladas de este tipo de trigo. En 
el caso del porcino, según

fuentes de la industria la ope
ración de almacenamiento pri
vado ha tenido muy poco éxito 
en España. Tan sólo se han 
presentado solicitude.s por 60 
toneladas. No es previsible que 
se produzcan cambios signifi
cativos en esta tendencia. En 
lo que respecta al ovino salvo 
que haya un cambio brusco de 
tendencia, durante los próxi
mos días se pondrá en marcha 
en España una operación de 
ayudas al almacenamiento pri
vado.
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Nuestra región, entre las que se han acogido a esta resolución.

Con el fin de convocar elecciones el día 26 de mayo

El Congreso podrá tramitar la reforma 
de los estatutos de autonomía

Entre las regiones que ban solicitado esta posibilidad fígura Castilla-La Mancba

El Congreso ba aprobado una resolución por la que 
la Cámara Baja podrá reformar los estatutos de auto
nomía para que puedan convocar elecciones el próximo 
26 de mayo. Castilla-La Mancba se encuentra entre 
las regiones que ban solicitado dicba modificación.

LT

La mesa y la Junta de por
tavoces del Congreso ha apro
bado una resolución de la Pre
sidencia por la que se dota 
a la Cámara Baja del meca
nismo correspondiente' para 
tramitar la reforma de los 
estatutos de autonomía de sie
te comunidades, con el fin de 
que puedan convocar las elec
ciones autonómicas el próxi
mo 26 de mayo.

La resolución de la Presi
dencia del Congreso llena una 
“laguna legal” indicaron fuen
tes de la mesa, que existía en 
el reglamento de la Cámara

Castilla-La Mancha recibió créditos del 
BCL por valor de 17.000 millones

LT

El montante total de créditos 
concedidos por el Banco de Cré
dito Local (BCL) a ayuntamien
tos y diputaciones de la región 
durante 1990 ascendió a 17.072 
millones de pesetas según fuen
tes de la entidad bancaria.

De esta cantidad, 10.445 
millones fueron a parar a ayun
tamientos, 6.584 a diputaciones 
y 43 millones a otras insti
tuciones.

Tres autonomías -Andalucía, 

sobre la reforma de los esta
tutos de autonomía.

Las comunidades autóno
mas que han solicitado intro
ducir estas reformas específi 
cas pra poder convocar elec
ciones el 26 de mayo de este 
año son las de Murcia, 
Madrid, Asturias, Valencia, 
Extremadura, Castilla-La 
Mancha y Cantabria.

La toma en consideración 
de las iniciativas legislativas 
que proponen las reformas de 
estos estatutos se abordará en 
el pleno que se iniciará el 5 
de febrero, el primero del 
próximo periodo de sesiones.

La resolución de la Presi-,

Cataluña y Comunidad Valen- 
cianaacapararon la mitad de los 
préstamos otorgados por el Ban
co de Crédito Local, que ascen
dieron en total a más de 333.567 
millones de pesetas, de los que 
un 49,3 por ciento correspon
dieron a estas tres regiones.

Andalucía recibió más de 
75.700 millones de pesetas, 
Cataluña, 56.500 y la Comuni
dad Valenciana, 32.300 seguidas 
de Castilla y León y Canarias, 
que suscribieron préstamos por 
un importe cercano a los 25.000 

dencia sólo contó en la mesa 
con la oposición del represen- 
tante,.de Izquierda Unida, José 
Luis Nuñez, secretario cuarto, 
quien manifestó que su grupo 
está en contra de todo el pro
ceso de reforma de la Ley de 
Régimen Electoral.

Con esta decisión del órga
no rector de la cámara, lo que 
se produce, a juicio de IU, 
es “un parón en el desarrollo 
autonómico, una discrimina
ción entre las CCAA y un 
incremento en la ambiguedad 
del mapa autonómico” al 
tiempo que se reducen las 
reformas estatutarias a las 
cuestiones electorales y se deja 
“en el dique seco”la amplia
ción de competecias.

El vicepresidente segundo 
de la Cámara, Federico Trillo, 
del PP aseguró que esta reso
lución es sólo “para la tra
mitación singular de las modi

millones de pesetas cada una.
Ceuta y Melilla percibieron 

en ese periodo 1.741 millones 
de pesetas, en tanto que La Rio
ja, con 698, y Cantabria, con 
2.905, son las comunidades que 
formalizaron créditos de menos 
cuantía. Municipios de Andalu
cía, Cataluña y Canarias reco
gieron la mayoría de esta inver
sión, con un total de 111.908 
millones de pesetas, mientras 
que los de La Rioja y Murcia, 
con 2.814, son los menos favo
recidos. 

ficaciones de siete estatu- 
tos”con el fiñ de permitir de 
celebración de las elecciones 
el 26 de mayo.

La posición del PP de apo
yo a esta iniciativa, por cohe
rencia con ,su postura favo
rable a la reforma de la Ley 
Electoral General, no supone 
según Trillo, que su partido 
renuncie a la reivindicación 
que mantiene desde hace 
tiempo de modificar los esta
tutos de autonomía de algunas 
comunidades para que puedan 
ampliar sus competencias.

En la junta de portavoces, 
donde todos los grupos par
lamentarios están representa
dos, además de Izquierda Uni
da, también manifestó su dis
conformidad con la resolución 
de la oresidencia de la Cámara 
el representante del Grupo 
Mixto, Juan Oliver, de Unión 
Valenciana.

La región figufj 
entre las 
autonomías con 
viviendas más 
baratas

--------------------------------------
Castilla-La Mancha fi¿ 

entre las comunidades auS 
mas donde el precio del meb 
cuadrado de una vivienda fu 
más barato durante 1990 seeií 
un estudio de la “Sociedad^ 
Tasación” dedicada a la vak 
ración de inmuebles.

El estudio refleja que a 
largo del año pasado el precio 
de adquisición de un metro cua 
drado de un piso se situó en 
torno a las 103.000 pesetas fren 
te a las 255.000 y 160.00o’pes€. 
tas que costó en Madrid y Astu. 
rias, respectivamente.

Otras regiones “baratas" fue. 
ron Aragón, con 91.700 pesetas 
y Galicia, con 98.800, mientras 
que los precios en Andalucía, 
Comunidad Valenciana y Mur
cia no superaron las 105.000 
pesetas/metros cuadrado.

Adquirir un piso en Extre
madura costaba menos en 1590 
que en cualquier otra parte del 
territorio nacional, unas 87.500 
pesetas por metro cuadrado.

Según el informe de "Socie
dad de Tasación” el precio 
medio del metro cuadrado en 
España para vivienda en 1990 
fue de unas 114.000 pesetas, 
equivalente a 13,4 millones de 
pesetas por vivienda.

Esta sociedad prevé una subi
da “moderada”en los pisos para 
1991 en todas las capitales de 
provincia, que será superior al 
diez por ciento en Córdoba, 
Cádiz, Castellón, Lérida, Hues
ca, Zaragoza, Teruel, San 
Sebastián, Burgos, Soria y 
Cuenca.

La ciudad de Barcelona tuvo 
un precio medio de 185.000 
pesetas en 1990, inferior al de 
Madrid, aunque esa cifra supera 
en varios puntos a la media de 
la comunidad de Cataluña, que 
se situó en 120.000 pesetas/rae- 
tro cuadrado.

Un gráfico del informe des
taca que San Sebastián, Madrid 
y Barcelona son las únicas ciu
dades que superaron en 1990 
un precio por metro cuadrado 
de 185.000 pesetas de media.

El MEC
programa 
actividades para
recuperar
Umbralejo

Las diputaciones provinciales, 
cabildos insulares y los conse
jeros absorbieron 69.660 millo
nes de pesetas, casi el 21 por 
ciento de la cifra global, mien
tras que las instituciones auto
nómicas percibieron el 1,2 por 
ciento -4.327 millones-.

Las diputaciones andaluzas y 
castellano-leonesas, con 19.477 y 
11.660 millones de pesetas, res
pectivamente, concentraron casi 
la mitad de los créditos con
cedidos por el BCL a este tipo 
de instituciones.

Umbralejo en Guadalaj 
ha sido uno de los - 
la comunidad autónoma m 
dos en el plan de . 
la Dirección General de 
mación Reglada y Pro® j 
Educativa del Mimsten 
Educación y Ciencia, pawi 
perar los pueblos abanto

Estas ayudas se destín ^^ 
promocionar actividad 
recuperación y 
pueblos abandonados d 
1991. Podrán solicitar la P 
cipación los alumnos de 
de enseñanzas medias y r 
rior, así como los profesot«“ 
dichos colegios.
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Cámara Oficial de ComerciDe Indusina de Ciudad Real

CAMARA 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 
DE TOLEDO

CONVOCATORIA DE ELECCIONES 
PARA LA RENOVACION DEL PLENO

ORDEN DE 18 DE ENERO DE 1991, POR LA QUE SE 
CONVOCAN ELECCIONES PARA LA RENOVACION DE LOS 

MIEMBROS DE LOS PLENOS DE LAS 
CAMARAS OFICIALES DE COMERCIO E INDUSTRIA 

DE CASTILLA-LA MANCHA.
PREAMBULO
Por orden de 27 de agosto de 1990 de la Consejería de Industria y Turismo, 

publicada en el D.O.C.M. de 31 de agosto, se difuso la apertura del proceso electoral 
para la renovación de los miembros de los Plenos de las Cámaras Oficiales de 
Comercio e Industria en el ámbito territorial de Castilla-La Mancha.

Transcurridos los plazos y realizados los trámites indicados en la citada Orden, 
queda fijado el censo electoral de las respectivas Cámaras.

Conforme establecen los artículos 17 y 17 bis del Reglamento General de las 
Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación, corresponde al órgano que 
ejerce la tutela administrativa, el determinar y nacer pública la convocatoria de 
elecciones.

Éñ su virtud, he tenido a bien disponer:

PRIMERO.- A propuesta del Direetpr General de Promoción Empresarial, y ha
biendo sido consultadas las Cámaras Oficiales de Comercio e Industria de Castilla-La 
Mancha, se convocan elecciones para la renovación de los rhiembros de sus plenos.

Las elecciones ,se celebrarán el día 14 de marzo de 1991 para todos los grupos y 
categorías que figuren en tos censos de las respectivas Cámaras.

SEGUNDO .-. Las Juntas Electorales se cóhátituirán en él plazo de ocho días a 
partir de la publicación de la presente disposición y tehtoráti ámbito próviñciál. Su sede 
queda fijacia en la que sea sede de las respectivas Cámaras. ■>

Mediante Orden de la Consejería de Industria y Turismo, se hará pública la 
composición de las Juntas Electorales, junto con el nombramiento de los vocales 
designados por la Administración, uno de los cuales ejercerá de Presidente.

TERCERO .- El plazo para presentación de candidaturas será de quince días edn- 
tados a partir de la publicación de la presente Orden.

Las candidaturas quedarán proclamadas por acuerdo de la Junta electoral con los 
plazos, procedimientos y requisitos reglamentariamente establecidos, debiendo comunicar 
ala Dirección General de Promoción Empresarial en el plazo de tres días contados 
desde su aprobación, el acta de proclamación de los candidatos.

Contra los acuerdos de las Juntas electorales se podrá interponer recurso de 
alzada ante el Consejero de Industria y Turismo.

CUARTO .- Los electores que deseen emitir el voto por correo deberán solicitarlo 
en el plazo de veinte días a partir de la publicación de la presente Orden. La solicitud, 
en modelo normalizado que facilitarán las respectivas Cámaras, se presentará en la 
Secretarías de la Cámara o se remitirá por correo certificado.

Recibidas estas solicitudes, la Secretarías de la Cámara, previa comprobación de 
su inscripción en el Censo Electoral, remitirá al solicitante la documentación reglamen- 
laria establecida antes de diez días de la fecha de elección, junto con la hoja de 
instrucciones para facilitar al votante el ejercicio de su derecho.

Unicamente serán admitidos los votos por correo certificado recibidos en la 
Secretaría de la Junta electoral correspondiente, antes de las doce horas del día 
anterior a la fecha de la elección, no admitiéndose en ningún caso los votos recibidos 
tras el referido plazo.

QUINTO .- Las Mesas electorales formadas por un Presidente y dos Vocales, 
nombrados conforme al procedimiento reglamentario establecido, se constituirán a las 
8 horas del día 14 de marzo de 1991 en Tos siguientes Colegios Electorales:

PROVINCIA DE ALBACETE. Colegio electoral Unico. c/Tesifonte Gallego, 22. 
Albacete.

PROVINCIA DE CIUDAD REAL. Colegio electoral Unico, c/ Lanza. 2. Ciudad Real
PROVINCIA DE CUENCA. Colegio electoral Unico, c/ Calderón de la Barca. 30. 

Cuenca.
lajam^^^'^^'^ ^^ GUADALAJARA. Colegio Electoral Unico. c/Mayor. 28. Guada- 

. PROVINCIA DE TOLEDO. Colegio electoral Toledo Capital. Pza. de San Vicente. 
3- Toledo.

Ejercerán en el mismo su derecho a voto lós electores cuyos domicilios pertenez- 
'^sn a los municipios que figuran en el ANEXO I de la presente disposición.

COLEGIO ELECTORAL TALAVERA DE LA REINA, c/ Carnicerías. 17. Talavera 
La Reina
Ejercerán en el mismo su derecho a voto los electores cuyos domicilios pertenez- 

3n a los municipios que figuran en el ANEXO II de la presente disposición.
«"La votación comenzará a las 9 horas del día de las elecciones y concluirá a las 20 

oras de este mismo día. Transcurrido este período se procederá a realizar el 
scrutinio, que será público extendiéndose la oportuna acta suscrita por los compo- 
*s de la Mesa electoral.

Las reclamaciones al proceso de votación deberán formularse en el acto y por 
perito ante lasMesas electorales y serán resueltas por las mismas también en el acto, 

o apelación ante la Junta Electoral de cuya resolución podrán los interesados recurrir 
^2ada ante la Consejería de Industria y Turismo.

tn r^TO .- Al tercer día de la celebración de las elecciones, se reunirá la Junta elec- 
arta ^^ ^^^° público, a fin de verificar ei'resultado final de las votaciones, según las 
en i "°^^®^P0"idieí!!es a los distintos Colegios electorales, levantándose nueva acta 

que se hará constar los datos reglament.ariamente establecidos.

El expediente electoral se archivará en la Cámara y de él se remitirá por Secretaría 
de las respectivas Cámaras copia a la Consejería de Industria y Turismo, dentro de los 
diez días siguientes a la terminación de las elecciones.

SEPTIMO Los órganos de gobierno de las Cámaras continuarán en el ejercicio 
de sus funciones hasta la constitución de los nuevos Plenos o, en su caso, la 
designación de una comisión gestora.

OCTAVO .- Los miembros electos del Pleno tomarán posesión de sus cargos en 
la sede de la Cámara eh el plazo de un mes a partir de su elección de lo que se dará 
cuenta a la Consejería de Industria y Turismo.

NOVENO .- Constituido el Pleno, conforme a los procedimientos reglamentaria
mente establecidos se procederá por votación nominal y secreta a la elección de entre 
sus ^miembros, def Presidente y el Comité Ejecutivo.

Del acta de la reunión, junto con el resultado de la votación y las reclamaciones que 
en su caso se formulen se remitirá copia certificada a la Consejería de Industria y 
Turismo, quién resolverá, con audiencia de los interesados, las incidencias planteadas, 
si las hubiese.

DECIMO .- Todos los electores podrán solicitar información sobre el proceso 
electoral en las Secretarías de las respectivas Cámaras Oficiales de Comercio e 
Industria.

DISPOSICION FINAL
La presente Orden entrará en vigor el mismo día de su publicación en el D.O.C.M.
ANEXO 1 .- COLEGIO ELECTORAL DE TOLEDO CAPITAL
AJOPRIN - ALAMEDA DE LA SAGRA - ALBARREAL DE TAJO - ALCABON - ALDEANCABO 

DE ESCALONA - ALMONACID DE TOLEDO - ALMOROX - AÑOVER DE TAJO - ARCICOLLAR 
- ARGES - BARCIENCE - BARGAS BOROX - BURGUILLOS DE TOLEDO - BURUJON - 
CABANAS DE LA SAGRA - CABAÑAS DE YEPES - CABEZAMESADA - CAMARENA - CAMARE
NILLA - CAMUÑAS - CARMENA - CARRANQUE- - CASARRUBIOS DEL MONTE - CASASBUE
NAS - CEDILLO DEL CONDADO -CIRUELOS - COBEJA -’CQBJSA - CONSUEGRA - CORRAL DE 
ALMAGUER - CUERVA - CHOZAS DE CANALES - CHUECA - DOS BARRIOS - ESCALONA - 
ESCALONILLA - ESQUIVIAS - FUENSALIDA - GALVEZ - GERINDOTE - GUADAMUR.- GUARDIA, 
LA--HONTANAR-HUECAS-HUERTA DE VALDECARABANOS - ILLESCAS - LAYOS - LILLO 
- LOMINCHAR - MADRIDEJOS - MAGAN - MANZANEQUE - MAQUEDA - MARJALIZA - 
MASCARAQUE - MAZARAMBROZ - MENASALBAS - MENTRIDA - MIGUEL ESTEBAN - MOCE
JON - MORA - NAMBROCA - NAVAHERMOSA - NOBLEJAS - NOEZ - NOVES - NUMANCIA DE 
LA SAGRA - OCAÑA - OLIAS DEL REY - ONTIGOLA - ORGAZ - PALOMEQUE - PANTOJA - 
PAREDES DE ESCALONA - POLAN - PORTILLO DE TOLEDO, EL - PUEBLA DE ALMORADIEL, 
LA - PUEBLA DE MONTALBAN. LA - PULGAR - QUERO - QUINTANAR DE LA ORDEN - 
QUISMONDO - RECAS - RIELVES - ROMERAL, EL - SAN MARTIN DE MONTALBAN - SAN 
PABLO DE LOS MONTES - SANTA CRUZ DE LA ZARZA - SANTA CRUZ DE RETAMAR - SESEÑA 
- SONSECA - TEMBLEQUE - TOBOSO, EL- TORRE DE ESTEBAN HAMBRAN, LA - TORRIJOS 
- TOTANES - TURLEQUE - UGENA - URDA - VAL DE SANTO DOMINGO - VALMOJADO - 
VENTAS CON PEÑA AGUILERA, LAS - VENTAS DE RETAMOSA - VILLACAÑAS - VILLA DE DON 
FABRIQUE, LA - VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS - VILLALUENGA - VILLAMIEL DE 
TOLEDO - VILLAMINAYA - VILLAMUELAS - VILLANUEVA DE ALCARDETE - VILLANUEVA DE 
BOGAS - VILLARRUBIA DE SANTIAGO - VILLASECA DE LA SAGRA - VILLASEQUILLA DE 
YEPES - VILLATOBAS - VISO DE SAN JUAN, EL - YEBENES, LOS - YELES - YEPES - YUNCLER 
- YUNCLILLOS - YUNCOS - TOLEDO.

ANEXO II.-COLEGIO ELECTORAL DE TALAVERA DE LA REINA 
ALCAÑÍZO - ALCAUDETE DE LA JARA - ALCOLEA DE TAJO - ALDEANUEVA DE BARBA

RROYA - ALDEANUEVA DE SAN BARTOLOME - ALMENDRA! DE LA CAÑADA - AZUTAN - 
BELVIS DE LA JARA - BUENAVENTURA - CALERA Y CHOZAS - CALERUELA - CALZADA DE 
OROPESA - CAMPILLO DE LA JARA - CARDIEL DE LOS MONTES - CARPIO DE TAJO - 
CARRICHES - CASAR DE ESCALONA, EL- CASTILLO DE RAYUELA -CAZALEGAS - CEBOLLA 
- CERRALBOS, LOS - CERVERA DE LOS MONTES - DOMINGO PEREZ - ERUSTES - ESPINO
SO DEL REY- ESTRELLA, LA - GARCIOTUN - HERENCIAS, LAS - HERRERUELA DE OROPESA 
- HINOJOSA DE SAN VICENTE - HORMIGOS - IGLESUELA, LA - ILLAN DE VACAS - LAGARTE
RA - LUCILLOS - MALPICA DE TAJO - MARRUPE - MATA. LA - MEJORADA - MESEGAR - ■ 
MOHEDAS DE LA JARA - MONTEARAGON - MONTESCLAROS - NAVA DE RICOMALILLO. LA 
■ NAVALCAN - NAVALMORALEJO - NAVALMORALES.LOS - NAVALUCILLOS. LOS - NAVA- 

. MORCUENDE - NOMBELA - NUÑO GOMEZ - OROPESA - OTERO - PARRILLAS - PELAHUSTAN 
- PEPINO - PUEBLANUEVA, LA - PUENTE DEL ARZOBISPO - PUERTO DE SAN VICENTE - 
REAL DE SAN VICENTE - RETAMOSO - ROBLEDO DEL MAZO - SAN BARTOLOME DE LAS 
ABIERTAS - SAN MARTIN DE PUSA - SAN ROMAN DE LOS MONTES - SANTA ANA DE PUSA 
- SANTA OLALLA"- SARTAJADA - SEGURILLA - SEVILLEJA DE LA JARA - SOTILLO DE LAS 
PALOMAS - TALAVERA DE LA REINA - TORRALBA DE OROPESA - TORRECILLA DE LA JARA 
- TORRICO - VALDEVERDEJA - VELADA - VENTAS DE SAN JULIAN - VILLAREJO DE 
MONTALBAN.

Consejería de 
Industria y Turismo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

M.C.D.2022
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Afirmó que el “enemigo evita toda confrontación terrestre y su aviación sólo ha causado 96 mártires”

Sadam inspecciona personalmente el 
frente y arenga a sus tropas en Kuwait

“Pulso” entre el 
Gobierno y la 
prensa de USA 
sobre la cobertura 
de la guerra

Subrayó que la guerra iba a ser larga y que iban a conseguir la victoria con la ayuda de Dios

A la espera de la temible 
sorpresa militar, Irak sólo 
está consiguiendo golpes 
de efecto desde que empezó 
la guerra. Sin olvidar que 
lleva 9 días aguantando 
devastadores bombardeos 
aliados. Radio Bagdad no 
paraba de contar ayer que 
Sadam había ido al frente.

AMAN. (Fax-Press).- El 
presidente iraquí había ido el 
pasado miércoles al frente, a 
Kuwait y Basora, para conocer 
in situ, cuál era la situación 
de sus tropas. Desafiando el 
riesgo de los continuos bom
bardeos, dificultados ese día 
por las nubes bajas que res
taban visibilidad para las ope
raciones aéreas, Sadam 
Husein fue personalmente a 
analizar con sus generales cua
les eran las pérdidas sufridas, 
y la moral de sus soldados.

Un viaje que quizá fuera 
necesario para impartir órde
nes personalmente y que indu
jo a pensar que los ataques 
aliados habían logrado el obje
tivo de cortar las comunica
ciones del ejército iraquí, 
según radio Bagdad, arengó 
a sus tropas en su estilo habi* 
tual y les aseguró que los infíe* 
les invasores no se atrevían 
a atacar por tierra porque les 
tenían miedo. Subrayó que la 
guerra iba a ser larga y que 
iban a conseguir la victoria 
con la ayuda de Dios. El golpe 
de efecto estaba conseguido 
pero militarmente esa InyeCí 
ción de moral para sus tropas 
y la demostración a sus ene
migos de su capacidad de 
movimientos, no va a ser 
determinante a la hora de 
inclinar la balanza de la guerra

Bush: “Nadie debe llorar por ese tirano 
cuando sea llevado ante la Justicia”

WASHINGTON. (Efe).- La 
insistencia de Estados Unidos 
en amenazar con “llevar a 
Sadam Husein ante la justicia”, 
junto a la voluntad de aniquilar 
la capacidad militar iraquí, 
plantea nuevas preguntas sobre 
los objetivos de lo que en un 
principio fue una ofensiva para 
liberar al Emirato de Kuwait.

En su primera intervención 
en un acto público desde el 
comienzo de la guerra del golfo 
Pérsico, George Bush advirtió 
el miércoles, siete días después 
de empezar las hostilidades, que 
“nadie debe llorar por ese tira
no cuando sea llevado ante la 
Justicia; nadie en ninguna parte 
del mundo”.

El presidente norteamerica
no, que se dirigía a los par
ticipantes en la Convención de 
Oficiales de la Reserva, cele
brada en Washington, destacó 
que una prueba del “salvajis
mo” del dirigente iraquí es la 
presentación ante lás cámaras

Sadam Husein inspeccionó ei frente sur y coao€ÍÓ Iu situ la sltuadÓB de sus tropas.

hacia su lado.
Durante esas horas, sus 

misiles Scud lanzados contra 
Israel y Arabia Saudí eran 
interceptados. El día anterior 
sí había logrado alcanzar Tel 
Aviv con un misil que causa 
más daño político, sicológico 
y social que militar. Mientras 
el líder iraquí juega sus cartas 
secretas como el incendio de

te-varias Instalaclonet
ras en o utiliza a los

isioneros de guerra como 
escudos humanos, las fuerzas 
multinacionales continúan su 
martilleo constante sobre sus 
objetivos y logra alcanzar y 
destruir las tímidas acciones 
ofensivas irakíes.

de televisión de los prisioneros 
de guerra aliados.

“He visto, como todos voso
tros, esta repulsiva presentación 
de pilotos norteamericanos en 
la televisión iraquí (...) pero sé 
que las palabras de sus decla
raciones contra ese país, eran 
falsas, que estaban obligados a 
pronunciarías”, dijo Bush.

Bush recordó las declaracio
nes del primer ministro britá
nico, John Major, que calificó 
a Husein de “amoral” y denun
ció sus acciones contra los rehe
nes occidentales y ahora contra 
los pilotos aliados.

Poco antes del discurso de 
Bush, el vicepresidente. Dan 
Quayle, que visitó ayer varias 
bases militares norteamerica
nas, aseguró a los familiares de 
pilotos declarados “desapareci
dos” en la guerra del Golfo que 
EE.UU “considerará a Sadam 
Husein y a sus lacayos perso
nalmente responsables” de los 
malos tratos a estadounidenses.

Ayer dos aviones Mirage 
iraquíes fueron destruidos en 
el aire antes de que pudieran 
lanzar sus misiles Exocet con^ 
tra algún barco aliado en 
aguas del Golfo. Los saudíes marea negra que 

mado. La ta fue que 
derribo dé 2 Mig iraquíes al csiós“Euques iban armados
se atribuyeron el éxito del 

igual que la desfiuccíótr. con 
un ffll8ÍljBa^©on7de un barco 
-Ifftqtííque estaba colocando 
minas en las aguas del norte 
del Golfo.

'Unas aguas ennegrecidas y 
contaminadas por toneladas 
de petróleo procedente de dos 
petróleros iraquíes que fueron 
alcanzados por fuerzas nor
teamericanas.

Los iraquíes acusaron ayer

El trato a los prisioneros aliados, un “mal trago” para Bush. TVE jesús moreno.

norteamericanos dea los 
haber realizado un ataque 
indiscriminado que iba a oca
sionar un grave daño al medio 
ambiente por la abundante 

a lor-

con armas antiaéreas. Las 
nubes que durante los días 
han dificultado las operacio
nes aéreas aliadas reduciendo 
su porcentaje de éxito estima
do normalmente en el 80%, 
a por debajo del 40, hicieron 
ayer un claro que fue apro
vechado por las escuadrillas 
multinacionales para seguir 
machacando y dar paso a las 
fuerzas terrestres.

WASHINGTON. (Ete).|. 
prensa norteamericana, 
de su derecho a informar soU 
la guerra del Golfo Pérsico Í 
librando una bataUa part¿¿ 
con el Pentágono y la 
Blanca, que no ocultan a 
malestar por el ansia de noticié 
de los medios de comunicación

El secretario estadounidense’ 
de Defensa, Richard Chenev 
intentó el miércoles justificaría 
escasez de información ofrecida 
por el Pentágono y dijo a los 
reporteros asistentes a una rue
da de prensa que una güeña 
no puede cubrirse como si de 
una competición deportiva se 
tratase.

“Sé lo duro que es para uste- 
des cubrir este tipo de opera
ción cuando no pueden ver lo 
que sucede en el interior de 
Irak o en el ocupado Kuwait" 
dijo Cheney.

“Quiero recordarles que una 
operación militar de esta inten
sidad y complejidad no puede 
ser relatada cada noche como 
una competición atlética unlvét- 
sitaría o un torneo de balon
cesto”, señaló el jefe del Fui. 
tágono.

Los periodistas destacados en 
el Pentágono, al igual que un 
compañeros en Arabia Saudl, 
“acosan” diariamente a los res- 
ponsabies de las operacioaei es 
busca de informa^ sobre ía' 
marcha dé la ofensiva contra 
Irak, pero acaban recibiendo 
escasas y a veces contradictorias 
respuestas.

Vietnam, origen del desacuerdo

El desacuerdo entre el esta
mento militar y la prensa acerca 
de lo que la opinión pública 
estadounidense tiene o no dere
cho a saber tiene su origen en 
la guerra de Vietnam.

Durante^ ese conflicto, los 
reporteros bautizaron a las rue
das de prensa del Pentágono 
como “las juergas de las cinco 
en punto”, porque la informa
ción proporcionada era tan 
escasa como engañosa.

Una muestra de la tensión 
suscitada entre periodistas y 
militares desde el comienzo de 
la guerra del Golfo fueron las 
palabras pronunciadas días 
atrás por un militar norteame
ricano encargado de ofrecer 
una rueda de prensa en Arabia 
Saudí.

“Déjenme primero que les 
aclare -les dijo a los reporte- 
rosque no me gustan los pene- 
distas. Su presencia aquí no me 
va a beneficiar e incluso pueoe 
dañarme a mí y a mi gente'

Marlin Fitzwater, que tam
bién mantuvo el miércoles 
intenso duelo dialéctico con 
periodistas acreditados en 
Casa Blanca, expresó su.nia^. 
tar por una crónica 
el canal de televisión CN^a 
ca del presunto bomb^e^ 
Irak de una fábrica de 
en polvo para bebés.

“Esa fábrica es en reaiio 
un centro de P^^^SLa- 
armas biológicas”, dijo r 
ter visiblemente molesto, 
recordar que la croniW 
enviado especial de .^ 
Bagdad, Peter Arnett, 
sido censurada por Bag a
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Responsables de la Alianza insistieron en que ésta es una guerra de todas las Naciones Unidas

La OTAN defenderá a Turquía de 
cualquier ataque lanzado desde Irak
Cundió Is alsmia en el sudeste turco por el lanzamiento accidental de dos de los misiles ^^PatrioC^

Responsables de la OTAN insistieron ayer en que la 
Alianza defenderá a Turquía “de cualquier ataque^^ lan
zado desde territorio iraquí “No hay ninguna duda 
de que la OTAN protegerá y defenderá a cualquier 
aliado que sufra un ataque, incluida Turquía por supues
tos^ afírmó el secretario general Manfred Woemer.

BRUSELAS. (Efe).- Esta 
es la primera reacción del 
máximo responsable de la 
OTAN después de que Irak 
amenazara a Turquía con 
tomar represalias si conti
núan las incursiones de la 
Fuerza Aérea estadouniden
se desde bases turcas contra 
territorio iraquí.

”La OTAN no está en 
guerra con Irak”, aseguró 
Woemer, pero añadió que 
“ésta no es una guerra de 
Estados Unidos o de algunos 
países occidentales contra 
Irak, sino de todas las Naelo= 
nes Unidas frente a un país 
que ha violado la legalidad 
Intemaclonal”.

¿n medios aliados se daba 
mr segura la respuesta^de 
a OTAN “sea eu41 fuere la 
UStlfleaelétr que se le quiera 
dar a un eventual ataque ira
quí”. Por primera vez, Bag
dad calificó este miércoles de 
“agresión injustificada” las 

operaciones aéreas de la 
USAF desde la base turco-es
tadounidense de Ineirlik, a 600 
kilómetros de la frontera con 
Irak. "Turquía deberá atener
se a las consecuencias de esta 
actitud”, declaró el ministro 
iraquí de Asuntos Exteriores, 
Tarek Aziz, en una carta diri
gida a su homólogo turco.

*No es una provocación^

Woemer rechazó nueva
mente que el uso de las bases 
turcas constituya una “provo
cación”, ya que esté ampara
do, recordó, por la resolución 
del Consejo de Seguridad de 
la ONU que permitió usar la 
fuerza para obligar a Irak a 
retirarse de Kuwait.

Las autoridades de Ankara 
reconocieron esta semana, 
después de más de 400 salidas 
de bombarderos y cazas esta
dounidenses desde Ineirlik, 
que dicha base “podría servir

Tropas norteameñeanas en el desierto de Arabia.

para misiones militares” diri
gidas contra el territorio ira
quí. Mientras crece la tensión 
verbal entre Ankara y Bagdad, 
ayer volvió a cundir la alarma 
en el sudeste de Turquía por 
el lanzamiento accidental de 
dos de los misiles “Patriot” 
holandeses que la OTAN tras
ladó recientemente para la 

defensa de ese país.
La amenaza contra Tur

quía, único país de la Orga
nización del Tratado del 
Atlántico Norte fronterizo con 
Irak, es objeto de examen per
manente por parte de los res
ponsables políticos y militares 
de la organización desde que 
comenzó la guerra del Golfo,

Schwarzkopf 
afirma que la 
guerra podría 
acabar ‘‘en un 
par de días”

LONDRES. (Efe).- El 
comandante de la fuerza mul
tinacional en el Golfo Pérsico, 
el general estadounidense Nor
man Schwarzkopf, afirmó que 
Estados Unidos tiene el poder 
militar suficiente para finalizar 
la guerra “en un par de días” 
si no se tuviera en cuenta el 
número de víctimas que se 
podrían provocar.

En declaraciones hechas el 
miércoles por la noche a la 
cadena de televisión británica 
ITN, Schwarzkopf manifestó 
que “Estados UnidOs tiene el 
poder militar para aniliquilar a 
Iraksfquisiese”.

El general añadió que, apli
cando ese poder, y si no impor
tase el número de víctimas mili
tares o civiles que se pudieran 
registrar, “el conflicto podría 
finalizarse en un par de días, 
si fuésemos el tipo de país al 
que no le importa nada”.

"Evitar en lo posible los 
daños a la población civil nos 
impone cierto número de limi
taciones”, agregó el militar 
estadounidense.

Schwarzkopf alabó la labor 
que realizan los pilotos britá
nicos dentro de la fuerza mul
tinacional, por los “grandes 
riesgos” que corren al volar a 
baja altitud para alcanzar sus 
objetivos, lo que ha provocado 
numerosas bajas en los siete pri
meros días de enfrentamientos.

^ CAMPAÑA MUNICIPAL DE LIMPIEZA
ÍR

Utiliza las papeleras. No ensucies tu ciudad.

La calle es prolongación de tu casa. JUEGA LIMPIO

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD R^

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de ti por maypr que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas.

M.P.A.

^1 Jamóri de^ljeria
El de añorada tradición... Ese que se reservaba 
en ia matanza. Para los de casa...
Ese que, después de salado y lavado, 
se colgaba con cariño 
en aquel rincón oscuro cercano al hogar... 
Ese que, al tibio calor de la lumbre, 
iba sudando lentamente, sin prisa, 
fundiendo su grasa, haciéndose jugoso...
Ese que, con los meses, iba adquiriendo 
el aroma de la leña que ardía próxima. 
Del roble, de la jara, del tomillo... ¡Ese!

NICOJamones^
‘JamÓJi 

de‘^ria.
CT^. PIEDRABUENA, S/NTEL (926) 76 9015 LUCIANA-CIUDADREAL-----------

SANTA CLARA
EN ESPERA 

DE TUS 
FAVORES

M.M.

PROMOCIONES URBAX, S.A.
Por acuordo do la Junta Ganara! Extraordinaria, cele
brada con el carácter universal, el veintiséis de diciembre 
de mil novecientos noventa, esta sociedad traslada su 
domicilio de la calle Amapola, n° 3 de Manzanares, 
a la calle Caballeros, n° 16 de Ciudad Real.
Manzanares, a veintisiete de diciembre de mil nove

cientos noventa.

UNION FENOSA
ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO 

ELECTRICO EN LjA PROVINCIA DE CIUDAD 
REAL, y para ello nos vemos obligados a 
interrumpir provisionalmente el suministro el día 
27 para conexionar nuevas instalaciones y/o 
efectuar labores de mantenimiento en las exis
tentes. Se verán afectadas las siguientes 
poblaciones:

De 8 a 14.- C.T. Cno. Viejo Alarcos, Albuera, 
Las minillas y Seminario en Ciudad Real (Por 
sustituir tramo aéreo por subterráneo)

De 8 a 14.- C.T. Guadalmez y Santa Eufemia 
(Sustituir apoyos de hormigón por metálicos)

De 8 a 14.- Línea Almuradiel, Viso del Marqués 
(Puesta en servicio nueva L.M.t. Almuradiel-Vi- 
so)

De 8 a 14.- C.T. San Ildefonso en Almagro 
(Cambiar cuadro de BT)

Estas interrupciones cuentan con la autori
zación de la Delegación Provincial de industria 
y Turismo de la Junta de Comunidades, de 
Castilla-La Mancha. ROGAMOS DISCULPEN 
LAS MOLESTIAS QUE LES PUEDA OCASIO
NAR.

Las líneas se consideran en tensión, por si 
los trabajos terminasen antes de la hora indi
cada, en cuyo caso se repondrá de inmediato 
el suministro.
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Amnistía 
Internacional 
denuncia 38 
formas de 
tortura en Irak

VITORIA. (Efe).- Amnistía 
Internacional ha denunciado 
que Irak utilizó 38 formas dife
rentes de tortura desde la la 
invasión de Kuwait, y ha lamen
tado que “hasta la invasión la 
Comunidad internacional no se 
haya dispuesto a aplicar medi
das para que el Gobierno iraquí 
pusiera fin a estos abusos”.

En una rueda de prensa cele
brada ayer en Vitoria, repre
sentantes de AI en el País Vas
co hicieron públicos los últimos 
datos enviados por una dele
gación de esta organización que 
partió de Londres y se encuen
tra en la zona del conflicto, pro
bablemente en Arabia Saudí.

También informaron que han 
entregado al lehendakari José 
Antonio Ardanza y al presiden
te del Parlamento vasco, Joseba 
Leizaola, similar a otras redac
tadas en todo el mundo, en la 
que se pide a los gobernantes 
“que transmitan a la comunidad 
internacional la preocupación 
por conseguir un pleno respeto 
de los derechos humanos”.

En la carta, AI reitera que 
“no toma postura alguna en tor
no al conflicto sobre Kuwait, 
y nuestra única preocupación es 
el respeto a los derechos huma
nos”. Para esta organización, 
“las viiolaciones de derechos 
humanos cometidas por el Ejér
cito iraquí en Kuwait desde el 
pasado 2 de agosto se corres
ponden enteramente con las 
que se han producido en Irak 
desde la última década”.

Noam Chomsky 
critica a EE.UU. 
por insistir en la 
solución militar 
en el Golfo

WASHINGTON. (Efe).- El 
intelectual estadounidense 
Noam Chomsky criticó ayer a 
Estados Unidos y a Gran Bre
taña por haber descartado sis
temáticamente cualquier salida 
diplomática a la crisis del Golfo 
e insistir en una guerra total, 
que tendrá “consecuencias 
desastrosas sobre todo para el 
Tercer Mundo”.

Chomsky, profesor del Ins
tituto Tecnológico de Massa- 
chusetts y uno de los intelec
tuales que protestaron en su 
momento contra la guerra del 
Vietnam, declaró a Efe que la 
ONU no autorizó expresamente 

'la fuerza militar contra Irak, 
sino que dejó libre a cada país 
para tomar las medidas que 
considerara oportunas a fin de 
lograr la liberación de Kuwait.

La mayoría de los países 
miembros de las Nacione§^ni- 
das estaban a favor coift^Uar 
con las sanciones, pero Efi^U. 
y Gran Bretaña bloquearon esa 
vía, así como cualquier inicia
tiva diplomática seria, explicó 
Chomsky, quien acusó a Was
hington de haber utilizado esta 
vez a las Naciones Unidas para 
sus propios objetivos hegemó
nicos en esa importantísima 
región del mundo.

Isaac Shamir se reunió con el subsecretario de Estado norteamericano Lawrence Eagleburger.

El titular de Hacienda judío descarta la relación entre la crisis y las ayudas

Israel pide a EE.UU. 13.000 
millones de dólares en ayudas
**La contención tiene un Iímite^\ declaró ayer el titular de Exteriores israelí

Las entrevistas entre el primer ministro de Israel, 
Isaac Sbamir, y el subsecretario de Estado de EE, UU, 
Lawrence Eagleburger, concluyó ayer con una petición 
israelí de 13.000 millones de dólares al Ejecutivo nor
teamericano, según un portavoz gubernamental del 
Estado bebreo.

JERUSALEN. (Efe).- “Las 
conversaciones han sido bue
nas y amistosas”, declaró a 
la prensa Avi Pazner, porta
voz del primer ministro ísrae- 
lí, al finalizar los encuentros 
de dos días entre Shamir y 
Eagleburger.

El diario pro gubernamen
tal “Jerusalem Post” señaló 
ayer que en medios del minis
terio de Asuntos Exteriores, 
a cargo de David Levy, se 
afirma, sin embargo, que “el 
entendimiento entre los dos 
países mejoró, pero no es 
completo”.

La prensa local publica que 
la visita de Eeagleburger tuvo 
por objeto presionar a Shamir 
para evitar una represalia por 
los ataques de Irak contra 
Israel.

El ministro de Hacienda 
israelí, Isaac Modai, presentó

Para Major, esto demuestra que Europa no está preparada para la unión política

Críticas a la aparente falta de 
consenso europeo en el conflicto

MADRID. (Efe).- Varios 
medios de comunicación euro
peos y Gobiernos como el del 
Reino Unido criticaron la apa
rente falta de consenso en las 
instituciones europeas para 
mantener una postura común 
sobre la guerra en el Golfo.

El Parlamento Europeo, tras 
un debate iniciado el lunes y 
que duró más de seis horas, 
aprobó ayer, sin embargo, una 
resolución sobre el conflicto en 
la que condena los ataques ira
quíes contra Israel, expresa su 
apoyo a la celebración de una 

al subsecretario de Estado 
una petición de 3.000 millo
nes de dólares para sufragar 
el costo directo e indirecto 
de la crisis en el Golfo Pér
sico, y otra de 10.000 millones 
para proveer de viviendas y 
fuentes de trabajo a un millón 
de inmigrantes de la Union 
Soviética hasta 1995.

Ante la pregunta de si este 
será “el pago” por la “política 
de contención” del Gobierno 
israeU ante los ataques ira
quíes, Modai afirmó: “No es 
pago por nada”.

Otros países, afirmó el 
ministro de Hacienda, hari 
recibido la ayuda norteame
ricana debido a la crisis en 
el Golfo, y “no veo por que 
no debiera ser compensado 
Israel por los gastos que le 
ocasiona una guerra en la que 
no participa, pero que le afec

Conferencia de paz para Orien
te Medio tras el restablecimien
to de la independencia de 
Kuwait y se muestra a favor 
del control de la venta de armas 
a los países de la región.

El diario británico “The 
Times” manifestó ayer en su 
editorial que la confusión y la 
falta de acuerdo entre los doce 
miembros de la CE sobre la 
guerra crea resentimiento entre 
ellos, lo que podría tener, en 
opinión del periódico, serias 
consecuencias cuando finalice 
el conflicto. Este hecho podría 

ta directamente”.
El portavoz gubernamental 

informó de que las conver
saciones celebradas entre 
Eeagleburger y Shamir se 
caracterizaron por la "cre
ciente cooperación” entre los 
Estados Unidos e Israel a raíz 
de las hostilidades en el Golfo 
Pérsico “y en especial por los 
ataques de Irak contra 
Israel”.

Mientras que medios 
gubernamentales informaron 
que Eagleburger regresará a 
Estados Unidos y que los con
tactos “seguirán por otros 
canales”, la radio estatal seña
ló ayer al mediodía que el 
subsecretario de Estado nor
teamericano seguirá en Israel.

Por su parte, el ministro 
de Exteriores israelí, David 
Levy dijo ayer que “Israel es 
consciente de su obligación 
de responder a los ataques 
iraquíes, pero lo hará en el 
momento apropiado”.

“La contención tiene un 
límite”, agregó Levy durante 
una entrevista con su colega 
alemán, Hans Dietrich Gens- 
cher, que llegó ayer a Israel. 

repercutir en la futura unión 
política europea, añade el rota
tivo londinense, que se hace eco 
del fracaso, ayer, del Pariamen- 
to Europeo para aprobar una 
declaración conjunta europea 
sobre el Golfo.

A esta postura crítica se suma 
el primer ministro británico, 
John Major, para quien “Eu
ropa no está preparada para la 
unión política, dada la consi
derable disparidad con que los 
Estados de la CE se han com
prometido individualmente en 
los problemas del Golfo”.

Empeora la 
situación en 
Cisjordania y 
Gaza por el 
toque de queda

de la población palestina en k 
territorios ocupados por Israel 
cerca de 1,7 millones de per’ 
sonas, continuó empeori 
ayer y se acerca en algunos 
casos a la indigencia, mientras 
el Ejército israelí mantuvo por 
noveno día consecutivo un 
estricto toque de queda.

Las Fuerzas Armadas israe 
líes permitieron ayer a un grupo 
de periodistas, entrar en la fraí 
ja de Gaza, zona militar cenada 
donde viven unos 650.000 pales, 
tinos, que desde que comenzó 
la guerra del Golfo no han podi. 
do salir de sus casas.

Hana Siniora, director del 
periódico palestino “Al Fajr" 
declaró a Efe en Jerusalén que 
la situación en estos territorios 
es “muy grave, faltan alimentos, 
leche y productos imprescindi
bles para los niños, así como 
la asistencia médica elemental”.

“Las autoridades israelíes 
están castigando al pueblo ante 
la impunidad de la comunidad 
internacional”, subrayó el perio
dista palestino, que pidió que 
Europa ptesioñe al Gobierno 
del primer ministro israelí, Isaac 
Shamijr, para que relaje su pre
sión sobre los territorios ocu
pados.

Siniora agregó que el pm- 
blema inás-importajite-en este 
momento es que el toque de 
queda impide a los palestinos 
trabajar en Israel, ya que ni 
siquiera pueden salir de sus 
casas.

Mubarak: “Los 
países que 
apoyan a Irak 
comparten su 
responsabilidad”

EL CAIRO, (Efe).- El pre- 
sidente egipcio, Hosni Muba
rak, dijo ayer que “los países 
que apoyan a Irak comparten 
su responsabilidad en el con
flicto”, después de dirigir un 
discurso ante el Parlamento y 
la Cámara Alta de Egipto.

En rueda de prensa celebrada 
al final de la sesión, Mubarak 
indicó que alguno de esos paí
ses, como es el caso de Argelia, 
“se darán cuenta de que.Egipto 
está del .lado de la verdad ■

Destacó la amistad que » 
une al presidente argelino, 
Chadli Benyedid, y añadió que, 
“si a Argelia le hubiese pasada 
lo que a Kuwait, éste le habría 
defendido”. ,

Preguntado sobre el derec o 
de Israel a responder a las oren 
sivas iraquíes, Mubarak sena 
que, “de acuerdo con las con 
venciones de la ONU, todo p 
tiene derecho a defenderse, 
aunque, añadió, “esperé) Py 
bien de la estabilidad de 
zona, que se concentren en 
autodefensa y no en el a^qd .

El jefe del Estado egiF^ 
opinó que las agresiones 
quíes contra Israel P^g 
atraerse la amisttad del ni 
islámico y árabe P®” " 
SU posicion, mas que 
daños con los misiles lanzados.
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PEUGEOT 309

Si lo prueba se lo queda.
Ahora, los Peugeot 309 traen un extra 
muy especial de serie; 100.000 Ptas. de 
ahorro, al adquirir todo un Peugeot 309, 
si nos deja su coche usado a cambio. 
Elija su versión entre la amplia gama 
Peugeot 309: manual o automátiQO, 3 ó 
5 puertas, gasolina o diésel.

16 válvulas... y disfrute su confort: 
desde telemando de apertura a 
distancia hasta aire acondicionado, 
si así lo desea. Todo un gran equipo, 
ahora, con un extra muy especial, de 
serie, para usted: 100.000 Ptas. de ahorro. 
Peugeot 309. Si lo prueba, se lo queda.

PEUGEOT 309
Es OTRA HISTORIA

durante este mes, 
’vehículos en stock.

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

M.C.D.
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'‘No se ha hecho comunicación oficial en ese sentido y la noticia de alerta en unidades es falsa”

El Ministerio de Defensa desmiente las
falsas llamadas a filas de los reservistas

Luis Reverter asegura que George Bush no ha solicitado colaboración económica al Gobierno español

El Ministerio de Defensa ha 
denunciado a través del 
director general de Relacio
nes Sociales e Informativas, 
Luis Reverter, que las lla
madas o comunicaciones 
que se han realizado a 
reservistas para que se 
incorporen a sus respectivos 
ejércitos desde el comienzo 
de la guerra contra Irak son 
“absolutamente falsas”.

MADRID. (Fax-Press).- El 
director general de relaciones 
sociales e informativas de la 
Defensa, Luis Reverter, mani
festó que “no vamos a mandar 
al Golfo a ninguno de los reser
vistas ni a ningún joven español 
de ésos que creen o que les 
están diciendo que van a salir 
mañana. No es verdad”, en 
declaraciones a Radio Nacional.

Según 61 Ministerio de 
Defensa, desde que Irak invadió 
Kuwait el pasado mes de agosto 
y de forma especial a partir de 
la madrugada del pasado día 
17 cuando comenzó la guerra 
en el Golfo Pérsico, “se tiene 
noticia de la circulación de 
supuestos escritos oficiales des
tinados a ciudadanos en la 
reserva en los que se les comu
nica que deben incorporarse a 
las filas de los Ejércitos”.

Ante la confusión creada por 
esas “falsas comunicaciones” el 
Ministerio de Defensa aclara, 
“de forma rotunda” que “no se 
ha hecho ninguna comunicación 
oficial llamando a filas a los 
reservistas, que todas las comu
nicaciones, escritas, telefónicas 
o de cualquier tipo que han cir
culado sobre este asunto son 
absolutamente falsas y que un 
análisis somero de estos falsos

Fotografía de archivo de varios marineros de la fragata “Santa María” junto al Príncipe Felipe en octubre pasado.

escritos permite detectar con 
facilidad la manipulación y el 
engaño puesto que no se pare
cen a los utilizados en la corres
pondencia de los órganos cen
trales y periféricos que Defensa 
dirige a los ciudadanos”.

Luis Reverter indicó en sus 
declaraciones que el envió de 
cartas a los reservistas “sería 
bastante sorprendente dado que 
no se ha mandado poner en 
estado de alerta a ninguna de 
las unidades españolas. Las 
noticias que surgen constante
mente de que la Brigada Para
caidista ha estado alertada, de 
que las Unidades de Montaña 
están a punto de salir, puedo 
garantizar que son absoluta

mente falsas”.
Defensa reprueba este “ma

lintencionado proceder que no 
beneficia a nada ni a nadie y 
sirve sólo para confundir y sem
brar inquietud en los ciudada
nos”.

Reverter desmintió también 
que vayan a ser enviadas a la 
zona del Golfo Pérsico nuevas 
unidades navales españolas y 
negó nuevamente que el pre
sidente de Estados Unidos, 
George Bush haya solicitado 
colaboración económica al 
Gobierno español. “No es ver
dad que se haya producido esa 
petición de colaboraión econó
mica. Ni se ha pedido ni es 
esta la relación. No hay réque- 

rimiento económico a España, 
lo puedo asegurar. Lo que sí 
hay es una petición del tipo de 
apoyo que estamos facilitando: 
un apoyo logístico que España 
está prestando como el resto 
de los países europeos”.

En cuanto a las consecuen
cias que tendría para nuestro 
país el hecho de que Turquía, 
como miembro de la OTAN se 
viera envuelta en la guerra Luis 
Reverter señaló que “España 
tendría que decidir en su 
momento si interviene o no en 
defensa de Turquía. Esto no es 
automático, como se dice por 
ahí. Habría que plantearselo, 
tendría que decidirlo el gobier
no español”.

España envía 
ayuda a los 
refugiados de 
la guerra ea 
Turquía

Un avión Hércules 
español salió ayer de su 
base de Getafe hacia Tur
quía con 12 toneladas de 
ayuda para los refugiados 
de la guerra del Golfo. 
La ayuda está valorada en 
unos 35 milones de pese
tas y la operación ha sido 
organizada por el Minis- 

_terio de Exteriores y la 
Cruz Roja.

El avión transporta 
material médico, equipos 
de cocina, tiendas de 
campaña, mantas y 500 
kilos de jabón en polvo. 
Otro segundo envío está 
ya preparado a la espera 
de que la Media Luna 
Roja organice su recep
ción.

Entre tanto, un grupo 
de españoles residentes 
en Jordania será evacua
do mañana, viernes, a 
Damasco desde donde 
viajarán a España en un 
Hércules de la Fuerza 
Aérea que volará hacia 
Madrid el sábado.

j| i! 511M SIN MIUIUS. MÜNlliü ION LUS,
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, do Ciudad Real
DIARIO INDEPENDIENTE

A N U N C 1 0 S P 0 R P A L A B R A S f

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer Mundo.

.Colabore con Iirtennón
En INTERMÓN preferimos, ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envíenos este 
cupón.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Roger de Llúria, 15 - Ó8010 Barcelona

Quiero colaborar con INTERMON
Cumplimente este cupón, recórtelo y envido a. 

INTERMÓN. Roger de Llúria. 15 - 08010 Barcelona.

Nombre y apellidos;

Dirección:

C. P.:

Provincia;

Población:

Tbl.:
EZ] Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN. por la

cantidad de: ptas.

Deseo recibir información
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paros masivos 
en Enseñanzas 
Medias y 
Universidad 
por la paz

J4ADRID. (Fax-Press).- Los 
estudiantes protagonizaron ayer 
una segunda jomada de paro 
contra la guerra en el Golfo 
pérsico.

Según datos facilitados por 
el Sindicato de Estudiantes, 
organización conovocante, la 
huelga afectó al 90% de los ins
titutos de enseñanzas medias y 
al 70% de las universidades. En 
la habitual guerra de cifras, el 
Ministerio de Educación asegu
ró que los centros afectados por 
el paro no habían superado el 
25% y que en conjunto la inci
dencia de la huelga había sido 
considerablemente menor a la 
de ayer miércoles, mientras que 
la Secretaria de Estado de Uni
versidad habló de “normali
dad”.

La jomada de huelga con
vocada para ayer por el SE, y 
también por la “Plataforma de 
estudiantes contra la guerra”, 
que engloba a varias asociacio
nes juveniles, no se vió acom
pañada de manifestaciones 
como en días precedentes.

Según explicó el portavoz de 
este sindicato, Carlos Ramírez, 
se ha pretendido dejar de lado 
los actos centralizados y optar 
“por salir a la calle, y animar 
a los trabajadores y amas de 
casa, desde la puerta de los ins
titutos, mercados y fabricas, a 
que se unan a los estudiantes 
en la protesta contra la guerra”.

Añadió que “no debemos ser 
sólo los estudiantes los que 
luchemos contra la querrá”. En 
este sentido, el SE realizó ayer 
de nuevo un llamamiento a las 
organziaciones sindicales UGT 
y CC.OO para la conovocatoria 
conjunta de una huelga de 24 
horas. “Hay que condenar la 
intervención militar no por el 
hecho de defender la paz en 
abstracto, sino porque la guerra 
de ninguna manera defiende 
nuestros inetreses”, dijo Ramí
rez, tras insistir en el hecho de 
que el gobierno debe ordenar 
la vuelta de las tropas despla
zadas al Gofo Pérsico.

La Plataforma de estudiantes 
contra la guerra ha convocado 
una nueva jomada de huelga 
para el próximo día 30, que no 
será secundada por el Sindicato 
de Estudiantes. Esta plataforma 
reivindica también “la insumi
sión en los ejércitos”.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA...................................... ..................... 93.284 93.518
1 ecu.... 129 478 129.802
t marco alemán............ ...................... 62.811 62.969
1 franco francés................................ ...................... 18.481 18.527
1 libra esterlina................................. ...................... 182.591 183.049
100 liras italianas.............................. ..................... 8.356 8.376
100 francos belgas........................... ...................... 305.018 305.782
J florín holandés............................... ...................... 55.710 55.850
J corona danesa................................ ...................... 16.315 16.355

..................................................... 167.420 167.840
^^^dos portugueses............... ...................... 70.861 70.039

griegas........................ ..................... 58.846 58.994
J dólar canadiense........................... ..................... 80.629 80.831

^riizo..................................... ..................... 74.424 78.610
yens japoneses.......................... ...................... 70.702 70.878

J corona sueca.................................. ...................... 16.794 16.836
corona noruega.............................. ..................... 16.054 . 16.094

................................................... 25.938 26.002
arrstríacos...................

‘ dólar australiano..........................
...................... 892.533 894.767
..................... 72.759 72.941

j^ preocupación suscitada no ha repercutido en una mayor demanda

La guerra no causó aumento 
en la demanda de refugios 

El precio oscila entre 2,5 y 10 millones si la capacidad es de 25 personas

La preocupación suscitada 
por la guerra del Golfo no 
ba repercutido en una 
mayor demanda de refu
gios antinucleares, quími
cos y bacteriológicos en 
España, según Antonio 
Alcahud, ingeniero-geren
te de la única empresa 
española especializada en 
estas construcciones para 
usos civiles.

MADRID. (Efe).- La fir
ma “ABQ Ingenieria y Arqui
tectura SA”, con sede en Bar
celona, no ha visto incremen
tado el número de pedidos 
de refugios desde el estallido 
de la guerra y siguen con su 
ritmo habitual de proyectos, 
dijo a Efe Alcahud.

El ingeniero industrial 
recordó que en España, al 
contrario que en otros países, 
tampoco se produjo un 
aumento de solicitudes de 
refugios coincidiendo con los 
momentos mas críticos de la 
guerra fria, el accidente de 
Chemóbil, el de Vandellós-l 
o con la proyección de la pelí
cula “El Dia Después”.

Alcahud señaló que “posi
blemente en España, como en 
todos los países mediterrá
neos, sólo nos acordamos de 
Santa Bárbara cuando tme- 
na”.

El responsable de la 
empresa de ingenieria, que 
consideró “datos confidencia
les” el número de refugios 
que constmye, informó de 
que su precio oscila entre los 
2,5 millones de pesetas que 
puede costar la adecuación de 
un sótano hasta los 10 millo
nes por uno con capacidad 
para 25 personas.

“Se puede calcular una 
media de 200.000 pesetas por 
cada plaza protegida”, precisó 
Antonio Alcahud, quien cifró 
en un centenar los refugios 
antiatómicos, químicos y bac
teriológicos civiles existentes 
en España.

Sobre el búnker que tiene 
Sadam Hussein en Bagdad, 
mostrado estos días por los 
medios de comunicación, 
Alcahud opinó que, a pesar 
de ser construido por la

El negocio del miedo.

empresa alemana “WTB”, “es 
un diseño tecnológico clara
mente suizo, que es el país 
más avanzado en cuestiones 
de protección civil”.

Él gerente de la empresa 
“ABQ” (Atómica, Química, 
Bacteológica) puntualizó que 
las puertas del refugio de 
Sadam no tienen un grosor 
de 30 centímetros, sino de 20, 
y que, según los planos mos
trados en la prensa, es de 
características similares a 
todos los refugios. La empre
sa catalana, que realiza pro
yectos de refugios desde 1980, 
construyó en 1983 el refugio 
antinuclear más grande de los 
que existen en España, habi
litando una planta subterrá
nea del Hotel Beatriz de Tala
vera de la Reina, con una 
capacidad para 400 personas. 
Antonio Alcahud defiende 
que las autoridades impongan 
la obligatoriedad “de que en 
todas las nuevas construccio
nes se prepare el garaje o una 
planta subterránea como refu
gio para los usuarios o inqui
linos del edificio”. “Los refu
gios ABQ no sólo son útiles 
en caso de conflicto bélico, 
sino también para catástrofes 
naturales u otras amenazas 
indeterminadas, y si son 
colectivos resultan más bara
tos”.

El dinero se decidió a 
entrar en los mercados

MADRID. (Fax-Press).- El 
buen comportamiento del mer
cado neoyorquino y en general 
el de todas las bolsas europeas 
ha permitido una reacción de 
la bolsa madrileña, con lo que 
al cierre de la sesión el índice 
general gana 3,51 puntos y recu
pera el soporte del 220%. Des
de los primeros compases de 
la mañana, el dinero hizo acto 
de presencia y las ventas se reti
raron, al menos de momento, 
de un buen número de socie
dades. Los bajos precios tam

El peligro 
de asfíxia

Sobre la improvisa
ción de habitáculos 
como refugios antigases 
que llevan a cabo estos 
días los israelies, indicó 
que “cuando no se dis
pone de otra cosa, pue
de servir, pero lo impor
tante de un refugio con
tra los gases es que dis
ponga de un aparato de 
filtrado de aire, ya que 
a las pocas horas se car
ga de monóxido de car
bono y las personas 
mueren por asfixia”.

Alcahud, que ensalzó 
la tecnología israelí en 
materia de protección 
civil, también aconsejó 
que el habitáculo impro
visado “tenga una 
sobrepresión atmosféri
ca interior”.

La empresa “ABQ” 
presentó un proyecto a 
las zonas de Vandellós 
y Ascó para construir 
refugios municipales 
que protegiesen a la 
población en caso de un 
accidente nuclear.

bién han contribuido a este 
mejor ambiente vivido ayer en 
la bolsa, aunque habrá que 
esperar y ver como se desarro
llan los acontecimientos en la 
guerra del golfo, pues es el jue
go a muy corto plazo el que 
marca la pauta. El volumen 
negociado se ha sumado a la 
recuperación del mercado pero 
en unos niveles más moderados 
de lo que ha sido la subida del 
índice. Son unos cuantos valo
res los que acaparan el interé.^ 
de los inversores.

lU pide que 
Serra y Ordóñez 
informen 
semanalmente al 
Congreso

MADRID. (Efe).- El Grupo 
Parlamentario de Izquierda 
Unida pidió ayer que los minis
tros de Defensa, Narcís Serra, 
y al de Asuntos Exteriores, 
Francisco Fernández Ordóñez, 
comparezcan todas las semanas 
en el Congreso de los Dipu
tados para informar sobre la 
evolución de la guerra en el 
Golfo Pérsico.

El motivo de esta propuesta, 
según Izquierda Unida, es solu
cionar la falta de información 
periódica del Gobierno al Par
lamento respecto al desarrollo 
del conflicto.

La petición de comparecen
cia del titular del Ministerio de 
Defensa tiene como finalidad 
conocer “las misiones encomen
dadas a la flota de barcos de 
guerra españoles destinados en 
la zona, habida cuenta del esta
llido de la guerra, así como de 
distintos aspectos relacionados 
con el relevo de la flota”.

Además, IU solicita la pre
sencia de Fernández Ordóñez, 
para que informe sobre “Ias ges
tiones diplomáticas desarrolla
das por el Gobierno en las últi
mas semanas en relación con 
el conflicto bélico”.

Por otra parte. Aviones F-1 
del Ala Mixta 46 y del 802 
Escuadrón del Servicio de Bús
queda y Salvamento de la Base 
Aérea de Gando participaron 
ayer en unos ejercicios de 
defensa aérea de Canarias, 
informó un portavoz del Mando 
Aéreo de Canarias (MACAN).

Suspenden 
varios actos 
previstos para el 
carnaval en 
Barcelona

BARCELONA. (Efe).- Los 
Mercados Municipales y el Pue
blo Español han decidido sus
pender los actos previstos este 
año para la celebración del Car
naval de Barcelona porque con
sideran que el espíritu festivo 
del carnaval no se corresponde 
con el sentimiento actual de los 
ciudadanos como consecuencia 
de la guerra del Golfo.

Según manifestó el coordina
dor del Area de Aprovisiona
miento del ayuntamiento de 
Barcelona, Adolf Cabruja, esta 
decisión no responde a criterios 
de seguridad, sino a “que las 
condiciones actuales desfavore
cen la celebración de la fiesta”. 
Cabruja señaló que la decisión 
de cancelar los actos previstos 
para el Carnaval fue tomada 
por “unanimidad” por todos los 
representantes de estos organis
mos, que destacaron su “falta 
de ánimo” para celebrar esta 
fiesta.

Los actos que han sido can
celados son la llegada del Car
nestoltes, que debía celebrarse 
el próximo .sis de febrero, el 
gran baile en el Pueblo Español, 
que debía tener lugar el día 9, 
y el entierro de la sardina, el 
día 13.
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NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AYEK ANTERIOR

Inninhilinrifl v Cnnsfnirrinn — Químicas —
Exterior 3410‘00 3380'00 (M.C.) Valenciana 8500'00 8500'00 Fosforera_________ 2300'00 2375'00

Central 4385'00 4345'00 (M.C.) Uralita 1395'00 1355'00 (M.C.) Nicas_____________ — 44'00 '

Banesto 3165'00 3110'00 (M.C.) Cristaleri 4680'00 4575'00 Tafísa_____________ 1310'00 1300'00

Hispano 2375'00 2340'00 (M.C.) Diag^os 2335'00 2285'00 (M.C.) Hércules His.______ 1200'00 1200'00

B. N. París 171'00 171'00 El Encinar __ 460'00 Fénix_____________ 5500'00 5500'00 (MCA

Popular 8870'00 8700'00 j:Mra_ Vallehermo________ 1955'00 1920'00 (M.C.)

Santander 4325'00 4265'00 (M.C.) In. Metrop. — 905'00 (M.C.)
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Bilbao Vizcaya 2445'00 2395'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos_________ 216'00 212'00 (M.C.)

Andalucía 7400'00 7290'00 Urb. Metro - 2330'00 Aux. FFCC________ — 475'00

Herrero 3900'00 3920'00 (M.C.) C. P. Lemona __ 1085'00 Acerinox__________ 4400'00 4400'00

Pastor 5500'00 5460'00 (M.C.) Cubiertas U700'00 11300'00 Asturia. Zinc______ 2800'00 2800'00

Atlántico 2970'00 2970'00 (M.C.) Eurobuildi P 115'00
Españ. Zinc __ 1220'00 1220'00

415'00 409'00 (M. 0
Fomento 1620'00 1550'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 290'00

Macosa ________

N. M. Quiján 180'00 175'00 (M. 0
Bankinter 7130'00 7040'00 (M.C.) Renta Inm. 1685'00 (M.C.)—

D. Felguera __ 1165'00 1150'00 (M. C.)
Comer. Tras (Ba) 1600'00 1600'00 Sansón (BA) 1700'00

850'00 851'00 (M. C.)
Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 266'00 260'00

Amper __

Folias Ala 97'00
C. Molins (Ba) 980'00

—

Eléctricas —
—

Olarra____________ 51'00
Focsa (Ba) 3065'00—

Siemens 200'00
(M.C.)

—
Aguas B. (Ba) 2690'00 2670'00 Corp. F. Alba 4380'00 4360'00 Tubacex 399'00 395'00 (M. C.)
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Viesgo 3100'00 3140'00 (M.C.) U. Cerri (Bi) D 120'00
Fecsa P. 580'00 574'00 (M.C.) General Invers. 990'00 950'00 System Af_________ __ 1185'00
Cantábrico 1575'00 1540’00 (M.C.) Cartisa____________ — 1350'00 Tycsa_____________ ____ 216'00
Hidruña 368'00 353'00 (M.C.) Finsa — 644'50 Ib-Mei 310'00 ■ 297'00
Hidrola 448'00 438'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) __ 995'00
Iberduero 652'00 644'00 (M.C.) Ceivasa — 1120'00 Unid. Hermet. . __ 185'00
Sevillana 505'00 500'00 (M.C.) Cartinbao — 265'00 Tycsa (Ba) — 230'00
U. E. Fenosa 533'00 526'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00

Automóviles--------------------------Endesa 1300'00 1300'00 (M.C.) Patrisa 1150'00

Gesa 2275'00 2250'00 (M.C.) Fintisa — 875'00 Bendix Esp. P 320'00 P 330'00

Rentisa __ 1260'00 Citroen — 5900'00
Alimentación Bansaliber 920'00 Tudor 940'00 935'00 (M.C,)

Uniasa 1515'00 1410'00 Figranvisa __ 369'00 Fasa Renault — 170'00

El Aguila 

Azucarera

950'00 950'00 Esp. Invers __ 245'00 L. R. Santan — 70'00

4900'00 (M.C.) Cartex 180'00 180'00 Motor Iber________ 368'00 353'00 (M.C.)

Ebro 2250'00 2100'00 (M.C.) Fibansa — 733'00 Comunicaci(mes
Ind. Agr. (Ma) — 913'00

Viscofán 1955'00 1915'00 (M.C.) rapeieras —' — — ■ — Telefónica 861'00 849'00 (M. C.) _

Tabacalera 3375'00 3345'00 (M.C.) Papelera 265'00 258'00 (M.C.) Iberpistas 119'00 118'12

Koipe 2890'00 2810'00 (M.C.) P. Navarra 63'00 Acesa_____________ 821'00 820'00 (M. C.]_

Bodeg. y Beb. (Ma) 375'00 373'00 Unipapel — 685'00
U. Cervecera 53'00 55'00 Sarrió 615'00 604'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 924'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa — 710'00 __

Damm. (Ba) 825'00 830'00 Tabacos (Ba)______ __ 191'00____

Químicas — Seg. Bilbao (Bi) — 175'00 ________

Bodeg. y Beb. (Bi)
—

390'00 Ercros ^2'00 630'00
U. Ibérica (Va) — 31'00______— (M.C.)
Reunión (Va) 40'00 40'00 ____ —

1080'00 (M.C.)Comercio — E. I. Aragón 1055'00
Vidrala __ __ 1700'00 16,60'00 (M.Ch>

Insular Nitro.______ 645'00 (M.C.)— sq5‘ftO __
Finanzauto 1345'00 1345'00 Repsol____________ 2125'00 2080'00 (M.C.) 245‘00 __
El Turia (Va) — 190'00 Cepsa 1460'00 1410'00 (M.C.)
Saba (Ba) 540'00 Petromed 4290'00 4170'00 (M.C.)—

*■* V*1* • Seda Bama 225'00 235'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
inmoDiiiaria y vonsimccion------

Sniace 211'00 201'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 2150'00 2065'00 (M.C.) Mafre 3830'00 3800'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 17150'00 17000'00
——=
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facilitada por BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH ^^ *



LaTribuna GENERAL 27 Viernes, 25 de
Enero de 1991

La remodelación pendiente

felip^ González, comparecerá nuevamente ante 
gl pleno del Congreso de los Diputados en la 
segunda quincena de febrero, fecha en la que 
está previsto que se celebre el debate sobre el 
‘‘estado de la nación^\ según han manifestado 

La crisis del Ejecutivo podría

fuentes del Ejecutivo. Desde que los socialistas 
accedieron al poder, todos los años, entre los 
meses^ de febrero y marzo, se viene celebrando 
este tipo de debates. Se espera que para entonces 
el presidente haya llevado a cabo la remodelación

prolongarse a la vista de como se está desarrollando la guerra en Oriente Medio

de su Gabinete aunque a estas alturas nadie 
se atreve a aventurar una fecha exacta. Des
tacados miembros del equipo de Gobierno mani
festaron recientemente que la “crisis” no tendría 
lugar hasta finales de este mes.

Cosculluela: “Sólo el presidente sabe cuándo 
tendrá lugar la remodelación del Gobierno”

Mientras Ordóñez estaría satisfecho de poder continuar en el cargo, Serra acaricia la posibilidad de un cambio de Ministerio

MADRID. (Fax Press).- Sin 
embargo, a la vista de como 
se está desarrollando la guerra 
en el Golfo Pérsico, la espera 
podría prolongarse incluso algu
nas semanas más porque no 
parece, en buena lógica, que sea 
el momento más adecuado para 
“mover” a los titulares de Asun
tos Exteriores y Defensa. No 
hay que olvidar que si Fernán
dez Ordóñez ha manifestado 
publicamente que estaría satis
fecho de poder continuar en el 
cargo, no ocurre lo mismo con 
Narcís Serra, que hace tiempo 
que acaricia la posibilidad de 
un cambio de cartera minis
terial.

A pesar de las “quinielas” de 
nuevos nombramientos y ceses 
que se vienen barajando, la 
mayoría de los ministros ase
gura carecer de información 
sobre las intenciones de Gon
zález y niegan que hayan man
tenido algún tipo de conversa
ción con el presidente en este 
sentido o recibido la más mini- 
tna insinuación sobre su futuro 
político. Lo que reconocen 
algunos es que este “impasse” 
y esa incertidumbre, sobre todo 
cuando sus nombres aparecen 
todos los das reflejados en los 
medios de comunicación como 
candidatos a convertirse en 
“ex”, resulta difícilmente lleva
dero y más en ministerios muy 
concretos en los que los rumo
res de cambio inminente de 
titular se ha instalado en pasi
llos y despachos y elevado a 
la categoría de hecho práctica
mente consumado. Es el caso, 
por ejemplo, del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo, 
donde la ausencia de Javier 
Sáenz Cosculluela de su des
pacho durante unas horas ha 
rido interpretado como signo 
inequívoco de su salida del 
Gobierno.

“El único que sabe, de ver
dad, como y cuando va tener 
lugar la remodelación del 
Gobierno es Felipe González y 
posiblemente ni él mismo lo 
sepa todavía”, afirma el Minis
tro de Relaciones con las Cor
tes, Virgilio Zapatero, que cada 
vez que un periodista le pre
gunta sobre la posible compo
sición del nuevo Gobierno res
ponde sistemáticamente: “No se 
preocupe que lo verá publicado 
®n el Boletín Oficial del Esta
do.

^nisterio de Infraestructuras

Tampoco se conoce con cer- 
®L Felipe González tiene 

uención o no de llevar a cabo 
“fa reestructuración en cuanto 

numero de ministerios y de 
^ear ese super ministerio de 
n raestructuras del que se vie- 
^ hablando desde hace varios

González informará sobre el “estado de la nación” al Congreso en la segunda quincena de febrero.

La mayoría de los ministros asegura carecer de información sobre 
las intenciones de González y niegan que hayan mantenido algún 
tipo de conversación con el presidente en este sentido o recibido 
la más mínima insinuación sobre su futuro político

años. Esa es otra de las cosas 
que sólo González sabe y le 
bastaría con un decreto presi
dencial para refundir o crear 
nuevos departamentos, si así lo 
considera conveniente.

Reunión de Benegas con 
Leguina y Serrano

Por otra parte, el secretario 
de Organización del PSOE, 
José María Benegas, se reunió 
ayer con el presidente de la 
Comunidad de Madrid, Joaquín 
Leguina, y el candidato guerris
ta a la secretaría general de los 
socialistas madrileños, Teófilo 
Serrano, para analizar la mar
cha de las negociaciones en el 
seno de la FSM.

Fuentes socialistas señalaron 
a Efe que el encuentro tuvo 
lugar en un conocido restau
rante madrileño, donde Leguina 
y Serrano “informaron” a José 
María Benegas sobre la nueva 
etapa de conversaciones inicia

da con la reunión que man
tuvieron ambos líderes el pasa
do martes.

Las fuentes consultadas rei
teraron que la dirección del 
PSOE no “mediará” en el 
enfrentamiento entre los secto
res “leguinista” y “acostista” 
hasta que éstos “declaren abier
tamente” rotas las negociacio
nes.

“No sería conveniente para 
la situación general del partido, 
añadieron, que ambas partes 
lleguen al congreso regional con 
listas enfrentadas”.

Tanto Joaquín Leguina como 
Teófilo Serrano manifestaron 
ayer que, a pesar de la dificultad 
que presenta el acuerdo, existe 
“voluntad negociadora” desde 
los dos sectores para alcanzar 
la solución definitiva al enfren
tamiento.

En otro orden de cosas, 
Nicolás Piñeiro, el controvetido 
parlamentario autonómico 
madrileño que impidió que 

prosperase una moción de cen
sura que diera la presidencia 
del gobierno regional al PP, ha 
telefoneado hace unos días al 
secretario general del PP, Fran
cisco Alvarez Cascos, quien a 
través de su secretaria le remitió 
“para cualquier asunto que qui
siera tratar” al reponsable del 
PP en el Parlamento madrileño, 
Alberto Ruiz Gallardón.

Piñeiro, que se presentó a 
las últimas elecciones autonó
micas en las listas del PP, y 
que posteriormente abandonó 
el partido para crear el PRI, 
protagonizó una gran polémica 
cuando a raíz de los pactos 
entre el PP y el CDS evitó que 
Ruiz Gallardón fuese presiden
te autonómico, ya que en la 
moción de censura presentada 
contra Leguina dio su voto a 
éste tras negociar con el PP por 
un lado y con los socialistas por 
otro, inclinándose por Leguina 
al obtener, aparentemente, cier
tas “prebendas”.

Críticas 
a Aznar

Por otra parte, el pre
sidente del Instituto 
Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario (IRY- 
DA), Jesús Arango, dijo 
ayer en Valladolid que 
José María Aznar, presi
dente nacional del PP, 
cuando habla de temas 
agrarios “trata de tapar 
su ausencia de ideas con 
insultos y berridos”.

Con estas declaracio
nes Arango salió al paso 
de las ideas vertidas por 
Aznar en la Convención 
de agricultores que su 
partido celebró, el pasado 
fin de semana, en Valla
dolid en la que señaló que 
“vamos en la dirección de 
que aparezca el rostro de 
las dos Españas por la 
política del Gobierno 
socialista”.

Arango aconsejó a 
Aznar que en materia 
agraria “mire lo que está 
haciendo su propio par
tido en Castilla y León 
y que tome el ejemplo del 
Gobierno socialista”.
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La Policía 
detiene a un 
colaborador del 
capo gallego 
“Sito Miñanco”

Para el presidente del Senado, no es conveniente reformar la Constitución

Laborda: ^^El modelo federal
es el idóneo para España

La economía 
española crecerá 
un 3 por ciento 
en 1991, según 
Mariano Rubio

MADRID, (Efe).- La Policía 
detuvo en el aeropuerto madri
leño de Barajas al periodista 
Pedro Galindo Guerra, quien 
supuestamente facilitaba con
tactos al “capo” gallego “Sito 
Miñanco” para blanquear dine
ro procedente del narcotráfico, 
informaron ayer fuentes de la 
investigación.

La detención de Galindo, 
efectuada el pasado martes, es 
consecuencia de las investiga
ciones abiertas tras la captura 
el fin de semana pasado de José 
Ramón Prado Bugallo “Sito 
Miñanco” y de otros once cola
boradores en la red de narco
tráfico que supuestamente diri
gía, señalaron las citadas fuen
tes.

La redada, que permitió 
intervenir un alijo de 125 kilos 
de cocaína, representa la última 
fase de la denominada “ope
ración Nécora” contra las redes 
del narcotráfico gallego 
emprendida por el juez de la 
Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón y la Fiscalía Especial 
Antidroga.

Las fuentes explicaron que el 
periodista Pedro Galindo fue 
detenido el martes a su llegada 
al aeropuerto madrileño en un 
vuelo procedente de Hungría y 
que iba acompañado por un 
médico que no tiene ninguna 
relación con el caso y no ha 
sido detenido.

Pedro Galindo Guerra dirigía 
actualmente la revista “Casi
nos” y había trabajado en Tele
visión Española.

Tres personas, 
supuestamente 
relacionadas con 
ETA, detenidas 
en Navarra

PAMPLONA. (Efe).- Tres 
personas han sido detenidas por 
la Policía en la Comunidad 
Autónoma de Navarra y tras
ladadas a Madrid para ser pues
tas a disposición de la Audien
cia Nacional, a raíz de una 
orden judicial dictada por dicho 
tribunal, informaron ayer fuen
tes de la Delegación del Gobier
no en Navarra.

Dichas fuentes precisaron 
que la comunicación de la 
Audiencia Nacional recibida 
ayer en la Comisaría de Policía 
de Pamplona ordenaba la 
detención y puesta a disposición 
del juez de tres personas, cuyas 
identidades no quisieron faci- 
’itar.

Tampoco especificaron las 
causas por las que la Audiencia 
Nacional solicitó estas detencio- 
les. Este tribunal entiende de 
)s delitos relacionados con la 
rganización terrorista ETA.
Según precisaron las gestoras 

ro-amnistía, los detenidos son 
emando Flores Lazcoz, José 
saquín Rázquin y Martín Men- 
nuete Mendinuete, todos ellos 

vecinos de la localidad navarra
* Arbizu.

Destacó la necesidad de cooperación entre el Estado y las Autonomías

El presidente del Senado, 
Juan José Laborda, dijo 
ayer, durante una rueda 
de prensa celebrada en 
Santander, que el modelo 
de Estado federal es el 
más adecuado para que 
las distintas comunidades 
autónomas funcionen en 
España.

SANTANDER. (Efe).- 
Laborda manifestó, no obs
tante, que existen muchas 
cámaras federales “y hoy no 
sabríamos exactamente cuál 
es la más conveniente para 
España, por lo que es razo
nable no entrar en la reforma 
de la Constitución sin saber 
exactamente qué Senado de 
naturaleza territorial 
mos hacer”.

El presidente del 
señaló en rueda de 

podría-

Senado 
prensa,

respecto a la reforma del 
Reglamento de la Cámara 
Alta, que “la Constitución es 
suficientemente flexible pero 
al mismo tiempo tan impor
tante en su estabilidad” como 
para no iniciar un nuevo pro
ceso constituyente solo para 
dar al Senado un carácter de 
cámara de representación 
territorial.

En su opinión, si se “acier
ta” en la reforma del Regla
mento, se obtendría una gran 
experiencia para que en un 
período de tiempo posterior 
alumbrara con claridad cual 
debe ser, en el caso de pro
ceder a la reforma constitu
cional, la definición, las fun
ciones y composición de un

En ella se fabricará el ala izquierda del avión de combate europeo “Eurofighter

El Rey inauguró ayer la séptima 
factoría de CASA en Illescas

TOLEDO. (Efe).- El Rey 
Juan Carlos inauguró ayer en 
Illescas la séptimma factoría de 
la empresa Construcciones 
Aeronáuticas S.A. (CASA), en 
la que se fabricará, entre otros 
componentes de fibra de car
bono, el ala izquierda del avión 
de combate europeo “Eurofigh- 
ter”.

El Rey, acompañado del 
ministro de Industria, Claudio 
Aranzadi, llegó sobre las 12:30 
horas en un helicóptero de la 
Casa Real en medio de fuertes 
medidas de seguridad, que tam
bién se hicieron extensivas a los 
medios de comunicación que 
cubrieron el acto.

Don Juan Carlos fue recibido 
por el vicepresidente de Cas
tilla-La Mancha, José María 
Barreda, en ausencia del pre
sidente autonómico, José Bono, 
que se encontraba enfermo, y 
por el delegado del Gobierno 
en la Comunidad Autónoma, 
Daniel Romero, entre otras 
autoridades.

Durante su recorrido por las 
instalaciones de la nueva fac-

Juan José Laborda, presidente del Senado.

Senado de naturaleza territo
rial o “casi federal”.

Reforma del Senado

Agregó que el acuerdo del 
pasado 25 de abril por el que 
se estableció que la reforma 
del Senado, para dotarla de 
un carácter de Cámara de 
representación territorial, se 
hiciera a través de la modi
ficación de su Reglamento, 
tiene el objetivo fundamental 
de que las comunidades autó
nomas estén presentes en el 
proceso de elaboración de las 
leyes.

Para Laborda “con imagi
nación, hay unas amplias

El Rey Juan Carlos.

toría, situada en el complejo 
industrial del “Señorío de Illes
cas” y en la que se han invertido 
en esta primera fase más de 
5.600 millones de pesetas, el 
Rey recibió las explicaciones del 
presidente de CASA, Javier 
Alvarez Vara, durante más de 
una hora y después descubrió 
una placa conmemorativa.

posibilidades para que, aun-
que en un grado blando de 
reforma, podamos acercar el 
funcionamiento del Senado a 
la realidad del Estado”.

Destacó la necesidad de 
instituir el criterio de la coo
peración para las relaciones 
entre el Estado y las comu
nidades autónomas para que, 
de esta manera, “aliviemos de 
conflictos al Tribunal Cons
titucional, Si queremos dar al 
Senado dimensión territorial 
no es para limitar el auto
gobierno de las comunidades 
sino para afirmar los criterios 
de cooperación que son clá
sicos en el Estado federal”, 
destacó Laborda.

La planta inaugurada, ya en 
funcionamiento, está considera
da la más moderna de cuantas 
tiene CASA, la única firma 
española dedicada a la aeronaú- 
tica civil y militar, y en la que 
participa el Instituto Nacional 
de Industria (INI) con un 96%, 
mientras que el resto pertenece 
a la alemana MBB (3,2%) y 
a accionistas privados.

Además del ala izquierda del 
caza “Eurofigther”, en la fábri
ca de Illescas, que llegará a 
tener 150 empleados, también 
se están fabricando los estabi
lizadores horizontales (cola de 
un avión) del “Airbus” A-320, 
A-330 y A-340 con fibra de car
bono, en los que CASA par
ticipa con un 4,2%, además de 
Francia, Gran Bretaña y Ale
mania.

La novedad de los A-330 y 
A-340 es que en la cola llevarán 
un depósito de combustible de 
gran capacidad, por lo que 
podrán realizar vuelos más lar
gos, según informó un portavoz 
de la compañía.

BARCELONA. (Efe)., g 
gobernador del Banco de Espa 
ña, Mariano Rubio, afirmó^ 
miércoles que la economía 
española crecerá este año en 
torno al 3 por ciento y prec¡s<5 
que no se pueden fijar plazos 
para bajar los tipos de interés 
ya que la aplicación de esta 
medida dependerá del éxito de 
la lucha contra la inflación.

Mariano Rubio asistió a la 
presentación del libro Estudio 
Económico-Financiero de la 
empresa catalana, editado por 
el departamento de Economía 
de la Generalitat en base a los 
datos facilitados por la central 
de balances del Banco de 
España. '

Se mostró optimista respecto 
a la evolución de la economía 
en 1991, año en el que se man
tendrá la política monetaria de 
ajuste aplicada a partir de fina
les de 1989 con el objetivo prio
ritario de reducir la tasa de 
inflación.

El Gobernador del Banco de 
España expuso algunos de los 
datos macroeconómicos que en 
su opinión reflejan el resultado 
de la política económica del 
Gobierno, aunque precisó que 
“no se pueden lanzar campanas 
al vuelo porque nuestro dife
rencial inflacionista respeto a 
otros países comunitarios sigue 
siendo muy importante, en tor
no a los 3 puntos”.

Trasvases financieros

Subrayó que durante 1990 
se han cumplido muchos de los 
objetivos previstos, a pesar de 
que se produjeron algunos tras
vases financieros ligados prin
cipalmente a razones fiscales 
como el incremento de los 
pagares forales.

Entre estos logros destacó 
que la financiación al sector pri
vado, principalente mediante 
créditos y pagarés de empresa, 
se incrementó un 15 por ciento 
en 1990, 3 puntos menos que 
en 1989, lo que ha permitido 
una desaceleración de la 
demanda interna, que aumentó 
el pasado año un 4,5 por ciento 
frente al 7,5 por ciento de 1989.

Indicó que el déficit corriente 
representó en 1990 un 3,2 por 
ciento del Producto Interior 
Bruto (PIB), lo que supuso una 
pequeña desaceleración respec
to al año anterior, mientras que 
las importaciones españolas 
aumentaron el pasado ejercicio 
un 8 por ciento frente al loP 
por ciento de 1989.

El gobernador del Banco de 
España reiteró que el futuro de 
la economía española en el con
texto europeo está estrecha
mente ligado al mantenimieno 
de un adecuado nivel de mía 
ción.

“Si queremos participar en 
el proyecto de unión europe 
de igual a igual, la economi 
española debe erradicar, su ten 
dencia histórica a la inflación ,

Resaltó el efecto que 
acontecimiento del Golfo 
sico y la subida del precio 
petróleo han tenido sobre 
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EI Parlamento Europeo pide a Moscú que cese el uso de lañif r,^

La CE defiende los derechos 
de las repúblicas bálticas

El presidente lituano preconiza una solución política a la crisis

El parlamento Europeo 
pidió ayer en Estrasburgo 
al Gobierno soviético que 
garantice el respeto de los 
derechos históricos de las 
repúblicas bálticas y el 
cese del uso de la fuerza 
armada contra sus ciuda
danos. El pleno del Par
lamento aprobó la resolu
ción por 257 votos a favor, 
p en contra y 4 absten
ciones.

ESTRASBURGO. (Efe).-
La resolución pide “que se 

inicie un diálogo entre las 
autoridades soviétivas y bál
ticas”, siempre respetando 
”las instituciones democráti
camente elegidas” en Estonia, 
Letonia y Lituania.

La intervención militar en 
Lituania y Letonia “viola el 
derecho internacional, los 
acuerdos de Helsinki y el nue
vo Tratado de la Unión pro
puesto por el presidente Ger 
bachov a las 15 repúblicas”, 
dice la resolución del PE, que 
pidió a los ministros comu
nitarios que discutan estos 
sucesos en la próxima reunión 
de la Conferencia para la 
Seguridad y la Cooperación 
en Europa (CSCE).

Los directores políticos de 
la CE decidieron el pasado 
martes en Bruselas ralentizar 
el procedimiento para conce
der a la URSS una ayuda téc
nica de 400 millones de ecus, 
mientras que el Ejecutivo 
comunitario suspendía una 
reunión de la comisión mixta 
CE-URSS que iba a desarro
llar el acuerdo de coopera
ción firmado entre las dos 
partes en diciembre de 1989.

En su resolución de ayer, 
el PE compartió las decisio
nes adoptadas por las otras 
dos instituciones comunitarias 
de “reconsiderar el programa 
de ayuda a la URSS”.

El pleno decidió también 
apoyar las propuestas de la 
Comisión para enviar “ayuda

Gorbachov y el ministro de 
Exteriores japonés debaten 
el conflicto de las Kuriles

MOSCU. (Efe).- El presiden
te soviético, Mijail Gorbachov, 
ebatió ayer con el ministro de 

juntos Exteriores de Japón, 
aro Nakayama, los problemas 
•laterales, en especial el con- 
•eto territorial de las islas 

suníes.
Gorbachov recibió en el 
enilin a Nakayama, que rea- 

•^a una visita oficial de tres 
•as a la URSS, durante los que 

P aparará el próximo viaje del 
presidente soviético a Japón, 
de p®^^ ^^ agencia Tass, el jefe 
ca soviético propuso al 

japonés “estudiar el 
nieto de las Kuriles toman- 

^r^nsideración los aspec- 
nistóricos” de las islas, que

El PE reconsideró el programa de ayuda financiera y técnica a la URSS.

médica y almentaria” a la 
URSS comprobando “que 
dicha ayuda llega a las pobla
ciones interesadas” y reco
mendó al Ejecutivo comuni
tario “que de una respuesta 
favorable a las solicitudes 
específicas de ayuda médica 
de los gobiernos bálticos”.

La ayuda médica y alimen
taria propuesta por la comi
sión, incluidos créditos para 
la compra de productos de 
primera necesidad, asciende a 
750 millones de ecus.

Laadsbeiguis, optimista

El presidente del Parla
mento de Lituania, Vytuatas 
Landsbergis, afirma que la 
solución para resolver la crisis 
de las repúblicas bálticas es 
la negociación política, en 
declaraciones que ayer publi
có el diario “Le Figaro”.

Tras subrayar que los pro
blemas a debatir con Moscú 
siguen siendo los mismos, 
Landsberguis exige “la iden
tificación de los culpables de 
la agresión del 13 de enero, 
la restitución de los inmuebles 
ocupados y la marcha inme
diata de las tropas especiales 
enviadas para castigamos”.

Acerca de una verdadera 
independencia de Lituania, el

Rusia perdió como resultado de 
la guerra contra Japón de prin
cipios de siglo, y que la URSS 
recuperó tras la II Guerra 
Mundial.

El problema de las Kuriles 
es el principal obstáculo en las 
relaciones entre Moscú y Tokio, 
y dificulta el próximo viaje de 
Gorbachov a Japón.

La visita de Nakayama se 
produce en unos momentos 
especialmente delicados para 
Gorbachov. Precisamente ayer 
Vadim Zagladin, consejero 
diplomático del presidente 
soviético, afirmó en París que 
los acontecimientos trágicos 
ocurridos en Lituania y en Leto
nia “van contra la perestreika”. 

presidente del Parlamento 
señala que “se hará instau
rando un Estado de Derecho 
y protegiendo los derechos y 
libertades de nuestros ciuda
danos al margen de su nacio
nalidad”.

Landsberguis agrega que se 
ha negado a organizar un 
referéndum sobre la indepen
dencia de su país, como recla
ma Moscú, pues “lo que 
vamos a organizar nosotros 
en febrero es un sondeo”.

Rusia reforma el decreto 
monetario del Kremlin

En otro orden de cosas, 
el Gobierno de la Federación 
Rusa ha acordado introducir 
varias reformas al polémico 
decreto del presidente sovié
tico, Mijail Gorbachov, sobre 
la' reforma monetaria, por el 
que se ilegalizan los billetes 
de 50 y 100 rublos.

Rusia ampliará de 200 a 
500 rublos la cantidad de 
dinero en billetes ilegales que 
los jubilados podrán cambiar 
por los de nueva emisión.

Además, se prolongará, por 
un tiempo indefinido que 
establecerá el Banco Central 
de Rusia, el período de tres 
días que el decreto de Gor
bachov establecía para hacer 
todos los cambios.

Mijail Gorbachov.

La denuncia hace recordar a los chilenos los años de la dictadura militar.

Según una denuncia presentada por dos diputados

Las torturas policiales 
podrían continuar en Chile
SANTIAGO DE CHILE. 

(Efe).- Después de régimen 
democrático en Chile continúan 
las torturas de detenidos en 
algunas dependencias policiales, 
según una denuncia presentada 
ayer en el Congreso por los 
diputados del Partido por la 
Democracia (PPD), Jaime 
Naranjo y María Maluenda.

Los parlamentarios informa
ron de que en la Tercera Comi
saría de Santiago, entre sep
tiembre y noviembre de este 
año, fueron torturados cinco 
detenidos por supuestos actos 
terroristas.

La denuncia fue presentada 
al Parlamento por la Comisión 
Chilena de Derechos Humanos, 
que recogió los testimonios de 
los cinco detenidos, entre ellos 
una mujer.

Según las declaraciones de 
los afectados, que permanecie
ron ilegalrnente incomunicados 
varios días, fueron torturados 
con descargas eléctricas, gol
peados y colgados de sus extre
midades, mientras que la joven 
fue violada por efectivos de 
Carabineros (policía militariza
da).

Los torturadores, siempre 
según la denuncia de los legis
ladores, pertenecerían a “DI- 
POLCÁR”, una dirección de 
información política de la ins
titución, creada recientemente 
y, al parecer, dependiente del 
Ministerio del Interior.

“La denuncia constituye un 
hecho extremadamente delica
do porque consideramos que la 
tortura es un hecho superado 
en el país”, afirmó Naranjo, 
miembro junto con la diputada 
Maluenda de la Comisión de 
Derechos Humanos del Con
greso bicameral chileno.

“Cuando luchamos por la 
democracia, una de las cosas 
más fundamentales que se plan
teó fue que nunca más volviera 
a ocurrir en nuestro país las 
cosas que ocurrieron durante 
los años de dictadura (militar)”, 
indicó por su parte María 
Maluenda.

Investigación de los hechos

Igualmente, destacaron que 
los hechos son más graves aún 
en vista de que Carabineros 
había sido el cuerpo armado 
que más rápidamente se adaptó 
a la transición democrática. Los 
parlamentarios enviaron sendos 
oficios a los ministerios de Inte

rior, Defensa y Justicia para que 
se esclarezcan los hechos y se 
inicie una investigación.

Según una denuncia apare
cida hace unas semanas en el 
diario “El Siglo”, del Partido 
Comunista, la “DIPOLCAR” 
habría torturado en sus depen
dencias a 38 personas bajo el 
actual Gobierno.

Violencia militar en Haití

Una investigación ordenada 
por el presidente electo haitia
no, Jean Bertrand Aristide, con
cluyó en que soldados del dis
trito militar de Saint-Marc par
ticiparon en el incidente ocurri
do el pasado jueves en el que 
12 personas fueron asesinadas, 
ocho desaparecieron y 400 casas 
fueron incendiadas.

El suceso ocurrió en la 
Hacienda “Terre Cassee” 
(Tierra Quemada), en la comu
nidad rural de Gervais, Quinta 
Sección Comunal de 
Saint-Marc, a 100 kilómetros al 
norte de Puerto* Príncipe.

Los enfrentamientos se ini
ciaron cuando dos ayudantes 
del jefe de la policía rural envia
dos a inspeccionar un depósito 
de arroz fueron asesinados por 
los residentes de Gervais.

Posteriormente, varias perso
nas regresaron al lugar acom
pañados de militares e iniciaron 
los asesinatos, a tiros y mache
tazos, según los informes de 
prensa.

La comisión, creada por 
órdenes de Aristide, se trasladó 
al lugar de los hechos y entre
vistó a varios residentes de Ger
vais, quienes confirmaron la 
participación de los militares en 
la matanza, originada en una 
disputa entre campesinos sin 
tierra y auxiliares de alguaciles.

Los habitantes de esta comu
nidad rural acusaron al coman
dante de la población, capitán 
Joseph Miracle Ira, de haber 
enviado a los militares, que apo
yados por habitantes de Col- 
miny, comunidad vecina a Ger
vais, incendiaron las viviendas.

De acuerdo a la denuncia, 
esos civiles están bajo las órde
nes del hacendado Polynice 
Volcy.

Sin embargo, el capitán Ira 
rechazó la participación de sus 
subordinados en los hechos de 
Gervais, y aseguró que el inci
dente fue provocado por civiles 
“armados” que residen en la 
Quinta Sección Rural de 
Saint-Marc.
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Poetas españoles 
y americanos 
debatirán el 
futuro del 
lenguaje poético

HUELVA (Efe). Poetas 
españoles y latinoamericanos 
debatirán sobre el presente y 
el futuro del lenguaje poético 
en el marco del Encuentro de 
Poesía Hispanoamericana, que 
se celebrará en Huelva en 1992, 
informó en conferencia de 
prensa Juan Cobos Wilkins, 
miembro de la comisión orga
nizadora.

El objetivo del congreso, 
según Cobos Wilkins, que es 
gerente de la Fundación Juan 
Ramón Jiménez, será reflexio
nar “sobre el lenguaje poético 
a finales de siglo y comienzos 
de un milenio”.

Para los organizadores del 
congreso otra cuestión esencial 
para debatir será lo que han 
definido como “lenguajes poé
ticos paralelos”, que se expre
san a través de la música, las 
artes plásticas, el cómic, el 
vídeo, el cine e incluso la arqui
tectura.

“ Puede ser muy interesante 
sentar a discutir en una mesa 
a un señor con el lenguaje poé
tico tradicional y a Kiko Vene
no”, ilustró Cobos Wilkins.

En este sentido, José Ignacio 
Díaz Pardo, director del Centro 
de la Generación del 27 de 
Málaga, apuntó que en otras 
disciplinas artísticas hay perso
nas que “pudiendo ser poetas, 
la gente no los considera como 
tales”. “El lenguaje poético no 
es sólo el lenguaje del verso”, 
agregó José María Parreño, 
director del Area de Literatura 
del Círculo de Bellas Artes de 
Madrid.

Preparan una 
película para los 
cuatro históricos 
intérpretes de 
James Bond

LONDRES (Efe).- El pro
ductor de cine, Albert Broccoli, 
prepara una nueva película de 
la serie James Bond en la que 
pretende que participen los cua
tro actores que hasta ahora han 
representado el personaje, 
según informa el diario “The 
Sun”.

El matutino londinense indi
ca que Sean Connery, Roger 
Moore, George Lazenby y 
Timothy Dalton participarán en 
la cinta cinematrográfica.

El guión, en el que trabajan 
actualmente varias personas, 
revelará a lo largo del argu
mento que James Bond es sola
mente un nombre que pasa de 
un agente secreto a otro cuando 
se jubilan.

Un portavoz de la productora 
señaló al periódico que Con
nery, de 60 años, que en 1962 
interpretó su primer papel 
como James Bond en “Doctor 
No”, manifestó su intención de 
participar “si el guión es bue
no”. Moore, de 63 años, ha 
declarado en diferentes opor
tunidades que no le importa 
interpretar nuevamente al per
sonaje que desarrolló en pelí
culas como “Vive y deja vivir”.

La muestra contará con una exposición retrospectiva de su obra pictórica

Rafael Alberti inaugurará en 
febrero la feria ‘‘Arco^91”
El poeta era más conocido en Italia como pintor que como escritor

El poeta Rafael Alberti 
inaugurará el próximo 6 
de febrero en Madrid la 
feria “Arco91”, que conta
rá con una exposición 
retrospectiva en homenaje 
a su obra pictórica^ infor
maron ayer fuentes de la 
Fundación Alberti de la 
Diputación de Cádiz.

CADIZ (Efe).- Alberti lee
rá, en el acto de inauguración, 
varios poemas de su libro “A 
la pintura”, homenaje en ver
so a los pintores y técnicas 
que más le han influido.

Rafael Alberti ha mostrado 
su gran alegría por esta expo
sición, que supone el primer 
reconocimiento que se hace 
en España a su labor de pin
tor, según declaró su secre
tario, quien cuenta que “Ra
fael era más conocido en Ita
lia como pintor que como 
escritor y un reconocimiento 
así le llena de satisfacción”.

La exposición, que se titu
lará “Rafael Alberti, pintor” 
y se anunciará con un cartel 
de Juan Vida que reproducirá 
un grabado del poeta, contará 
con una amplia muestra de 
las pinturas que ha realizado 
el artista gaditano en los últi
mos cuarenta años.

La retrospectiva constará 
de tres bloques, uno dedicado 
a los grabados en plomo de 
la época romana de Alberti, 
otro compuesto f por serigra
fías y litografías, y un tercero 
con la obra más reciente del 
pintor, con dibujos en tinta 
realizados el pasado verano.

El tenor celebró así el 35 aniversario de su presentación en Madrid

Kraus ofreció un recital en el
Auditorio Nacional de Música

MADRID (Efe).- El tenor 
Alfredo Kraus ha celebrado el 
35 aniversario de su presenta
ción en Madrid con un recital 
en el Auditorio Nacional de 
Música, que presidió la Reina 
doña Sofía acompañada de la 
infanta Cristina.

A sus sesenta años el can
tante, que en 1956 interpretó 
el personaje de Fernando, de 
la zarzuela “Doña Francisqui
ta”, de Amadeo Vives, ha 
demostrado que con su técnica 
de canto y con el cuidado con 
que ha llevado su carrera, la 
voz sigue igual que hace 35 
años, y así lo ha reconocido el 
público que llenó la sala sin
fónica del Auditorio, en espe
cial con esa romanza de la ópe
ra “Martha”, de Flotow, con la 
que inició su recital acompa
ñado al piano por Edelmiro 
Amaltes.

Luego pasó a la canción fran
cesa con piezas de Duparec, 
Bizet y Massenet, de quien inte- 
pretó “Pourquoi me reveiller”, 
de la ópera “Werther”, para 
pasar después a temas de Tosti,

Rafael Alberti, satisfecho por el respaldo mostrado a su primera vocación

Según los organizadores de 
Arco, que se celebrará del 7 
al 11 de febrero, el homenaje 
a Alberti quiere ser un reco
nocimiento a la labor de 
todos los pintores españoles 
que han realizado su obra 
durante los últimos años.

La Fundación Alberti, 
dependiente de la Diputación 
Provincial de Cádiz, colabora 
en el homenaje al poeta con 
la cesión de un total de 91 
obras pertenecientes al legado 
que Alberti donó reciente
mente a la provincia y que 
ha seleccionado él personal
mente para la ocasión.

Manuel González Piñero, 
presidente de la Fundación

Acto emotivo para Alfredo Kraus

y finalizar la primera parte con 
“EL lamento de Federico”, de 
L Arlesiana, de Cilea, otro de 
los momentos cumbres de la 
noche.

Ante de iniciarse la segunda 
parte representantes de la 
Escuela Superior de Canto, del 
Real Conservatorio de Madrid, 
del Teatro Lírico Nacional la

Semprún: “El 
Reina Sofía 
reflejará el 
arte español dd 
siglo XX”

MADRID (Efe).- El „.. 
tro de Cultura, Jorge Se„i„. 
afirmó ayer que el museo nací 
nal centro de arte Reina Snf 
“reflejará la historia del ai 
español del siglo XX” y ase J 
que “durante 1991 se decS 
la ampliación del Museo dd 
Prado”.

“Al margen de que gusten 
no guste nuestra historia recién 
te ésta, con sus pintores, tieni 
que estar en los museos”, djig 
el ministro, que comparó esta 
decisión política -que ha moti. 
vado el cambio en la dirección 
del Reina Sofía- con la de un 
investigador histórico que, aun
que deteste un período como 
el franquista, está obligado a 
incluirlo en sus libros de his
toria.

Sin aludir a la crisis

Alberti, encargada del legado 
del artista, informó de que 
entre las obras que acudirán 
a Madrid figuran “El lirismo 
del alfabeto”, una colección 
de cincuenta pinturas que 
representan cada una a una 
letra, la serigrafía “La baila
rina de Cádiz” y la serie 
“Tauromaquia”.

Una parte de la obra que 
Alberti expondrá en Arco sal
drá a la venta, aunque no se 
tratará de ningún original, 
sino de una serie de serigra
fías de las que se harán tira
das de 150 ejemplares cuyos 
precios serán de 35.000 y 
50.000 pesetas.

Semprún, quien expresó su 
deseo de continuar en el cargo 
y se negó a comentar la crisis 
del Gobierno, explicó que está 
pendiente de analizar a fondo 
con la nueva directora del Rei
na Sofía, María Conal, en los 
próximos días, algunos proble
mas referentes a la gestión y 
a la colección artística del 
museo y centro de arte, para 
poder hablar con claridad sobre 
los fines del mismo.

“No habrá -dijo- un cambio 
cualitativo, pero si una cierta 
inflexión en cuanto al tipo de 
colección que tendrá el museo”.

Exposición de dibujós italianos

Zarzuela, la Sociedad General 
de Autores de España y del 
Ayuntamiento madrileño entre
garon a Alfredo Kraus los máxi
mos galardones de cada aso
ciación.

El tenor dijo que “después 
de esto, como voy á poder can
tar” y, emocionado, agrego: 
“Gracias”.

Tal vez por la emoción de 
la noche, cuando Kraus cantó 
la romanza de “Doña Francis
quita” “Por el humo se sabe 
donde está el fuego”, confundió 
las estrofas, lo que no impidió 
que triunfara plenamente, con 
un público entregado que le lla
mó maestro, entre prolongadas 
ovaciones.

Kraus, que fue recibido con 
aplausos que duraron más de 
cinco minutos, agradeció a los 
asistentes la devoción demos
trada con tres piezas fuera de 
programa, una canción de 
Obrador, otra de Joaquín Turi- 
na y, al final, la conocida, 
“Adiós Granada, Granada 
mía”.

Semprún, que hizo estas 
declaraciones durante la inau
guración en el Museo del Prado 
de la exposición “Dibujos ita
lianos del XVIII”, fue pregun
tado también sobre la Ley de 
Mecenazgo, de la que comentó 
que “el último toque para que 
pase al Consejo de Ministros, 
se dará en una reunión que 
mantendrá a finales de febrero 
con el ministro de Economía, 
Carlos Solchaga.

El ministro dijo que la fecha 
de ampliación del Museo del 
Prado es difícil de precisar y 
explicó que ésta depende, por 
una parte, del desarrollo por 
Defensa de su centro cultural 
en Moncloa, para que se desa
loje el Museo del Ejército, y 
en segundo, de la evolución de 
un plan sobre el patrimonio de 
Estado con el ayuntamiento de 
Madrid para la reestructuración 
de espacios.

La primera es una decisión 
adoptada -recordóy la según a 
responde a un plan que ya <s® 
en marcha, y la ampliación 
Prado en el edificio del arqui 
tecto Velázquez Bosco, Q® 
ocupa actualmente el ^^óisicn 
de Agricultura, depende de 
decisión de Gobierno 
evacuación de ciertos luga 
El ministro de Cultura ac 
que si durante este año es^ 
'legarse a una «traW^ 
nitiva de espacios, ei 
del palacio de Bue^ 
(Cuartel General del ^ 
en la plaza de Cibeles) s 1»^ 
más tiempo y responde 
decisión de gobierno 
inmimcnte”.
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Por la sequía goleadora del equipo

El presidente del Valdepeñas, muy 
preocupado por la marcha del club

Se ha marcado un solo gol en seis partidos

El jugador de 
balonmano José 
María Rojas, 
inhabilitado por 
dos años

José RUIZ PEINADO

Existe preocupación en el 
Valdepeñas, ya que el equi
po no marca goles. En los 
últimos seis encuentros se 
ba marcado un solo gol y 
aunque se reconoce la difi
cultad del grupo en que 
¡nilita el equipo, se piensa 
que hay que atajar este 
mal rápidamente.

López de LERMA

El primer mandatario del 
C.F. Valdepeñas, Benito Sán
chez Merlo, expresó a LA 
TRIBUNA, que tiene cierta 
preocupación porque van ya 
seis partidos y sólamente han 
conseguido un gol. Para el 
presidente valdepeñaro, se 
crean muchas oportunidades, 
pero a la hora de la verdad 
no se materializan los goles. 
Benito Sánchez considera que 
el grupo III de la Segunda 
División B es muy difícil con 
resultados incluso muy cortos, 
en donde su equipoe stá 
pecando de no sabaer mate
rializar las ocasiones que últi
mamente se presentan con 
mucha asiduidad.

Benito Sánchez dijo que 
vista la priemra vuelta, qu ele 
había dado oportunidad para 
examinar a cada conjunto, a 
su juicio, el Valdepeñas podría 
estar más arriba peo según 
precisó a este medio, o le falta 
un poco de suerte o quizás 
-añadió- alguien que tenfa 
olfato goleador, pues se queda 
solos ante el portero y se ven 
impotentes para marcar 
domingo trs domingo.

A la hora de sacar conl- 
cusiones de la asistencia de 
público a los encuentros, 
Benito Sánchez Merlo, ade-

El fútbol de base está tomando auge en 
Bolaños con los infantiles y cadetes

Jaime FERNANDEZ

El C.D. Bolañego ha empe- 
^do a darse cuenta de que el 
futuro del fútbol está en los 
®J)uipos inferiores y junto con 
«equipo de Regional y juve
niles ha formado otros de cade
tes e infantiles, en donde Niño, 
actual portero del Daimiel, 
Stelianes, de todos conocido 
i Luis, otro gran futbolista, 
catan trabajando desinteresada- 
®ente en la formación y edu
cación deportiva de estos jóve
nes, que en un número de trein- 
nycinco o cuarenta se reúnen 
entrenar dos veces por sema- 

a^ Ya empieza el equipo infan- 
a recoger sus frutos, dando 

J^®g° y satisfacciones al 
campeón de la fase 

c^cl torneo orga- 
'^ Delegación de 

tado^^^’i ^^ ^^ ^’J® ^^ ^^ enfren- 
tivnn j equipos representa- 

ele Torralba, Piedrabuena, 
^aos, obteniendo estos

El Valdepeñas no marca goles.

más de reconocer que había 
tenido muchos problemas con 
la afición por este motivo, pre
cisó que al final de la tem
porada se pronunciará opor- 
tunam,ente, así como el futuro 
que puede tener al fútbol en 
Valdepeñas.

Para Benito Sánchez, la 
taquilla de trescientas mil 
pesetas que se hizo en el ulti
mo partido frente al Melilla, 
no es suficiente apra estar en 
la actual categoría de la 
Segunda División B, aunque 
no dudó en reservarse su opi
nión para al final decir lo que 
piensa, que no es otra cosa 
que un apoyo mayor, cuando 
el árbitro por ejemplo y se 

resultados:Torralba 0-Bolañego 
4; Piedrabuena 1-Bolañego 3; 
Los Llanos 3-Bolañego 3; todos 
fuera de su terreno y los jugados 
en casa: Bolañego 3- Los Llanos 
2; Bolañego 8-Torralba 0 y 
Bolañego 6-Piedrabuena 0. Ha 
marcado un total de 27 goles 
y ha encajado sólo 6 y sus juga
dores Eloy, con 6 goles y Fer
nando, con 5, se destacan en 
la tabla de máximos realizado
res. Después de su clasificación, 
tanto jugadores como entrena
dores están muy ilusionados en 
que la siguiente ronda sea fácil 
y asequible para poder brindar 
a los afícionadoslocales sus 
triunfos y ese fútbol bueno y 
sin malicia que llevan dentro 
de cada uno de ellos y del que 
algunos mayores tendrían tanto 
que aprender. En cuanto a los 
cadetes, estos llevan una mar
cha más irregular ya que hasta 
el momento han jugado cinco 
encuentros y han conseguido, 
únicamente, cuatro puntos.

lleva los veinte mil duros.

La línea deportiva

Benito Sánchez Merlo, indi
có a este diario que estaba 
más preocupado por la línea 
deportiva que por la econó
mica y consideró oportuno 
decir que si la ente n viene 
en mayor número, ni la direc
tiva, ni el equipo en sí, pueden 
hacer algo más.

El presidente del Valdepe
ñas hizo hincapié en que no 
se olvidará que el presupuesto 
del equipo es modesto , con
cretamente asciende a sesenta 
millones de pesetas, el segun
do más bajo del grupo, a 

Equipo de futbol infantil de Bolaños. CALLEJA

excepción hecha a Los Boli
ches, y ante todo se persigue 
la ilusión de no descender, ya 
que como muy bien apostilló 
2estamos cumpliendo”

Siendo realista, pese a que 
cada uno quiera lo máximo 
para el equipo, Benito Sán
chez manifestó que hay que 
seguir trabajando poco a poco, 
y que con lo que se tiene, 
se está cumpliendo ante una 
aficción que nunca debe olvi
darlos.

pese a que las taquillas no 
sean" muy prometedora sde 
cara a próximas temporadas 
en esta categoría que han sido 
la de más alto rango que ha 
alcanzado el Valdepeñas.

José María Rojas Nuñez, 
natural de Tomelloso, jugador 
aficionado al Balonmano, que 
en la pasada temporada per
teneció al Pedro Muñoz y que 
en la pretemporada’se ligó con 
el equipo manzanareño del 
Express Cargo, con vistas a par
ticipar con este último en la 
actual competición, pero he 
aquí que el equipo Pedroteño 
le negó la carta de libertad “se- 
cuestrándolo”a su antojo y libre 
albedrío. Rojas disputó partidos 
con el equipo manzanareño en 
la pretemporada y de ahí vino 
el rumor por parte de los direc
tivos de Pedro Muñoz, que una 
vez y otra lanzaban advertencias 
a los equipos con los que se 
debía enfrentar los de Manza
nares, esto último lo manifestó 
el Secretario Paredes de la 
Territorial de Balonmano. Y el 
día 6 de diciembre en el partido 
Cuenca, Manzanares, que se 
saldó con un empate, puso 
recurso el delegado del Balon
mano Cuenca por una posible 
suplantación de José M^ Rojas 
sobre Augusto Luna. Se abrió 
expediente informativo y sólo 
fue consultada una de las partes 
afectadas, el BM. Cuenca, quien 
siguió ratificando su posición, 
al balonmano Manzanares se le 
exluyó de este informe expe
diente.

Al parecer, y esa es la expre
sión, ya que el Comité de Com
petición de la Territoril se man
tiene mudo. Se llamó veinticin
co días depués de la disputa 
del partido a los colegiados para 
que contrastasen fotografís y 
después de un mes parece 
que..., el Comité de Competi
ción de la Territorial “conde- 
na”a dos años de inhabilitación 
de la práctica del balonmano 
a José María rojas Nuñez, san
ción equivalente a la de Benn 
Johson, campeón olímpico o 
muchísimo menor que la de 
Stoikov por pegarle a un árbi
tro. Al Balonmano Manzanares 
se le castiga con la perdida de 
cinco puntos y ochenta y cinco 
mil pesetas de multa ¡se ha 
pasado!. El club manzanreño en 
sus recursos pide que se le dan 
pruebas de la supuesta suplan
tación de personalidad, pues 
creen que los árbitros deberían 
si la hubiera habido, haberla 
detectado en el partido y no 
a los veinticinco días, bajo pre
sión de la Territorial.

Pero lo latimoso es qu centre 
unos y otros están fastidiando 
a un joven aficionado al depor
te, y ninguna entidad tiene la 
capacidad moral de cometer tal 
barbarie y máxime cuando no 
existen pruebas específicas y 
contundentes.

Seguiremos informando 
sobre esta “rocambolesca“ deci
sión y apelamos desde aquí a 
la cordura de los dirigentes de 
Toledo.

Esta sentencia de inhabiliat- 
ción de dos años de este juga
dor, a nuestra forma de ver las 
cosas, nos parece un tanto exa
gerada e irracional y sobre todo 
desproporcionada con relación 
a otras sanciones que se pro
ducen en el deporte por causas 
mucho más graves.
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Equipo de cadetes de CV Voleibol de Membrilla. JUAN LAGUNA

Deporte base - Voleibol Cadete Femenino en Miguelturra

La ADV Miguelturra venció justamente 
al imbatido CV Membrilla

Poco público asistió al partido, que estuvo muy entretenido

Los equipos de voleibol de Miguelturra siguen cose
chando triunfos en esta temporada. Esta semana, el 
equipo de cadete femenino se enfrentaba al conjunto 
de Membrilla, basta ahora imbatido, el resultado fue 
favorable a las ^^cburríegas^^ por 3 sets a 1.

Juan LAGUNA

3 ADV Miguelturra: López, 
Rubio, Briñas, Sánchez, Rome
ro, Jiménez, Domínguez, 
Mora, González, Gallego y 
Asensio.

1 CV Membrilla: Ramírez, 
Aparicio, Arias, Jiménez, Espi
nar, Arias C. y Jiménez A.

Arbitro: Bastante Rodrí
guez. Buena actuación.

Comentario: Encuentro 
importantísimo el disputado el 
sábado en el pabellón cubierto 
de Miguelturra entre los equi
pos del ADV Miguelturra y el 
CV Membrilla, en el que se

El Express Cargo perdió con el 
Villarrobledo (22-23)

J. RUIZ PEINADO

En la mañana del pasado 
domingo se disputó el primer 
partido de la segunda vuelta 
en el pabellón cubierto muni
cipal e«tre el balonmano 
Express Cargo, de Manzanares 
y el CD Villarrobledo. Ambos 
equipos se encuentran muy 
igualados en la competición y 
en la misma forma de igualdad 
se desarrolló el encuentro. En 
el primer tiempo se produjo la 
baja de Chiqui, que en los lan
zamientos de calentamiento 

vio claramente el equipo ijue 
nos representará en el Cam
peonato Regional de Deporte 
Base, si las cosas no cambian, 
y este equipo “churriego”sigue 
su línea ascendente.

Durante el primer set el 
equipo Miguelturreño se impu
so con apuros al equipo de 
Membrilla por un tanteo par
cial de 15 a 12, siendo en todo 
momento un set muy dispu
tado, en el que cualquiera de 
los dos equipos pudo llevarse 
el primer punto a su casillero, 
pero la suerte, sin embargo, 
se alió con las locales.

En el segundo set, las juga

sufrió el impacto de un balón, 
por parte de un compañero 
suyo, totalmente fortuito, en el 
ojo, que le imposibilitó jugar 
el partido.

La tónica del encuentro fue 
el constante emparejamiento en 
el marcador, poniéndose los de 
Villarrobledo a los pocos minu
tos con dos goles de diferencia, 
merced a los fallos de defensa, 
con dos exclusiones rápidas de 
Augusto Luna, lo que hizo que 
Navas replanteara el partido y 
dejara al bravo jugador de La 
Solana. A mediados del primer 

doras de Membrilla vencieron 
rotundamente a las locales por 
un tanteo de 8 a 15 e hicieron 
un juego brillante en el que 
destacó la colocación, el rema
te y la visibilidad de juego, a 
lo que las miguelturreñas no 
pudieron responder. Era el 1 
a 1 y el partido prometía ser 
un gran espectáculo.

En el tercer set, las locales 
resurgieron del bache, reali
zando un parcial excelente y 
terminando el juego con un 
resultado de 15 a 12 muy 
merecido.

En el cuarto set, las foras
teras, ante la superioridad téc
nica de las locales durante el 
tercer juego, se vinieron abajo 
moralmente, lo cual aprove
charon las “churriegas“ para 
aplastarías por un parcial de 
15 a 6 con lo que consiguieron 
el triunfo final, por tres puntos 

tiempo se impuso una mejor 
defensa por parte de los de 
Express Cargo con un seis cero, 
que a veces se transformaba en 
un cinco uno. Al descanso se 
llegó con el resultado de empa
te a diez tantos.

Mal se ponía el partido para 
los de casa, que en los primeros 
minutos veían su marcador con 
parcial de 4 a 0 y costó la reac
ción. Toda la segunda parte fue 
de una total igualdad, resumida 
en una fuertísima defensa de 
Villarrobledo.

a uno y la consiguiente alegría 
por haber vencido al equipo 
imbatido del grupo.

En este partido cabe resaltar 
a la jugadora local Goyi Galle
go por sus remates de “zur- 
da”que hicieron brecha en el 
primer y cuarto set de este 
interesante partido.

En cuanto a los restantes 
equipos de la ADV Miguel
turra, vencieron sin problemas 
todos sus encuentros, dejando 
bien claro la importancia de 
esta localidad en cuanto a 
voleibol se refiere.

En cadetes masculinos, la 
ADV ganó sin problemas en 
Valdepeñas por 3-0, por lo que 
el equipo churriego se afianza 
en el liderato de esta fase pro
vincial de voleibol. En cate
gorías juveniles, tanto en mas
culino como femenino, ambos 
equipos encabezan la clasifica
ción general.

El Express Cargo no pudo ganar.

Atletismo en Alcázar.

El próximo fin 
de semana, en 
Alcázar, el 
campeonato de 
atletismo ONCE

Domi VILLAREJOS

Los próximos días 26 y 27 
de enero tendrá lugar en las ins
talaciones del Patronato Muni
cipal de Deportes de Alcázar de 
San Juan, el III Campeonato 
interterritorial de atletismo, 
Zona Sur para ciegos y deficien
tes visuales de la Organización 
Nacional de Ciegos, ONCE.

En el mismo participan los 
mejores deportistas y equipos de 
este deporte, resultantes de los 
campeonatos zonales a fin de 
seleccionar los mejores depor
tistas y equipos que participarán 
en los diferentes campeonatos 
que se celebraran este año en 
España.

El sábado 26 a las 17 horas 
se iniciará la competición con 
las pruebas de carreras de velo
cidad, triple salto y lanzamiento 
de disco, finalizando la jomada 
con la carrera eliminatoria de 
200 metros liso masculino.

Como punto a destacar de la 
tarde está la carrera de 5000 
metros masculino.

El domingo 27 a las 10 de 
la mañana se celebrarán las fina
les de 200 metros lisos mascu
linos y salto de longitud.

Entre otras especialidades de 
atletismo que se celebrarán 
durante la mañana cabe resaltar 
la final de 1500 metros mascu
linos. El campeonato se cenará 
con la carrera de 400 metros 
lisos.

En este tercer campeonato 
interterritorial de atletismo zona 
sur, se han inscrito un total de 
87 atletas entre las diversas 
modalidades, entre los que figu
ran Manuel Rodríguez Ibanez, 
record mundial en triple salo 
categoría B-1, Mariano W 
campeón paraolímpico en 
y 1500 metros, la castellano-man
chega Purificación Ortiz, cam 
peona del mundo en 100 metro 
y longitud, Marcelino Paz, cam 
peón del mundo en IM y 
metros y Antonio Emilio 
gado, campeón del mundo 
salto de longitud. ,.

Las pruebas estarán ’^^^y 
putadas, pues se espera una g 
cantidad de participantes, 
como de público, que ac^ 
a las instalaciones del Patc 
Municipal/ Todos los que 
sigan la marca mínima p 
optar al campeonato oe h 
de Atletismo para ciegos y 
cientes que se celebrara p 
mamente.
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Detrás de Este Turismo 
Está Mercedes-Benz» 

Aproveche la Ocasión»
A la hora de comprar un Turismo de Ocasión conviene saber quién lo respalda. Sólo así se 

evitará sorpresas de última hora. Mercedes-Benz presenta la OCASION ESTRELLA-Garantía 
Mercedes para Turismos de Ocasión. La nueva garantía que le asegura la revisión integral del 
turismo, el mejor servicio post-venta y un seguimiento pormenorizado de su vehículo. 
Aproveche la ocasión. Mercedes-Benz está detrás.

GARANTIA MERCEDES PARA 
TURISMOS MERCEDES

• Válida durante 1 año para todos los Vehículos 
de Ocasión Mercedes con un máximo de 7 años 
de antigüedad
• Sin límite de Km. durante el periodo de la 
garantía.
• Asistencia completa, auxilio y remolque en 
carretera sin coste adicional.
• Reparación en cualquier Punto de la Red 
Oficial Mercedes-Benz.
• Mercedes-Benz le ofrece el Carnet de Garantía 
con todos los puntos de cobertura y asistencia por 
escrito.

GARANTIA MERCEDES PARA 
TURISMOS DE OTRAS MARCAS

• Válida durante 1 año ó 6 meses para Turismos 
de Ocasión de todas las marcas con un máximo 
de 7 años de antigüedad.

• Sin límite de Km. durante el periodo de la 
garantía.

• Asistencia completa, auxilio y remolque en 
carretera sin coste adicional.

• Reparación en cualquier punto de la Red 
Oficial Mercedes-Benz.

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242, Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.
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Dertyda celebró 
el aniversario de 
su lesión con dos 
goles brillantes 
en Sau Mamés

BILBAO (Efe).-El jugador 
argentino del Cádiz Oscar 
Alberto Dertycia, que hoy hace 
un año sufrió una grave lesión 
en la liga italiana, fue ayer el 
artífice, con sus dos goles, de 
la victoria del Cádiz en San 
Mamés por 2-1 y del paso de 
su equipo a los octavos de final 
de la Copa del Rey.

Dertycia demostró ayer en 
San Mamés que su lesión está 
olvidada y que, a sus 25 años, 
aún tiene mucho que decir en 
el fútbol.

Oscar Alberto Dertycia se 
lesionó el 24 de enero ge 1.990 
en el partido de la liga italiana 
Fiorentina-Najxjlés tras un cho
que fortuito con su compatriota 
Diego Armando Maradona.

Sufrió una rotura de ligamen
tos cruzados de su rodilla dere
cha y tardó más de once meses 
en volver a jugar un partido 
oficial de fútbol.

Perdió además la ocasión de 
disputar el Mundial de Italia 
una vez que se había ganado 
la confianza del seleccionador 
de su país.

”Tenía fé en ir al Mundial 
con la selección, pero tuve mala 
fortuna y me resigné a perder 
mi segundo Mundial”, declaró 
Dertycia.

La prolongada inactividad, la 
imposibilidad de salir de casa 
más que para acudir al hospital 
y el sufrimiento suyo y de su 
familia afectaron a su sistema 
nervioso y le produjeron un 
estrés que le ocasionó la caida 
del cabello consecuencia del 
stress, no de un virus.

Chendo asegura 
que no se 
repetirán los 
incidentes del 
pasado lunes

MADRID.“Chendo”, capitán 
del Real Madrid, manifestó ayer 
al término del entrenamiento 
disputado en la Ciudad Depor
tiva, que tras hablar con José 
Antonio Camacho, uno de los 
técnicos del primer equipo, no 
volverán a producirse situacio
nes que provoquen la suspen
sión de un entrenamiento como 
ocurrió el lunes.

Chendo, quien reconoció 
haber acudido junto a su com
pañero Manuel Sanchis el pasa
do martes a una reunión con
vocada por Ramón Mendoza, 
en la que éste les pidió expli
caciones por el incidente acae
cido en el primer entrenamien
to de esta semana, apuntó que 
“lo del lunes sólo fue un 
momento de nervios” y el asun
to para él ya está acabado”.

Sanchis, por su parte, señaló 
que este tipo de reuniones son 
normales en el Real Madrid y 
lo único que quería Ramón 
Mendoza, según él, es saber el 
estado actual del equipo.

”Lo que hablamos con Men
doza son cosas privadas y la 
sinceridad con la que hablamos 
al presidente es peligrosa para 
expresaría en público.

Supondrá un desembolso cercano a los 65 millones de pesetas

Bernard firmó como 
gregario del Banesto

No habrá cambio en la programación prevista para Delgado e Indurain

El francés Jean Francois 
Bernard fírmó ayer, en la 
sede de su nuevo equipo 
Banesto, el contrato que 
le une para las próximas 
dos temporadas al conjun
to español que comandan 
los dos Jefes de fíla, Pedro 
Delgado y Miguel Indu
rain.

MADRID (Efe).-La incor
poración de “este refuerzo” 
como dice el director depor
tivo de Banesto, José Miguel 
Echávarri y aunque el técnico 
no quiso hablar de dinero, le 
supondrá al equipo un desem
bolso cercano a los 30 millo
nes para el primer año y unos 
35 para 1992.

La incorporación de “Jeff” 
según Echávarri no supondrá 
ningún cambio en la progra
mación de los dos líderes del 
equipo Pedro Delgado y 
Miguel Indurain. “Viene sin 
responsabilidad aunque con 
posibilidades, pues clase no 
le falta y creo que el mayor 
problema será devolverle la 
seguridad y tranquilidad que 
le ha faltado en los últimos 
años. En Banasto parte de 
cero y por ello es un traba
jador más”.

Respecto al calendario del 
ciclista francés el técnico de 
Banesto indicó “debutará en 
las clásicas precedentes de la 
Vuelta a la Comunidad 
Valenciana, luego ira al Cin
turón de Mallorca, posible
mente Semana Catalana o 
Tirreno-Adriático, Milán-San 
Remo y Critérium Internacio-

“No me preocupa lo que haga Mendoza con las elecciones’'

Martín Vázquez lamenta la crisis 
de sus ex-compañeros madridistas
TURIN (Italia).-Rafael Mar

tín Vázquez, jugador del club 
italiano Torino, indicó a Efe 
que siente “por sus excompa
ñeros los malos momentos por 
los que pasa el Real Madrid”, 
equipo al que perteneció hasta 
la pasada temporada.

”Por mis compañeros, por el 
afecto que les tengo, lamemto 
la situación actual del equipo 
y me gustaría que todo cam
biara y les fuera distinto”, seña
ló Martín Vázquez, quien dijo 
que “está desconectado con el 
Real Madrid” y sólo sabe de 
su antiguo club “por las noticias 
que llegan por los periódicos 
y por las diversas televisiones 
italianas”.

Martín Vázquez comentó que 
esta temporada ha visto por 
televisión cuatro o cinco 
encuentros de los disputados 
por el Real Madrid. “En el par
tido en que los he visto bien 
fue el de vuelta de la Supercopa 
de España, frente al Barcelona; 
luego, ante el Real Burgos o 
Atlético de Madrid, por ejem
plo, no les fue igual”, dijo.

El Banesto, reforzado con la llegada del francés.

nal. Estas pruebas servirán 
para comprobar su estado 
ante la Vuelta a España. Si 
está en condiciones disputará 
la carrera española de lo con
trario hara el Giro. En el 
Tour, al igual que el resto 
del equipo -expceción hecha 
de Delgado *b Indurain- ten
drá que luchar por un pues
to”.

EL corredor por su parte 
manifestó que el fichaje por 
Banesto supondrá para él la 
tranquilidad que le ha faltado 
en su país. ”No es ningún 
refugio para mí como se ha 
dicho, pues no tengo que huir 
de nada ni de nadie. Simple
mente que mi época en Tos

Martín Vázquez.

”E1 fútbol es así y cuando 
no se consiguen buenos resul
tados se pierde la confianza en 
las propias cualidades, todo sale 
mal, se termina minando la 
moral y salen fuera problemas 
que, tal vez, ya existían cuando 
todo iba bien, pero que se tapa
ban por esa excelente racha. No 
lo digo por el Real Madrid, sino 

hiba estaba llegando a su fin 
y la marcha de Yves Hezard 
sirvió para adelantar los acon
tecimientos”.

Jean Francois Bernard no 
quiso hablar de dinero y seña
ló “más que el dinero lo que 
más preocupa es volver a un 
primer plano en el ciclismo 
mundial y en Banesto creo 
que voy a tener esa oportu
nidad, pues aunque cuenta 
con muchas figuras -Delgado, 
Indurain, Julián Gorospe, 
Philippot entre otros- hay sito 
para todos. Creo que pode
mos hacer una gran tempo
rada tanto en las grandes 
pruebas por etapas como en 
la Copa del Mundo”.

que es algo que sucede en todos 
los grandes equipos”, manifestó 
el jugador.

El actual integrante del Tori
no señaló que “no está muy 
al tanto de lo que respecta a 
la decisión de Ramón Mendoza 
(presidente del Real Madrid) 
de adelantar las elecciones. “Es 
algo que no me preocupa 
mucho y, además, no sé quién 
se va a presentar ni los motivos 
que han determinado esta deci
sión”.

El exmadridista, en cambio, 
si está convencido en que el 
Real Madrid accederá a las 
semifinales de la Copa de Euro
pa: “Creo que el equipo sovié
tico (Spartak de Moscú) que 
les ha tocado es asequible para 
ellos y que, de momento, deben 
estar en la siguiente ronda. 
”Cuando estaba en el Real 
Madrid y se decía que eramos 
los favoritos para ganar la Copa 
de Europa, unas veces por mala 
suerte - eliminatoria con PSV 
Eindhoven- y otras por tener 
enfrente a un equipo más fuer
te, no la conseguimos.

Milán y Juve 
tendrán 
“pruebas de 
fuego” ante 
Genova y Parina

ROMA (Efe).-El Milán yei 
Juventus de Turín tendrán una 
auténtica “prueba de fuego”» 
sus confrontaciones del próximo 
domingo ante el Génova y ¿i 
Parma, respectivamente, en los 
dos encuentros más interesantes 
de la decimoctava jornada de 
la Liga italiana de Primera divi- 
sión de fútbol.

El equipo milanés, actual 
campeón de Europa y de la 
Intercontinental, que derrotó 
ayer al Pisa en partido en su 
día aplazado, y que se encuen
tra en la segunda posición de 
la clasificación liguera, tiene 
uno de sus compromisos más 
difíciles en su visita a Génova

El club genovés, sexto en la 
clasificación, aún no ha perdido 
en su terreno de juego durante 
el presente campeonato y el 
último domingo dió la gran sor
presa al derrotar en Turín al 
hasta entonces líder Juventus.

El partido para el Milán se 
presenta con una doble vertien
te: no alejarse del líder y “eter
no rival” Inter, que recibe a 
un, a priori, asequible Cagliari, 
y, ante todo, lograr que las “tur
bias aguas” levantadas tras su 
derrota ante el Parma retomen 
a su cauce y vuelva la paz entre 
el técnico Sacchi y el goleador 
Van Basten.

El Panna, nvelacióa

La visita del sorprendente y 
auténtica revelación del cam
peonato, el Parma al estadio 
turinés DellAlpi, para enfren
tarse al “multimillonario” 
Juventus, es el otro gran foco 
de atención de la jomada.

El “irregular” Juventus de 
Turín, cuatro empates y una 
derrota en su estadio, contará 
con la baja por sanción de su 
otrora goleador Schillacci, juga
dor que parece pasar por el 
denominado “ síndrome mun
dialista”. El partido será una 
prueba más que significativa 
para su écnico Maifredi, al que 
los aficionados ya empiezan a 
cuestionar e, incluso, a pedir 
su destitución.

En las filas del equipo par
mesano, se producirá el reen
cuentro del meta internacional 
brasileño Taffarel con un terre
no de juego en el que actuó 
durante el pasado mundial, 
pero que ahora le reportará mas 
problemas debido al pésimo 
estado de su embarrado e ine- 
gular cesped.

De los primeros clasificados, 
los que parecen tenerlo fácil son 
el Inter de Milán y el Samp- 
doria, quienes actuán, respec
tivamente, ante Cagliari, penúl
timo, y Cesena, último del c^ 
peonato y que recibe al equipo 
genovés con la destitución esta 
semana del técnico Marcello 
Lippi- el

El Torino, del español Rataei 
Martín Vázquez que ayer ei 
minó de la Copa de Italia a 
!-!ter de Milán, visitará el terre
no del ”rey deí empate” 
(13 igualadas en 17 partidosj- 
Para desgracia turinesa, en es 
encuentro su técnico ^®®, 
nico no podrá contar el juga 
hispano, sancionado, al igo 
que Cravero y Sordo.
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La checa Jana Novotna le cortó el paso a la final Petrovic y Divac no aceptan la suplencia

Arantxa cayó en semifinales 
en el Abierto de Australia
Seles derrotó a la subcampeona del año pasado, Maiy Joe Fernández

La conexión yugoslava 
rompe moldes en la NBA

la checa Jana Novotna 
cortó el paso a la española 
^antxa Sánchez para lle
gar a la final del Abierto 
de Australia de tenis al 
vencer por 6-2 y 6-4 y 
lachará por el título con
tra Mónica Seles (YUG) 
que derrotó a Mary Joe 
Fernández (USA).

MELBOURNE (Austra- 
lia).-Arantxa Sánchez Vicario 
perdió una gran oportunidad 
para llegar a su segunda final 
de un Grand Slam. Sus con
tinuos errores durante todo 
el encuentro y la precipitación 
en algunos puntos importan
tes propiciaron que Novotna 
alcanzase, por primera vez en 
su canera, el derecho a dis
putar el título de uno de los 
cuatro torneos más importan
tes del Circuito.

La española, que había per
dido hace dos semanas con 
la checoslovaca en la final del 
torneo de Sidney, no supo 
corregir sus fallos y cayó nue
vamente en la táctica de su 
adversaria que con gran 
moral desde que venciera en 
cuartos a la alemana Steffi 
Graf apenas necesitó subir a 
la red para imponerse a 
Arantxa.

Desde el comienzo del 
encuentro Novotna puso en 
evidencia la fragilidad de la 
derecha de Arantxa que no 
podía aguantar los intercam
bios desde el fondo de la pista 
y que sufría lo indecible para 
conservar su servicio.

Por el contrario, la derecha 
de Novotna funcionaba a la 
perfección y una vez tras otra 
dejaba en evidencia a Arantxa 
que en más de una ocasión 
era pillada al contrapié, sin 
posibilidad de respuesta.

La checoslovaca, que en el 
partido contra Graf mostró 
un gran juego de ataque, no 
necesitó arriesgar en la red. 
Se limitó a esperar en el fon
do los fallos de Arantxa y a 
conservar su limitado servicio 
para presionar cuando la

Arantxa se quedó en puertas.

española tenía que poner la 
bola en juego.

Así, en la primera manga 
Arantxa solo disfrutó de una 
ocasión para romper el saque 
a su rival, mientras que perdió 
el suyo en dos ocasiones para 
que Novotna cerrase el par
cial por 6-2 en 39 minutos.

En la segunda, Arantxa 
cambió su estrategia y con
servadurismo y se lanzó a un 
ataque desesperado para 
intentar ahogar a Novotna en 
la red. Rompió de entrada 
pero perdió su servicio de 
inmediato y el encuentro, que 
ya se había caracterizado por 
los sucesivos fallos de una y 
otra, se hizo aún más penoso 
en este aspecto.

Las dos, con evidentes sín
tomas de presión y respon
sabilidad, no acertaron a con
trolar su servicio. Arantxa dis
puso de una gran oportunidad 
con 4-3 para ella y saque pero 
la dejó escapar. Tres juegos 
después entregaba el partido 

con un fallo de derecha tal 
y como empezó el encuentro.

"Cometí demasiados erro
res y ella jugó mejor que yo”, 
reconoció Arantxa después 
para añadir; “esperaba hacer
lo mejor, pero jugué peor que 
contra Sabatini”.

La yugoslava Monica Seles 
será la rival de Novotna en 
la final del sábado. Seles, 
segunda favorita, había gana
do sus cinco anteriores 
encuentros con gran facilidad 
y sólo había cedido 12 juegos, 
pero contra Mary Joe Fer
nández tuvo que sufrir y supe
rar un punto de partido antes 
de alzarse con la victoria.

Esta segunda semifinal fue 
mucho mejor que la primera, 
con intercambios brillantes y 
con una gran seguridad en las 
dos contendientes.

Mary Joe, subcampeona el 
pasado año ante Graf, estuvo 
a punto de conseguir por 
segundo año consecutivo el 
pase a la final.

HOUSTON (Efe).-El traspa
so de Drazen Petrovic de Port
land Trail Blazers a New Jersey 
Nets, y la advertencia de su 
compatriota Vlado Divac res
pecto a su inmediata vuelta a 
Europa en cuanto finalice su 
contrato con Los Angeles 
Lakers han demostrado que los 
yugoslavos son tan excelentes 
jugadores como exigentes con 
sus derechos.

Petrovic causó sorpresa en 
Portland cuando, de manera 
unilateral, anunció que su próxi
mo destino sería Nueva Jersey 
debido a que el entrenador de 
los Blazers, Rick Adelman, no 
contaba con él desde la llegada 
del base Danny Ainge.

El primer brote de rebeldía 
surgió el pasado mes de 
noviembre, cuando en una 
entrevista para un diario de 
Portland Petrovic afirmaba: “O 
me sacan a jugar o me voy del 
equipo”.

La reacción de Petrovic pro
vocó una tormenta dentro de 
la siempre familiar organización 
de los Trail Blazers, club poco 
acostumbrado a los jugadores 
contestatarios. Aunque todo se 
resolvió con una multa de 500 
dólares que luego le fue reti
rada, tras hablar Petrovic con 
Adelman, el conflicto no hizo 
sino comenzar.

Adelman dijo que Petrovic 
era un hombre válido para el

Brabender: “Seguiré siendo 
el entrenador del Madrid”

MADRID (Efe).-Wayne Bra
bender, técnico del Real 
Madrid, manifestó, en alusión 
a un posible acuerdo con la jun
ta directiva del club madrileño 
para abandonar su cargo y ocu
par el de secretario técnico, que 
él no ha pactado “nada con 
nadie” y que sigue siendo “el 
entrenador del equipo”.

Brabender salió de esta 
manera al paso de lo publicado 
en las últimas fechas en diversos 
medios de comunicación acerca 
del ofrecimiento por parte de 
la directiva madridista de sus
tituirle por otro técnico -que 
podría ser Manel Comas, ex 
entrenador del Grupo IFA- y 
otorgarle el cargo de secretario 

equipo, pero que el sistema de 
rotación que tenía montado con 
Ainge en el puesto del yugos
lavo funcionaba a la perfección, 
y no había motivo para cam
biarlo por un hombre que sólo 
lleva un año en la NBA.

”He repetido que Petrovic es 
un jugador joven con futuro y 
talento para estar con los Trail 
Blazers o cualquier otro equipo 
de la NBA, pero ahora su 
misión es estar preparado para 
cuando lo necesitemos”, señaló 
entonces Adelman.

Sin embargo, Petrovic con
sideró que su marginación era 
injustificada y totalmente per
judicial para sus intereses. Aun
que el yugoslavo pactó el fin 
del enfrentamiento con Adel
man, sus días en el equipo esta
ban contados. Varios directivos 
de los Trail Blazers consultados 
por Efe aseguraron que la “vio
lación” de las normas internas 
del club representaba el final 
del camino para Petrovic.

Según las mismas fuentes. 
Portland sólo tenía dos salidas 
ante la crisis inteligentemente 
“provocada” por el yugoslavo: 
permitir que terminase esta 
temporada el contrato que fir
mó por dos años y no reno
varselo, o negociar un traspaso.

Como es lógico, la segunda 
era la que más compensaba a 
los Trail Blazers que admiten 
que es un hombre con talento.

técnico.
El técnico blanco señaló que 

el motivo de la derrota de su 
equipo frente al Clear Cantú 
(78-88) del pasado miércoles se 
debió a la dificultad para encon
trar lanzamientos claros y en 
la superioridad de los italianos 
en los rebotes, así como en la 
infección de garganta que sufre 
Stanley Roberts, lo que impidió 
al estadounidense rendir al tope 
de sus posibilidades.

Wayne Brabender restó 
importancia a esta derrota. “Es 
indudable que nos puede afec
tar, pero el domingo pasado 
ganamos al Barcelona, y, a 
pesar de que hemos perdido, 
estamos clasificados”.

Sinmi^S^
IU oANGRE SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso.
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Farmacias ^H Cines ^^^^^^^^^^^^^^ñ

CIUDAD REAL
PARA HOY: DON JOAQUÍN rfERÑÁNDEZ Y DOÑA BLAN

CA RAMOS, Postas, 27.
PARA MAÑANA: DON ROGEUO BURGOS, Calatrava, 47.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PAR.\ HOY: DOÑ^TTERCEDETFERUCFlO, E. Castelar, 33.
PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza 

del Palacio, 6.
ALMADEN

HOY Y MAÑANA: DOÑX"SÑAT4“ VILLANUEVA Angel 
Muñoz, 26.

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA M® NIEVES VILLEGAS, Plaza de Lepanto, 

1.
PARA MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.

MAN ZAN ARES
PARA HOY: DOÑA ELVIRA QUESADA Clérigo Camarena, 

50.
PARA MAÑANA: DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús del Perdón, 

17.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DON LUIS CÓRTÍS, Gran Capitán, 24.
PARA MAÑANA: DOÑA M® ANGELES PUEBLA Paseo San 

Gregorio, 75.
SOCUELLAMOS

HOY Y MAÑANA: DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray, 
9.

LA SOLANA
PARA HOY: DON LUIS GEA Carrera, 36.
PARA MAÑANA: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza Cana

lejas, 1.
TOMELLOSO

PARA HOY: DON ANGETTKÁVÜTDoña Crisanta, 4.
PARA MAÑANA: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA CARÍDAD MARTIN, Jose Antonio, 14.
PARA MAÑANA: DON JESUS DE LA RUBIA, Buensuceso, 

28.

■^ Teléfonos de urgencia ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^
Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51

»> 5» 22 U 00 Puertollano 092
5J >? 22 U 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
5» J? 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 U 00

Protección CZivil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

>5 Alcázar 54 58 07
J5 Almodóvar 48 31 25
>» Malagón 80 13 36

Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

^H Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo.......................... .,

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno..

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

Socuéllamos...........................
Tomelloso..............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” ......14,00 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena................. ......... 11,00 17,00 ”
13,30 ” ......... 13,00 Torrenueva............................. 14,00 ”
19,00 ” 15,30 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” ......... 18,15 >5 17,00 ”
9,30 ” ......... 19,15 5) 19,00 ”
U,00 ” Porzuna......................... ......... 13,00 Villarta.................................. 14,00 ”
14,00 ” 5J 15,30 18,30 ”
17,00 ” ?? ......... 19,15 Valdepeñas............................ 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... ........ 8,30 13,00 ”
19,30 ” ......... U,00 Villarrubia............................. 9,30 ”
12,00 ” ......... 13,30 11,00 ”
11,00 ” ......... 16,45 14,00 ”
14,00 ” ......... 19,30 >? 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald.................. 7,30 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” ......... 14,00 )J Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................. ........ 8,30 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” >9 ......... 16,00 7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

Horcajo. 
Malagón

--i • Horario de misas ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratriccs.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-SantiagOjAsilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-^.Juan

oe z\vila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Tardes, sábados y vísperas 
de fiesta

05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 
terio.

06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 
Casas.

06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme
dios.

07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 
Avila.-Los Angelcs.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomás.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas; Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Saníiago.-Los Ange

les.-Asilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO:
Hoy, de 6‘15 “SOLO EN CASA”

A partir de las 8‘30 sesión continua.
Pases: 8‘30 y 10'45 “ARACNOFOBIA”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: 
(Programación en Pasaje Roma)

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE
Hoy, no hay función.

^B EI tiempo

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 710,1 mm.
Estado del cielo: casi cubierto.
Dirección y velocidad del viento: este nordeste, moderado.
Máxima: 10,6 grados.
Mínima: 0,4 grados.
Humedad: 60 por ciento.
Evaporación: 2,6 mm.

^H Radio
Onda Cero

07,00: La' actualidad
08,15: Arús con leche. * 
09,00: La actualidad local 
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece
13,30: La actualidad region7^'^ 
14,00: La actualidad nacional 
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobren,«, 
16,00; La vida tal como 
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional
19,30: La actualidad local,
20,00: Onda cero radio , 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu
22,00; El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Rene, 

tición).
04,00: Lo que hay que nír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe. 

tición).
06,00: El cronómetro (Repetí, 

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora 
09,00; Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodia 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Locaí-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00; Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00,- Súper/García en la hora 

cero

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas; Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás. 
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas; San Ignacio.-Hospilal.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

RNE
, 00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo territorial 
12,10.- Plaza Mayor 
13,30.- Informativo terntonai y

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco

17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo

territorial

Local
20,00.- Con la verdad por
21,00. La hora de los

delante 
clásicos
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^ Horóscopo
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Crucigrama

" ARIES
SALUD.- Muy buena

J TRABAJO.- Exito de tipo profesional 
AMOR.- No trate de ocultar sus sen- 
timientos; no lo conseguiría

LIBRA
SALUD.- Excelente4 A TRABAJÓ.- La presión ejercida 

I\\ sobre usted le inducirá a dar un paso
/ | \ importante

AMOR.- Escuche tan sólo a su cora
zón y no haga caso de la gente

TAURO
SALUD.- Cuídese más y no cometa 

j barbaridades
v/z^A) TRABAJO.- No gaste en cosas super
yó ^“®5 cuando anda tan mal de dinero
»’ * - AMOR.- Un flirteo estúpido podría

repercutir en su felicidad

ESCORPION
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Evite fricciones con sus 
compañeros; su situación podría verse 
afectada si surgiesen roces
AMOR.- Bueno

' GEMINIS
SALUD.- Muy buenan LCL TRABAJO.- Muéstrese más amistoso 
con sus compañeros y ayúdelos 
AMOR.- Aunque se niegue a admi- 
tirio, está enamorado de esa persona

Z^ SAGITARIO
J SALUD.- Molestias de estómagoJ y TRABAJO.- Abra los ojos y descubra

la realidad; ya es hora de que deje 
de vivir en las nubes
AMOR.- No trate de forzar las cosas 
y deje que el tiempo las arregle

^^ CANCER
1 SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Su capacidad para los
» negocios le permitirá ganar un dinero

fácil
amor.- No sienta temor de ese pre
sunto rival

CAPRICORNIO
SALUD.- No siga ningún régimen 
para adelgazar por su cuenta
TRABAJO.- Gran actividady AMOR.- Perfecto

LEO
k SALUD.- Pasable

TRABAJO.- No actúe de forma irre- 
(j ^ flexiva o habrá de atenerse a las

consecuencias
AMOR.- No despierte celos de la per
sona amada con su actitud irreflexiva

^ ACUARIO
SALUD.- No sea tan aprensivo 

f TRABAJO.- Es una pena que sea
tan indolente; sus ideas son buenas JI^ AMOR.- No vea fantasmas que sólo
existen en su imaginación

VIRGO
¿ SALUD.- Si desea que sus molestias

de tipo respiratorio desaparezcan, 
dde cíe fumar

V ^ " TRABAJO.- Cambie de método y no
adopte esa postura intransigente

' AMOR.,- Situación estable

^ PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sea metódico y sométaseV ^ “”® rígida disciplina

>s5L>F AMOR.- Todavía está a tiempo de
, reconquistar el amor de la persona 

que le interesa

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Tendrán grandes dotes para los negocios y una gran intuición. De carácter 
diplomático y astuto, sabrán ganarse siempre el favor de la gente.

■ Anuncios por palabras

SANTA CLARA
OA Sania Clara que seguiste a Cris- 
loeonlu vida de pobreza y oración, 
te que entregando nos confíes la 
P'DwIencia del Padre Celestial en 
ti entero abandono aceptando sere- 
'®nente su divina bondad. Santa 
Qw bella y hennosa ilumina mis 

para la gloria y la victoria.
“tee do los enemigos y de los 
paternas. Pido a Santa Clara que 
b*<a mi cabeza con su manto 
legrado, Guiame Santa para que yo 
Wda resotver lodos mis problemas. 
Amen.
I^lezar ^ oración más 9 avemarías 
P“9 dias con una vela encendida 
ee te mano el último día deiar la 
•slaliíaiizar).
J'^es peticiones una de negocios 
r«s imposibles. Publicar el 9° dia.

IMPORTANTE COMPAÑIA DE 
SEGUROS EN C. REAL CAPITAL 
Convoca a toda persona interesada, (con o sin expe
riencia), para trabajar sus productos a comisión, 
facilitándoles un curso de formación totalmente deta
llado. Interesados llamar al teléf. 21 50 68, de 10 
a 12 horas, los lunes y martes. Preguntar por el 
Sr. Francisco Díaz.

ESPIRITU 
SANTO 

GRACIAS POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

^guros ^ CATALANA 
^_>i OCCIDENTE

TELESAT 
MANCHA

-INSTALACIONES ANTE
NAS COLECTIVAS

-CANALES LOCALES Y PRI
VADOS

-TV VIA SATELITE 
-TELEDISTRIBUCIONES
-VIDEO PORTEROS
-PORTEROS AUTOMATI

COS

C/ INMACULADA CONCEP
CION, 10
THo; 22 0519
13.003 Ciudad Real

SE NECESITA 
REPARTIDOR
DE PERIODICOS
Con residencia 
en La Solana. 
Interesados lla
mar al teléfono: 
926/21 53 01

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

y° Xan^p^ aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
y olvid*^^^T '^' '^®^'- ^ú que me das el don divino de personar 
'”' ''ida e ^®* *^^® ^® hacen y que en todos los instantes de 
i^f todo conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agradecerte 
®' por ma ®®’^^''''^®r, una vez más, que nunca quiero separme de 
’^'^os miq °'' ^^iJ® ®®^ '® ilusión material. Deseo estar contigo y 
.^^rdia na^^^^^ queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu mise- 
'^^s días ^ conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la oración 
^’^nzada ^®g’J'^°® sif^ decir el pedido, dentro de tres días será 
^®ciba la nr g^®®'® POf c^ás difícil que sea. publicar en cuanto se

-^’^cia). Agradece las gracias alcanzadas. M.

Decoración
Escaparatismo

C/ Toledo, 25 Bajo B 
Telfs. 2149 37-21 38 82 
Ciudad Real

O

HORIZONTALES: 1: Super
ficie. Caña de las plantas gra
míneas, seca y separada del gra
no. 2: Población con algunos 
privilegios que la distinguen de 
las aldeas y lugares. Engañoso. 
3: Letras de “igual”. Dar vueltas 
sobre su eje. Nota musical. 4: 
Molusco gasterópodo que vive 
fuertemente asido a las piedras 
de las costas (Pl). Arrojad. 5; 
Demostrativo. Al revés, adver
bio de modo. 6: Consonante 
repetida. Preposición. 7: Pro
nombre personal.. Hogar. 8: 
Cambió. Ciudad de Ontario y 
capital de Canadá. 9: Vocales. 
Aparta. Al revés, interjección. 
10: Corriente de un río. Per
sigue sin tregua. 11: De hueso. 
Cierto número.

VERTICALES: 1: Ciudad 
española. Ultimo piso de un 
edificio. 2: Capital de Letonia. 
Municipio de Tarragona. 3: 
Artículo. Pieza del pernio o 
gozne en que se halla la espiga. 
Nota musical. 4. Cualquiera de 
las plantas talofitas, unicelula
res, que viven en el agua (Pl). 
Puesta del Sol o de otro astro 
por el horizonte. 5: Al revés, 
continente. Unico. 7: Familiar- 
mente, gordo. Municipio de 
Granada. 8: Capital europea. 
Embisto. 9: Contracción. Des
gastará. Antigua lengua de Pro- 
venza. 10: Puerto de Israel. 
Estuario de Inglaterra. 11: Ins
trumento para cavar. Colonia 
portuguesa en la costa de 
China.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Tela. Deva. 2: Ubica. Arcén. 3: RR. Trapa. Du. 4; Buque. Igual. 
5: uaT. Sos. 6: Li. Te. 7: Más. Lee. 8: Adobo. Andén. 9: So. Añore, 
rl. 10: Alijo. Oruro. 11: Nono. oneS.

VERTICALES: 1: Turba. Pasan. 2: ebrU. Dolo. 3: Li. Quimo. In. 
4: Actúa. Abajo. 5: areT. Soñó. 7: Apis. larO. 8: Drago. Enero. 9: 
eC. Usted. nU. 10: Veda. Erre. 11: Anulo. Uníos.

— Guía cultural
CIUDADREAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de pinturas de Pepe Carretero, hasta 
el día 2 de febrero.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de grabados taurinos de la 
colección particular de Achim Knitter y, exposición de óleos de Pablo Pérez 
Díaz.

GALERIA ARJANA: Exposición de pinturas de José María Guibelíade, 
h^dQ aI Hííi Hp ípHtpta

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS: Exposición de pintura del artista 
José García Dona.

GALERIA DE LA CAJA MADRID: Exposición colectiva homenaje al 
fundador de la citada entidad Marqués de Pontejos.

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición I Muestra de mujeres artistas de 
Castilla-La Mancha, hasta el día 8 de febrero.

SALON DE SESIONES DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO: Conferencia 
“Características de la Cirugía taurina” a las 8 de la tarde.

TOMELLOSO

MUSEO LOPEZ TORRES: Exposición de escultura del artista J. Lillo 
Galiani, hasta el día 31.
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Representa uno de los casos más excepcionales del cine, aumentando cada vez más su prestigio

Paul Newman, la estrella incombustible 
del viejo Hollywood, cumple 66 años

Protagonista de películas inolvidables como ‘‘Dulce pájaro de juventud^^ o “Dos hombres y un destino^^

Mañana Paul Newman 
cumple 66 años. La)s “ojos 
más bellos de Hollywood’^ 
Aunque su aspecto físico 
ya poco tiene que ver con 
el esplendor de los años 
50, sus sugerentes ojos 
siguen destrozando los 
corazones de las mujeres 
de cada época.

MADRID (Efe).- Aunque 
Paul Newman se encuentre en 
la edad en que algunos se jubi
lan, al actor todavía le quedan 
todavía muy buenos filmen 
que interpretar. Como el mis
mo ha declarado: “Es bastante 
duro envejecer, pero ya se me 
ocurrirá alguna técnica para 
mantenerme joven”. Mientras 
tanto, este gran actor sigue a 
la espera de buenos papeles 
que demuestren su profesio
nalidad. Newman representa 
uno de los casos más excep
cionales de la industria cine
matográfica. Cuando ya ha 
cumplido 36 años de carrera, 
su prestigio no ha hecho más 
que crecer. Poco queda de 
aquel joven intérprete de “La 
gata sobre el tejado de cinc”, 
aunque los años le han servido 
a Paul para ganar experiencia 
tanto en el terreno profesional 
como en el sentimental.

Los comienzos

En el comienzo de su carre
ra, las primeras fotos del actor 
podían sugerir un “cierto aire”

Paul Newman.

a Marlon Brando. Sin embar
go, poco a poco fue ganado 
en personalidad propia, con
virtiéndose en el carismático 
protagonista de películas 
como “Dulce pájaro de juven
tud” o “Dos hombres y un 
destino”.

Nadie podía imaginarse tras 
el fracaso de su primer filme, 
“El cáliz de plata”, que aquel 
jovencito dél Actors Studio 
llegaría a ser uno de los acto
res mejor pagados de la esce
na norteamericana.

En 1955 pidió a la Warner, 

productora que le tenía con
tratado, que le dejara pasar 
un tiempo en New York.

Allí se dedicó de pleno al 
teatro obteniendo gran éxito 
en Broadway con la obra “Ho
ras desesperadas”, cuya ver
sión cinematográfica corrió a 
cargo del mítico Humphrey 
Bogart. Su primer y más 
rotundo éxito lo alcanzó en 
el 58 con la adaptación cine
matográfica de la obra de 
Faulkner, “El largo y cálido 
verano”.

En ella interpretaba a un 

joven trotamundos, rebelde y 
aventurero, personaje hecho a 
las medida de Newman. Por 
la película, “El buscavidas”, 
fue nominado para el osear, 
aunque este no le fue “incom
prensiblemente” concedido. 
Desde ese momento empeza
ron las tensiones con la Aca
demia, y hasta 1986 no le con
cedieron un Oscar. Paul New
man no fue a recogerlo ale
gando “exceso de trabajo”.

Independencia

Paul Newman jamás ha 
sido un esclavo de la industria 
cinematográfica. Se ha conver
tido en un mito del espec
táculo sin dejarse arrastrar por 
la conspiración hollywoodense 
que ha llevado a la ruina a 
actores de la talla de James 
Dean o Marylin. Como él mis
mo declaró en su tiempo, “Ser 
actor era una feliz alternativa 
a una forma de vida que no 
significaba nada para mí”.

Respecto al cine, su meta 
siempre ha sido la de con
vertirse en un gran actor 
dejando a un lado el 
sex-symbol de los primeros 
años. Según propias palabras: 
“te matas a trabajar durante 
años para que llegue una 
señora y te diga que lo que 
más le gusta de ti son tus ojos 
azules”. Más allá de sus her
mosos ojos se encuentra el tra
bajo de un gran actor al que 
también han ofrecido malas 
películas.

Norma Duval.

PRINCIPE ALFONSO DE 
HOHENLOHE: “Marbella 
necesita el beso de un príncipe” 
-RICHARD CHANEY, secreta
rio estadounidense de Defensa' 
“Iraq puede guardar sorpresas” 
-JORGE SEMPRUN,“Guste o 
no guste nuestra historia recien
te tiene que estar en los 
museos”. -ANTONIO MUÑOZ 
MOLINA, escritor: “Lo único 
que progesa en el mundo son 
las técnicas de hacer daño”. 
-ALFONSO USSIA, periodista: 
“El Real Madrid no es un equi
po de izquierdas ni de derechas, 
sino monárquico”. -EMILlÓ 
BUTRAGUEÑO, futbolista: 
“Hay que aprender a vivir sin 
los triunfos”. -NORMA 
DUVAL, vedette: “Gastar dine
ro en tu imagen es el mayor 
de los beneficios para mi”. 
-JEANETTE RODRIGUEZ, 
actriz: “Aún no he vivido para 
interpretar la gran historia que 
espero”. -PRINCIPE HASSAN, 
hermano de Hussein de Jorda
nia: “En la Guerra no habrá 
vencedores ni vencidos, sino 
perdedores y perdedores”.

■ ’ Cumpleaños ■ La Academia la considera “uno de los más genuinos tesoros de la cinematografía mundiar

Adolfo Marsillach.

Hoy, día 25, cumplen años 
las siguentes personas:

-ADOLFO MARSILLACH, ; ganar un Oscar a la mejor actriz 
actor 63 ¡ protagonista en una película de

-LUIS DE CARLOS, ex-pre- ' habla no inglesa, es “uno de 
sidente de Real Madrid, 84 los más genuinos tesoros de la

-ANGEL NIETO, ex-cam- 
peón del mundo de motociclis
mo, 44

-ALFREDO GIMENO
ORTIZ, político extremeño, 44

-JONNY CECCOTO, expi
loto de Fórmula-!, 34

-FELIPE YAÑEZ, ciclista, 38

Sofía Loren recibirá 
en reconocimiento a

un Oscar honorífíco
su carrera artística

LOS ANGELES (Efe).- La 
italiana Sofía Loren, ganadora 
del Oscar a la mejor actriz en 
1961 por su interpretación en 
la película “Dos Mujeres”, reci
birá el próximo 25 de marzo 
un nuevo Oscar, esta vez hono
rífico, en reconocimiento a su 
carrera artística.

La Junta de Gobernadores de 
la Academia de Artes y Cien
cias Cinematográficas de Holly
wood aprobó el martes la con
cesión de ese Oscar de Honor 
a Sofía Loren, informó su pre
sidente, Karl Maiden.

La popular artista de cine, 
que en 1961 se convirtió en la 
primera intérprete extranjera en 

cinematografía mundial”, según 
un comunicado de la Academia 
difundido hoy.

Esplendor

La carrera artística de Sofía 
Loren está “enriquecida de 
memorables interpretaciones 
que han añadido esplendor a 

nuestro arte cinematográfico”, 
resalta la nota.

Este Oscar, que reconoce los 
valores de una de las mejores 
artistas de cine de todos los 
tiempos, será entregado durante 
la 63 Presentación Anual de los 
Premios de la Academia en el 
“Shrine Auditórium”, de Holly
wood, en la noche del 25 de 
marzo de 1991.

Esta exótica mujer está con
siderada como una de las gran
des actrices italianas de todos 
los tiempos por su versatilidad 
interpretativa, que ha demos
trado a lo largo de su dilatada 
carrera artística.

Sofía Loren, que recibió 
numerosos premios a la mejor 
actriz en festivales internacio
nales de cine como en los de 
Venecia, Cannes, Berlín, Moscú 
y París, así como de la crítica 
especializada de Nueva York, 
empezó su carrera artística en 
1949 como extra en la produc
ción italiana “Quo Vadis”, y 
desde entonces ha participado 
en 59 películas.

En 1958, después de su par
ticipación en una veintena de 
películas italianas, llegó a Holly-

Sofía Loren ha interpretado memorables papeles a lo largo de su trayectona

wood, donde continuó cose
chando éxitos interpretativos en 
gran cantidad de filmes como 
“Orgullo y Pasión”, “Deseo 
bajo los Olmos”, “Arabesque”, 
“La Condesa de Hong Kong”, 
“Boccaccio”, “El Cid”, “La Cai- 
da del Imperio Romano” y 
“Más que un Milagro”.

A pesar de sus compromisos

con la meca del cine, S012 
Loren no descuidó su aparición 
er el celuloide italiano, don e 
dio nuevas muestras de su do 
cómicas y dramáticas en Ayc» 
Hoy y Mañana” o "Matrimon* 
a la Italiana”, por cuya inte- 
pretación recibió una según 
nominación al Oscar para 
mejor actriz.
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El ado dedicado a ¡a gran actriz mexicana María Félix, emite hoy el filme “La peña de Ias ánimas

El actual concepto de fidelidad es el 
tema principal del programa “Parejas”

“El espejo” analiza ¡as supersticiones, que ilustrará cou la película de Cuerda, “El bosque animado”

£¡ concepto de fídelidad en una pareja ba ido cambiando 
con el poso de los siglos, aunque su materialización 
sigo siendo la misma desde el comienzo de los tiempos, 
temo tan viejo como el propio amor que tratará mañana 
el programa “Parejas^. Para algunos que describen 
¡a Sdelidad como un elemento absolutamente necesario

en la relación, ésta no debe confundirse nunca con 
la monogamia sexual. “Existe entre nosotros algo mejor 
que el amon la complicidad^, escribía Margante Your- 
cenar, resumiendo el sentimiento que predomina en 
mucbas parejas y que se centra más en el respeto 
y la confianza que en la fídelidad sexual.

Enfocar todos los esfuerzos 
vitales hacia la persona con 
la que se comparte la vida 
y que no excluye, en ningún 
caso, un concepto liberal de 
las cosas, es la perspectiva 
dominante en las parejas de 
finales del siglo XX.

La primera pareja que par
ticipará en el programa cuenta 
cómo tomaron la decisión de 
formar una familia sin pasar 
por la vicaría o el juzgado.

En el segundo testimonio 
se destaca el nuevo papel de 
los hijos en la vida familiar 
y de la pareja, y cierra el pro
grama un hombre que habla 
de sus sucesivas relaciones y 
de su ideal de pareja, una 
combinación de amistad, 
pasión y libertad.

La que fuera considerada 
en los años 50 como la estrella 
más importante de la America 
de habla española, María 
Félix, debutó en el cine con 
la película “La peña de las 
ánimas”, el filme que emite 
TVE-2 en el ciclo que dedica 
a la actriz.

En “El peñón de las ánimas, 
dirigida en 1942 por Miguel 
Zacarías, formó pareja con 
otro “mostruo” del cine y la 

canción, Jorge Negrete, figura 
que por aquel entonces 
comenzaba también su ascen
dente carrera, y con el aca
baría casándose en terceras 
nupcias.

María Félix demostró en 
esta película que tenía talento, 
pero aún estaba un poco “ver
de”, y sólo hasta que el rea
lizador Femando Palacios la 
tomó bajo su tutela y la hizo 
estudiar y completar su for
mación humanística y dramá
tica no comenzó a despuntar 
y llamar la atención de la crí
tica.

Su primer éxito importante 
fue “La mujer sin alma”, en 
donde encamó por primera 
vez la quintaesencia de la 
mujer perversa, de fascinante 
belleza morena, que la haría 
mundialmente famosa.

Esa creencia extraña a la 
fe religiosa y contraria a la 
razón que por el nombre de 
superstición conocen y asu
men millones de personas en 
todo el mundo será mañana 
el tema de debate de “El 
Espejo”.

Lc.^ invitados al espacio 
debatirán sobre la supersti
ción, que en definitiva no es

“La fidelidad no debe conftindirse nunca con la monogamia sexual”.

más que la fe desmedida y 
ciega respecto a una cosa, sus 
causas, manifestaciones, rela
ción con las creencias religio
sas y de su irracionalidad.

Participarán en el programa 
Manuel Camaños, sanador 
gallego de ritual afro-brasile
ño; Javier Akerman, director 
del Centro de Investigaciones 
Psicobiofísicas de Vigo; Gus
tavo Bueno, catedrático emé

rito de Filosofía por la Uni
versidad de Oviedo; y Ramos 
Perera, presidente de la Aso
ciación Española de Parapsi
cología.

El debate se ilustrará con 
la película española “El bos
que animado”, dirigida en 
1987 por José Luis Cuerda e 
interpretada por Alfredo Lan
da, Femando Valverde, Fer
nando Rey y Miguel Reyán.

“Tribunal 
Popular” juzga 
la controvertida 
experimentación 
con animales

El programa “Tribunal Popu
lar” juzgará hoy la controvertida 
experimentación, con fines 
médicos, científicos o de inves
tigación de otra índole, con ani
males vivos, práctica que defen
derá en el programa el doctor 
Vicente Martínez Ibáñez.

Los testigos que presentará 
en esta ocasión el fiscal son 
Carmen Méndez López, perio
dista y colaboradora de la Aso
ciación para la Defensa y Dere
chos de los Animales (ADA), 
y el italiano Pietro Croce, pro
fesor, patólogo y médico cim- 
jano.

El espacio “Noche de 
humor” incluye las series “Nido 
vació” y “Las chicas de oro”. 
En esta ocasión, la muerte de 
la suegra de Blanche le permite 
a ésta volver a ver a su cuñado.

Tras la primera cita, Blanche 
siente que se ha enamorado de 
él, por lo mucho que le recuer
da a George, su marido.

Joe Cocker, invitado ea 
“Pero...¿Esto qué es?

“Pero...¿Esto qué es?” cuen
ta esta noche con la presencia 
de Miguel Bosé, Joe Coker, The 
Beach Boys, Juan Luis Guerra 
y su gmpo “4.40” y Whitney 
Houston. Tampo faltará el buen 
humor con la actuación de 
Mary Carmen y sus muñecos, 
y los hermanos Calatrava.

En “Las calles de San Fran
cisco” Jason Kampacalas es 
recibido con histilidad por supa- 
dre y su hermano mayor , des
pués de pasar doce años en la 
cárcel por un delito del que era 
inocente.

■ Programación .................. a ..^^^^^^^^^m ^^^^^m

PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- ESPECIAL INFOR

MATIVO
08,08.- GIMNASIA.
0830.- AVANCE TELEDIA

RIO
0838.- VIDEOMIX
09,00.- AVANCE TELEDIA

RIO
0940.- EN BUENA HORA
■ LA ISLA
TELEDIARIO 

-TELEDIARIO , 
■SANTA BARBARA
12,55.- AVANCE TELEDIA

RIO
13,00.- MAGAZINES TERRI

TORIALES
bí?- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO- 
NAL

1330.- TELENOVELA 
14,00.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
bb¥’” CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL
PEOR*” ^^ ^^ ^^ ^^^^ ®®

¡5>50.- TELEDIARIO 1
^35 - U DAMA DE ROSA 
Sna' es SU CASA 

j^^^’20.- AVANCE TELEDIA-

^’ 2» e.. CONTACTO 
01^80 ^^ TILENDE DEL

“Nido vacío”.

18,00.- SOPA DE GANSOS
1830.- FESTIVAL HANNA 

BARBERA
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,29.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

1930.- LAS CALLES DE 
SAN FRANCISCO

“Vino amargo”
2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- NOCHE DE HUMOR.

Incluye las series
- NIDO VACIO
- LAS CHICAS DE ORO 
22,00.- PERO... ¿ESTO QUE

ES?
2345.- TVE EN CORTO 
2330.- SERIE ROSA 
“Venganza del amor”
Director: Harry Kumel 
Intérpretes: AÍina Fontaine, 

Eric Arnold.
París, fin del siglo XIX. El 

señor de Garelle se ha separado 
de su mujer, que le engañaba 
con el señor de Chantever. 
Mientras está con su amante 
Mariette se encuentra a su 
ex-mujer, la cual le parece real
mente seductora.

24,00.- DIARIO NOCHE 
0045.- ALUCINE
“Sangre en la tumba de la 

momia” 1971.
Director: Seth Holt
Intérpretes: Andrew Keir, 

Valerie L.eon, James Villiers
Una expedición de científicos 

descubre la tumba de una sacer
dotisa egipcia. El cadáver 
momificado tiene amputada 
una mano, de la que extraen 
un enorme anillo de rubí.

01,45.- DEPORTE NOCHE
- TENIS
- ESQUI
- PATINAJE ARTISTICO

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2 
09,00.- TV EDUCATIVA 
10,00.- NOTICIAS

11,00.- LA HORA DE... 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- REVISTA DE MUSI

CA
13,05.- BARRIO SESAMO 
1330.- DIBUJA 2 
14,00.- WEBSTER
1435.- NOTICIAS 
1430.- ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CENTRAL 
16,00.- DIARIO DE LA 

GUERRA
16,30.- NOTICIAS
16,35.- PRIMERA SESION. 

CICLO: MARIA FELIX
“El peñón de las ánimas 

(1946)
Intérpretes: María Félix, Jor

ge Negrete
1835.- NOTICIAS
18,50.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
19,40.- N.B.A. 
20,05.- MR. T.
20,30.- PAREJAS 
21,00.- NOTICIAS
21,10.- TRIBUNAL POPU

LAR
2240.- EL ESPEJO 
“Supersticiones”
- 22.10.- PRESENTACION
- 22.20.- LARGOMETRAJE 
“El bosque animado” (1987 

- 105)
Dirección: José Luis Cuerda 
Intérpretes: Alfredo Landa, 

Fernando Valverde.
La película esta ambientada 

en la Galicia rural, con sus for
mas de vida, supersticiones y 

creencias, y basada en la obra 
homónima de Wenceslao Fer
nández Flórez.

- 00.10 - COLOQUIO
01,10.- DIARIO DE LA 

GUERRA
02,40.- ULTIMA SESION DE 

CINE
“Extorsión” (1977 - 102)
Director: Michael Apted
Jim Naborh es un hombre 

acabado, expulsado del cuerpo 
de Policía e incapaz de retirarse 
del alcohol.

04,25.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos animados 
14:00.Cine de sobremesa 
“Stivíe”
16:30.Telenovela
“Mi pequeña Soledad”
17:15.- Té o café
17:45.- Programación infantil 
18:15.- Cine para todos 
“De mudanza”
20:00.- Telenovela
“Angeles Blancos”
21:00.- Telesemana
Flash deportivo
21:45.- Garapullos: programa 

taurino
22:30.- Cine de noche
“Asesinato en el internado”
00:15.- Ultima sesión
“Como un ídolo de arena”
02:10.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día inintemimpidamente.
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Esta tarde, la 
conferencia de 
Ramón Vila en 
el ciclo cultural 
taurino

LT

Esta tarde finaliza el ciclo 
“Los Toros en la Cultura” con 
la conferencia de Ramón Vila 
Gimenez, jefe de la enfermería 
de la plaza de Sevilla, que diser
tará sobre el tema “Caracterís
ticas de la Cirugía Taurina”

Ramón Vila es sevillano, pro
fesor de la Facultad de Medi
cina de Sevilla y de su Escuela 
de Diplomados de Enfermería, 
a la vez que ejerce como jefe 
de sección de Cirugía del Hos
pital Virgen del Rocío.

En la enfermería de la Maes
tranza ejerce desde 1972 como 
ayudante y desde 1978 como 
titular, fecha esta en que se 
jubiló el anterior cirujano-jefe, 
el ilustre doctor Leal Castaño'. 
Ramón Vila posee un extenso 
ciuriculum en la actividad de 
cirujano taurino y en la orga
nización de congresos de esa 
especialidad médica. Al finali
zar la conferencia se hará entre
ga del “Trofeo Zodiaco”al 
subalterno Juan Martín Recio.

ASAJA estudia 
la posibilidad de 
aplazar las 
movilizaciones 
previstas

LT

La Junta Directiva Nacional 
de la organización agraria ASA
JA estudia hoy la posibilidad de 
aplazar las movilizaciones con
vocadas en el campo para los 
próximos 29, 30 y 31

Según el secretario provincial 
de ASAJA en Ciudad Real, 
Angel Rico, en esta reunión se 
tratará, además del posible apla
zamiento de las movilizaciones 
por el cariz que está tomando 
el conflicto bélico en el Golfo 
Pérsico, “los rumores que apun
tan al cese inmediato de Carlos 
Romero al frente del Ministerio 
de Agricultura”

Fuentes de esta organización 
agraria han afirmado que sus 
representantes en Castilla-La 
Mancha no son partidarios ni 
del aplazamiento, ni de la des
convocatoria de las movilizacio
nes previstas.

Respecto a los rumores sobre 
el cese de Romero, Angel Rico 
afirmó que “si a Romero lo 
cesan, no tiene sentido mani
festarse contra un ministro que 
va a dejar de serlo en seguida, 
ya que a él le darán igual las 
protestas y al que venga tam
bién, puesto que no se han 
hecho contra él”. “Mañana ten
dremos que pensarlo mucho -di
jo Rico- y, si al ministro lo cam
bian, al nuevo le haríamos llegar 
nuestra propuesta inmediata
mente, aunque hay que darle un 
plazo de confianza”
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Patrón de los periodistas. Ayer se celebró el patrón de los periodistas y demás 
gentes allegadas a la información: San Francisco de Sales. Los colegas -llamados tiempo 
atrás “prensa canallesca”y ahora “plumíferos''- se reunieron a almorzar unas típicas migas. 
A los postres, los más valientes se lanzaron al ruedo y se las entendieron con una becerrita 
placeada que, según algunos, hablaba tres idiomas. La mayoría de los “coleguillas" hicieron 
votos por volver a reunirse el año que viene. paulwhite

'Ptwfezesg’
La astilla

Mientras el llamado “Pac
to por Valdepeñas”se iba al 
garete por discrepancias, al 
parecer, en el mejor 
momento para vender-com- 
prar el vino; una operación 
de 50 millones de litros de 
caldos Mancha, no ha podi
do ser enviada aún a Ale
mania por falta de trans
porte.

Los manchegos somos tan 
especiales que nos pasan 
cosas así: cuando el número 
de transacciones internacio
nales baja, por culpa de la 
crisis, nosotros logramos 
vender 50 millones de litros 
-unos 400 millones de cha
tos- pero no podemos 
enviárselos al comprador 
por falta de transportes.

Parece mentira que esto 
sea posible en nuestro país 
y en estos tiempos en que, 
para mal, no es que sobre 
el trabajo, ni los portes, ni 
nada. ¿Ó es que los precios 
para el transporte no com
pensan a las empresas dedi
cadas a ello?

Hoy, en el Retiro madri
leño, se inaugura una expo
sición de fondos del Museo 
del Teatro de Almagro. Es 
la primera vez que fondos 
de éste Museo vuelven a la 
capital de España de la que, 
no hace tanto tiempo, salie
ron para la capital encajera.

Lq Ciudad Jardín va a 
contar, al completo, con

farolas nuevas. Por segunda 
vez, ya que la obra ha sido 
realizada en dos fases, se 
cae en el mismo error: se 
instalarán farolas altas.

En calles sin árboles, las 
farolas altas van bien, pero 
en las que, gracias a Dios, 
conservan vegetación arbó
rea, grandes sombras que
dan bajo las copas, al pro
yectarse la luz desde arriba.

Expuesto el problema a 
un técnico municipal, con 
motivo de aquella primera 
fase, la respuesta fue tajante 
y digna de un ¿especialista?: 
“mantendremos los árboles 
bien podados” ¡Para llorar 
y marcharse de aquí!

Confusión

La primera víctima de la 
guerra es la verdad: los 
hechos se tergiversan; las 
cifras de bajas se hacen elás
ticas, y la “verdad”ya no es 
una, sino varias; no es inmu
table, sino cambiable; no es 
indivisible, sino fragmentable. 
La exigibilidad jurídica y ética 
de la verdad en la informa
ción es arrinconada bajo la 
bandera de los grandes prin
cipios, tales como el Derecho 
internacional o la paz. La san
gre sirve muchas veces para 
lavar las manos de la ambi
ción, sea económica, de pres
tigio o territorial.

La deformación de los 
hechos que están acaeciendo 
dramáticamente en el área 
del Golfo Pérsico nos con
duce a no saber distinguir los 
tanques de verdad de los 
simulados; a desconocer si las 
víctimas iraquíes son 300.000, 
como informan las agencias 
británicas, o 31, como señalan 
otras fuentes. En el propio 
escenario ¿cuántos Sadam 
Huseim hay? ¿por qué hemos 
visto los bombardeos de

Terminaciones y premios

06.590
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

La Junta 
destinará más 
de mil milloneó 
a viviendas 
sociales

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha celebró 
ayer el habitual Consejo de ' 
Gobierno de los miércoles. I 

Entre los temas abordidos, 1 
el Consejo acordó autorizar al | 
Consejero de Economía y 1 
Hacienda, Isidro Hernández | 
Perlines, para concertar, en 1 
nombre de la Junta de Comu. 1 
nidades de Castilla-La Mancha, 1 
varias operaciones de créditoa 
largo plazo con el Banco Hipo- 
tecario de España S.A. 1

Estas operaciones de crédito 
se enmarcan dentro del conve
nio suscrito el 20 de septiembre 
de 1990 en materia de finan
ciación de promoción de vivien
das sociales. Los créditos solí- j 
citados por la Consejería de 1 
Economía y Hacienda ascende
rán a más de mil cien millones 
de pesetas.
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CARPINTERO

Tel-Aviv y no los de Bagdad? 
Falsedad y confusión: Iglesia 
e IU, juntos; el Parlamento 
y la calle, divorciados. A los 
medios les corresponde una 
grave misión. Como señalaba 
B. Voyenne: la búsqueda de 
la verdad, si no la hace a 
Prensa, ninguna otra institu
ción la podrá hacer.
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